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Совет Директоров КХЛ 
 

Совет директоров КХЛ начался с минуты молчания в память о погибших в 
Кемерове (Р-Спорт) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги начался с минуты молчания 
в память о жертвах пожара в Кемерове. 

перейти к статье 

Сезон 18/19: 25 клубов, снижение потолка зарплат, Неделя Звезд в 
Татарстане (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Сегодня в Москве состоялось заседание Совета директоров КХЛ, где был 
утвержден состав участников Чемпионата КХЛ сезона 2018/2019, рассмотрен 
проект структуры календаря следующего сезона, назван регион проведения 
Недели Звезд Хоккея 2019. 

перейти к статье 

Совет директоров утвердил новый состав Правления КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Сегодня в Москве состоялось заседание Совета директоров Континентальной 
хоккейной лиги.   

перейти к статье 

"Жесткий потолок зарплат будет в 2020 году". Все изменения в КХЛ 
(Чемпионат.com) 
Решения совета директоров КХЛ, которые никого не удивили. 

перейти к статье 

Чернышенко: исключенные из состава участников КХЛ "Лада" и "Югра" 
будут играть в ВХЛ (ТАСС) 
Клубы заняли последние два места в рейтинге лиги. 

перейти к статье 

Чернышенко: "Лада" и "Югра" могут вернуться в КХЛ, если покажут 
потенциал (Р-Спорт) 
Возвращение тольяттинской "Лады" и ханты-мансийской "Югры" в КХЛ 
теоретически возможно, если они покажут потенциал, сказал президент лиги 
Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 

Чернышенко: в следующем сезоне КХЛ будут вынесенные матчи в Европе 
(Р-Спорт) 
В следующем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) будут проводиться 
вынесенные матчи в Европе, сообщил президент лиги Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 



 

Следующий плей-офф КХЛ может пройти с 21 февраля по 25 апреля 
(ТАСС) 
Новый сезон лиги начнется с 1 сентября. 

перейти к статье 

Чернышенко: думаю, КХЛ готова к перекрестному плей-офф в следующем 
сезоне (Р-Спорт) 
Глава КХЛ Дмитрий Чернышенко считает, что лига готова к новому формату 
проведения плей-офф со следующего сезона. 

перейти к статье 

КХЛ в следующем сезоне покинет минимум один клуб (Р-Спорт) 
Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) в следующем сезоне покинет минимум 
один клуб, заявил глава лиги Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 

Чернышенко: все клубы КХЛ предоставили финансовые гарантии на 
сезон-2018/19 (Р-Спорт) 
Все клубы КХЛ предоставили финансовые гарантии для участия в следующем 
сезоне, заявил глава лиги Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 

Чернышенко: профсоюз самостоятелен от КХЛ, Коваленко занимаются 
правоохранители (Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко оценил работу Андрея Коваленко во главе 
профсоюза игроков и прокомментировал скандал с его участием.  

перейти к статье 

Совет директоров КХЛ утвердил потолок зарплат в 850 млн рублей на 
следующий сезон (ТАСС) 
В нынешнем сезоне потолок зарплат с возможностью выведения из под него 
нескольких звезд составлял 900 млн рублей. 

перейти к статье 

КХЛ направит средства от букмекеров на развитие детского хоккея (ТАСС) 
Средства, в частности, пойдут на софинансирование проведения турнира с 
участием детских команд клубов КХЛ и закупку спортивного инвентаря для 
детско-юношеских школ клубов лиги 

перейти к статье 

Гендиректор "Салавата" Ибрагимов заменил Вайсфельда в правлении 
КХЛ (Р-Спорт) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Тагир Ибрагимов 
решением совета директоров КХЛ вошел в состав правления лиги, заменив в нем 
бывшего генерального менеджера хоккейного клуба Леонида Вайсфельда, 
сообщил журналистам президент КХЛ Дмитрий Чернышенко. 

перейти к статье 

КХЛ создала Комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
КХЛ будет проверять финансовую деятельность клубов. 

перейти к статье 



 

КХЛ оштрафовала "Адмирал" за задолженности по заработной плате 
(ТАСС) 
Глава лиги Дмитрий Чернышенко назвал подобную ситуацию непримемлемой. 

перейти к статье 

Чернышенко: 10 из 11 клубов погасили долги, а "Адмирал" мы наказали 
(Чемпионат.com) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко сообщил, что 10 из 11 клубов погасили 
задолженности по зарплате, а на "Адмирал" наложен штраф.. 

перейти к статье 

КХЛ рассматривает вопрос возвращения 2-очковой системы (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Как стало известно "СЭ", КХЛ рассматривает вопрос возвращения 2-очковой 
системы. Подобная система до сих пор применяется в НХЛ.  

перейти к статье 

Клубы КХЛ в сезоне-2018/19 сыграют 62 матча (Р-Спорт) 
Клубы КХЛ в регулярном чемпионате сезона-2018/19 проведут 62 матча, 
календарь будет готов к середине июня, заявил глава лиги Дмитрий 
Чернышенко. 

перейти к статье 

КХЛ на матчах 7 сентября будет проводить мероприятия, посвященные 
"Локомотиву" (ТАСС) 
Такое решение было принято на заседании совета директоров КХЛ в среду. 

перейти к статье 

"Амур" поднялся на шесть позиций в рейтинге, "Северсталь" - третья с 
конца (Чемпионат.com) 
КХЛ опубликовала обновленный рейтинг клубов, который составляется на 
основе спортивных и экономических показателей за последние три года.  

перейти к статье 

Представители "Лады" отказались комментировать исключение клуба из 
КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор "Лады" Владимир Вдовин и спортивный директор 
тольяттинцев Вадим Макаров отказались от комментариев по поводу 
исключения клуба из КХЛ.  

перейти к статье 

Минспорт Самарской области крайне разочарован исключением "Лады" 
из КХЛ (Р-Спорт) 
Министерство спорта Самарской области объявило, что ведомство крайне 
разочаровано решением совета директоров Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) исключить из состава участников чемпионата тольяттинскую "Ладу". 

перейти к статье 

Шляхтин: если в КХЛ принята денежная гонка вооружений, то исключение 
"Лады" оправдано (Р-Спорт) 
Министр спорта Самарской области Дмитрий Шляхтин заявил РИА Новости, что 
исключение тольяттинской "Лады" из Континентальной хоккейной лиги может 



 

быть оправдано только в случае принятия в российском хоккее финансовой гонки 
вооружений. 

перейти к статье 

ХК "Югра", исключенный из КХЛ, поблагодарил болельщиков за 
поддержку (ТАСС) 
В среду совет директоров КХЛ принял решение об исключении "Югры" и 
тольяттинской "Лады" из состава участников лиги. 

перейти к статье 

Гендиректор "Югры": "Чтобы разобраться в рейтинге КХЛ, нужно изучать 
высшую математику" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генеральный директор "Югры" Василий Филипенко - об исключении клуба из КХЛ 
и перспективах команды в ВХЛ. В Тольятти не верили до последнего. Репортаж 
Шевченко об изгнании "Лады" и "Югры" из КХЛ 

перейти к статье 

Гендиректор "Югры" Филипенко: клуб пока не вполне соответствует 
вектору развития КХЛ (Р-Спорт) 
Хоккейный клуб "Югра" в данный момент не вполне соответствует вектору 
развития Континентальной хоккейной лиги, заявил генеральный директор клуба 
из Ханты-Мансийска Василий Филипенко. 

перейти к статье 

"На самом деле катастрофы не произошло..." Руководство "Югры" 
надеется вернуться в КХЛ (РИА ФедералПресс) 
Власти ХМАО оперативно отреагировали на исключение хоккейного клуба 
"Югра" из состава участников следующего сезона Континентальной хоккейной 
лиги.  

перейти к статье 

ХК "Мамонты Югры" продолжит выступать в МХЛ в следующем сезоне 
(ТАСС) 
Ранее КХЛ объявила, что согласно решению совета директоров лиги "Югра" и 
тольяттинская "Лада" не сыграют в следующем сезоне чемпионата 

перейти к статье 

Филипенко-младший не хочет сам уходить с поста ХК "Югра", который 
выгнали из КХЛ (Znak.com) 
Генеральный директор хоккейного клуба "Югра" Василий Филипенко не намерен 
уходить с поста руководителя команды.  

перейти к статье 

Власти региона: поддержка исключенной из КХЛ "Югры" будет 
продолжена (Р-Спорт) 
Власти Ханты-Мансийского автономного округа продолжат осуществлять 
поддержку хоккейного клуба "Югра", который был исключен из числа участников 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на будущий сезон, сообщил директор 
регионального департамента физической культуры и спорта Игорь Губкин. 

перейти к статье 

"Югру" исключили из КХЛ. Почему ее не жалко (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 



 

Сегодня на заседании совета директоров КХЛ было принято решение исключить 
клуб из Ханты-Мансийска из состава лиги.  

перейти к статье 

Пыталово для "Лады" и "Югры". Еще два клуба исключены из КХЛ. Как 
это было (Советский спорт) 
Совет директоров КХЛ решил, что с сезона 2018-19 в лиге будут играть не 27, а 
25 клубов. Убрали "Ладу" (Тольятти) и "Югру" (Ханты-Мансийск). 

перейти к статье 

"Югру" исключили из КХЛ. Силовики готовят уголовное дело (Ura.ru 
(ura.news)) 
Пока хоккеисты ХМАО проигрывали, деньги клуба шли на элитную недвижимость 
и иномарки  

перейти к статье 

Тольяттинскому хоккею пришла.....ВХЛ (Sports.ru/tribuna) 
Самый худший сезон "Лады" в итоге завершается так, как и должен был. 
Тольяттинская команда отправляется в ВХЛ.  

перейти к статье 

СКА и ЦСКА больше не сыграют в финале "Запада"? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru)) 
Главные решения совета директоров КХЛ.  

перейти к статье 

"Исключительная" политика КХЛ: равнение на "мыльные пузыри" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
28 марта произошло то, "о чем давно говорили большевики" - на совете 
директоров КХЛ грянул "исключительный" гром. Два клуба лиги - "Югру" и "Ладу" 
- отправили восвояси из "второй лиги мира". 

перейти к статье 

КХЛ избавилась от аутсайдеров (Коммерсантъ. Новости Online) 
"Лада" и "Югра" исключены из лиги  

перейти к статье 

КХЛ худеет к лету: "Лада" и "Югра" покинули лигу (Газета.Ru) 
"Ладу" и "Югру" исключили из состава участников КХЛ 

перейти к статье 

Место "Югры" и "Лады" в Вышке. Хватит ныть об убийстве хоккея 
(Чемпионат.com) 
КХЛ сделала то, что и должна.Тольятти, до свидания. 

перейти к статье 

"Ладу" и "Югру" исключили из КХЛ. Онлайн (Спорт экспресс (sport-
express.ru)) 
Главное о совете директоров КХЛ. 

перейти к статье 

В Тольятти не верили до последнего. Репортаж Шевченко об изгнании 
"Лады" и "Югры" из КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 



 

Репортаж корреспондента "СЭ" с совета директоров КХЛ "Ладу" и "Югру" 
исключили из КХЛ.  

перейти к статье 

Отверженные. Исключение "Лады" и "Югры" - удар по нашему хоккею или 
верный шаг КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
В среду совет директоров КХЛ принял ряд важных решений о будущем лиги. 
Главное из них - исключение из числа участников чемпионата "Лады" и "Югры".  

перейти к статье 

Какой будет КХЛ в следующем сезоне (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
"БИЗНЕС Online" рассказывает об изменениях, которые произойдут в 
следующем сезоне в КХЛ. 

перейти к статье 

Какие клубы оставили в КХЛ (Спорт день за днем (sportsdaily.ru)) 
Среда оказалась судным днем для еще двух клубов КХЛ. Вслед за "Кузней", лигу 
покидают "Лада" и "Югра".  

перейти к статье 

Лига нащупывает лимиты (Коммерсантъ) 
КХЛ исключила из чемпионата "Ладу" и "Югру" и запланировала жесткий потолок 
зарплат в размере 900 млн рублей. 

перейти к статье 

"Немного насторожились": совет директоров КХЛ исключил "Ладу" и 
"Югру" (Р-Спорт) 
Совет директоров КХЛ в среду, 28 марта, принял несколько важных для судьбы 
лиги решений, самым главным из которых стало исключение двух клубов из 
числа участников следующего сезона - ханты-мансийской "Югры" и 
тольяттинской "Лады". 

перейти к статье 

Вслед за "Медвешчаком" и "Металлургом" Нк покинут КХЛ "Лада" и 
"Югра". Осталось 25 клубов, а планировались еще более жесткие 
сокращения. Что дальше? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com)) 
Плей-офф Континентальной хоккейной лиги в сезоне-2018/19 может пройти с 21 
февраля по 25 апреля.  

перейти к статье 

КХЛ хочет финал СКА - ЦСКА. И выгнала "Ладу" с "Югрой" 
(Sports.ru/tribuna) 
Совет директоров КХЛ объявил несколько важных стратегических решений по 
будущему лиги. 

перейти к статье 

"Лига движется в правильном направлении". Руководители клубов об 
итогах СД (Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Игорь Есмантович, Геннадий Величкин, Валерий Каменский, Юрис Савицкис, 
Яри Курри - о выполнении стратегии развития КХЛ, введении жесткого потолка 
зарплат и исключении двух команд из состава КХЛ.  

перейти к статье 



 

Вячеслав Быков: "Я за семь матчей, пусть победят армейцы" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru)) 
Олимпийский чемпион, бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков 
- о решениях КХЛ и армейском дерби.  

перейти к статье 

Матчи звезд КХЛ и МХЛ в Татарстане пройдут на высшем уровне, уверен 
Захаркин (Р-Спорт) 
Бывший тренер сборной России Игорь Захаркин заявил, что поддерживает 
решение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) отдать право принять Матчи 
звезд КХЛ, МХЛ и ЖХЛ Татарстану. 

перейти к статье 

Экс-тренер "Югры": жаль, что клуб покидает КХЛ, но играть в лиге - 
особая привилегия (Р-Спорт) 
Бывший главный тренер "Югры" Игорь Захаркин заявил, что сожалеет об 
исключении ханты-мансийской команды из состава участников чемпионата КХЛ 
в следующем сезоне, но клубу нужно было соответствовать требованиям лиги, 
чтобы играть в ней. 

перейти к статье 

Игорь Есмантович: У Шалунова и Шумакова "свинка"? Не хочется 
отвечать публично (Советский спорт) 
Президент ЦСКА предложил на Совете директоров сразу две реформы.  

перейти к статье 

Президент ЦСКА - о высоком месте клуба в рейтинге: при чем здесь 
посещаемость? (Чемпионат.com) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал исключение "Лады" и 
"Югры" из КХЛ, а также третье место "армейского" клуба в рейтинге лиги 
несмотря на низкую посещаемость. 

перейти к статье 

"Это называется - развитие". Корифей нашего хоккея Величкин - о 
сокращении КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
исключение из КХЛ двух клубов, а также поделился мыслями о будущем лиги.  

перейти к статье 

Величкин: исключение "Лады" из КХЛ должно пойти на пользу 
тольяттинскому хоккею (ТАСС) 
По словам члена совета директоров лиги, клуб в Тольятти имеет хорошее 
техническое оснащение 

перейти к статье 

Кирилл Фастовский: Жалко терять такой раскрученный хоккейный брэнд, 
как "Лада"! (Советский спорт) 
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский объяснил, почему до 
последнего стоял за сохранение тольяттинского клуба в КХЛ. 

перейти к статье 

Кирилл Фастовский: "Я был против исключения "Лады" из КХЛ" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 



 

Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал 
исключение "Югры" и "Лады" из состава КХЛ.  

перейти к статье 

Фастовский: "Югра" не имела в КХЛ коммерческих перспектив (ТАСС) 
"Югра" и тольяттинаская "Лада" были исключены из КХЛ решением совета 
директоров 

перейти к статье 

Савицкис: нет большого беспокойства, что рижское "Динамо" могут 
исключить из КХЛ (Р-Спорт) 
Председатель совета рижского "Динамо" Юрис Савицкис заявил, что клуб не 
беспокоится по поводу возможного исключения из КХЛ. 

перейти к статье 

Яри Курри: "Всегда грустно видеть, как кто-то покидает КХЛ. Но это во 
благо лиги" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генменеджер "Йокерита" Яри Курри отметил, что исключение "Лады" и "Югры" из 
КХЛ произошло во благо лиги.  

перейти к статье 

Яри Курри: "Не должно быть такого, что есть сильные СКА, ЦСКА и все 
остальные" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Генменеджер "Йокерита" Яри Курри расказал о нападающем Эли Толванене, 
который отправится покорять НХЛ.  

перейти к статье 

Разин: Тольятти после решения КХЛ об исключении "Лады" будет "город-
тьма" (Р-Спорт) 
Решение КХЛ исключить "Ладу" из числа участников чемпионата в сезоне-
2018/19 - это большой удар для болельщиков и всего Тольятти, заявил РИА 
Новости воспитанник тольяттинского хоккея, бывший форвард команды и 
сборной России Андрей Разин. 

перейти к статье 

Андрей Разин: "После исключения "Лады" от хоккея в Тольятти останется 
пепелище" (Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Экс-форвард "Лады" Андрей Разин отметил, что решение КХЛ об исключении 
команды из состава участников ударит по хоккею в Тольятти.  

перейти к статье 

Буцаев: Тольятти нельзя терять хоккейную школу после исключения 
"Лады" из КХЛ (Р-Спорт) 
Главное, чтобы в Тольятти не потеряли школу и продолжали воспитывать новых 
хоккеистов высокого уровня, заявил РИА Новости воспитанник "Лады", бывший 
форвард тольяттинской команды и сборной России Вячеслав Буцаев. 

перейти к статье 

Козлов: очень жаль, что воспитавшая меня "Лада" не будет выступать в 
КХЛ (Р-Спорт) 
Воспитанник тольяттинского хоккея, бывший форвард "Лады" и сборной России 
Виктор Козлов заявил РИА Новости, что ему очень жаль родной клуб, который 
теперь не будет выступать на высшем уровне. 



 

перейти к статье 

Кожевников об исключении клубов: Гусев потерялся бы без "Югры", 
сейчас он звезда (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
исключение "Югры" и "Лады" из КХЛ. 

перейти к статье 

Петр Воробьев: после исключения "Лады" из КХЛ хоккей в Тольятти будет 
убит (Р-Спорт) 
Бывший главный тренер "Лады" Петр Воробьев заявил РИА Новости, что после 
исключения клуба из КХЛ хоккей в Тольятти будет убит. 

перейти к статье 

Эксперт: исключение "Югры" из КХЛ может негативно сказаться на работе 
школы клуба (ТАСС) 
В среду совет директоров лиги объявил о том, что ханты-мансийский клуб и 
"Лада" не выступят в чемпионате лиги со следующего сезона 

перейти к статье 

Брызгалов - об исключении "Лады": "У нас же КХЛ - это бизнес-проект" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший голкипер сборной России, воспитанник тольяттинского хоккея Илья 
Брызгалов  прокомментировал исключение "Лады" из КХЛ. По его словам, такое 
решение лиги, учитывая бизнес-аспекты, является объяснимым.  

перейти к статье 

Экс-тренер "Лады" Светлов: обидно за клуб, но решение КХЛ не 
спонтанное (Р-Спорт) 
Бывший главный тренер "Лады" Сергей Светлов заявил, что ему обидно за 
тольяттинский клуб, но решение КХЛ исключить команду из числа участников 
следующего сезона не было спонтанным, поскольку изучались многие критерии. 

перейти к статье 

Экс-игрок "Лады" Бойков: клуб не справился с задачами, которые ставит 
КХЛ (Р-Спорт) 
Руководители "Лады" не справились с задачами, которые КХЛ ставит перед 
участниками, а спортивная составляющая в клубе хромала последние четыре 
сезона, заявил экс-нападающий тольяттинской команды Александр Бойков. 

перейти к статье 

Новиков: решение исключить "Ладу" и "Югру" из КХЛ правильное, но мне 
жаль (Чемпионат.com) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков выразил свое отношение к 
исключению "Лады" и "Югры" из КХЛ. 

перейти к статье 

Ишматов: исключение "Югры" и "Лады" из КХЛ - шаг назад для 
российского хоккея (Р-Спорт) 
Исключение ханты-мансийской "Югры" и тольяттинской "Лады" из КХЛ стало 
шагом назад в развитии российского хоккея, заявил корреспонденту РИА 
Новости заслуженный тренер России Рафаил Ишматов. 

перейти к статье 



 

КХЛ как организация 
 

Коскинен, Бэйлен, Умарк и Кравцов - лучшие игроки второго раунда 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru)) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги - Чемпионата России на основании анализа статистических 
данных выступлений игроков, предоставленных отделом статистики и аналитики 
Центрального информационного бюро КХЛ, определила лауреатов второго 
раунда плей-офф в четырех номинациях.  

перейти к статье 

Александр Кузмак: "КХЛ уже не чемпионат СССР, но страшно далека от 
НХЛ" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
"Пока в нашей стране журналисты будут просто прокладкой между 
болельщиками и спортом, наш спорт с мертвой точки не сдвинется.   

перейти к статье 

"Нефтехимик" перейдет на финскую площадку (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Этим летом "Нефтехимик" перестроит ледовую площадку на домашней арене. 
За стандарт выбрана финская модель, которая уже привычной.  

перейти к статье 

В Северной Америке опровергли слухи о возвращении Павла Дацюка в 
"Детройт" (Чемпионат.com) 
Главный инсайдер Sportsnet Эллиотт Фридман прокомментировал контрактную 
ситуацию нападающего СКА Павла Дацюка. 

перейти к статье 

Федерация хоккея России 
 

ФХР выступила против исключения "Югры" и "Лады" из КХЛ, сообщил 
Третьяк (Р-Спорт) 
Федерация хоккея России (ФХР) выступила против исключения тольяттинской 
"Лады" и ханты-мансийской "Югры" из числа участников КХЛ в сезоне-2018/19, 
заявил президент ФХР Владислав Третьяк, член совета директоров лиги. 

перейти к статье 

ФХР не поддерживает решение КХЛ об исключении российских клубов 
(ТАСС) 
В среду совет директоров лиги объявил о том, что "Югра" и "Лада" не выступят в 
чемпионате лиги в следующем сезоне 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Партнеров пришлось успокаивать и вытаскивать из драки". Игроки 
Запада подводят итоги серий 1/4 финала (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
Пресс-служба МХЛ узнала, какой серьезный разговор ждет Григория Денисенко 
на сборах юниорской сборной, какие моменты серии против "СКА-1946" игроки 



 

"Спартака" пересматривали больше всего, и что слушали в раздевалке 
ярославские хоккеисты после победы над "Динамо".  

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Юлия Карпова: С холодной головой начинаем готовиться к плей-офф 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Старший тренер женской команды "Динамо Санкт-Петербург" Юлия Карпова 
подвела итоги кругового чемпионата ЖХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Почему челябинский "Трактор" - лучшее, что случилось с сезоном КХЛ (Р-
Спорт) 
Корреспондент РИА Новости Семен Галькевич в редакционном блоге разбирает 
феномен челябинского "Трактора", ставшего главным открытием плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), и приходит к неутешительным для лиги 
выводам.  

перейти к статье 

Как "Трактор" обломал "зеленое дерби", превратив его в "татарское" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru)) 
Анвар Гатиятуллин вышел победителем в противостоянии с грозным Эркки 
Вестерлундом 

перейти к статье 

"Трактор" - самая интересная команда КХЛ прямо сейчас. Она спасает этот 
сезон (Sports.ru/tribuna) 
Эта команда полностью провалила начало сезона и долго шла вне зоны плей-
офф. 
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Анвар Гатиятулин: от детской школы "Трактор" до лучшего тренера 
сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru)) 
Главное открытие нынешнего сезона КХЛ - это Анвар Гатиятулин и его "Трактор", 
который уже дошел до финала Востока.  

перейти к статье 

Дубровский поблагодарил "Трактор" за победу и перенес ЧМ по танцам в 
ДС "Юность" (Znak.com) 
Губернатор Борис Дубровский объявил о переносе чемпионата мира по танцам, 
который должен пройти в Челябинске в начале апреля, на площадку дворца 
спорта "Юность".. 

перейти к статье 

Министр рассказал о возможной отставке руководства "Барыса" и оценил 
сезон КХЛ (Sports.kz) 
Министр культуры и спорта Казахстана Арыстанбек Мухамедиулы в 
эксклюзивном интервью корреспонденту Bestnews.kz прокомментировал 
начатый болельщиками сбор подписей под открытым письмом, адресованным 



 

ему и президенту КФХ Аскару Мамину с требованием отправить в отставку 
президента ХК "Барыс" Аскара Шопобаева, генменеджера клуба Ержана 
Алдабергенова и и.о. главного тренера команды Галыма Мамбеталиева.  

перейти к статье 

Минское "Динамо" летом выступит на хоккейных турнирах в Нижнем 
Новгороде и Риге (Р-Спорт) 
Минское "Динамо" в рамках подготовки к следующему сезону Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) летом примет участие в турнирах на Кубок губернатора 
Нижегородской области и Кубок Латвийской железной дороги в Риге, сообщается 
на официальном сайте белорусского клуба. 

перейти к статье 

Совет директоров "Авангарда" возглавил Александр Крылов 
(Чемпионат.com) 
Собрание членов ассоциации ХК "Авангард" приняло заявление председателя 
совета директоров Александра Дыбаля о сложении с себя полномочий.  

перейти к статье 

Дыбаль: "Авангарду" настало время сделать следующий шаг в 
спортивных результатах (Чемпионат.com) 
Бывший председатель совета директоров "Авангарда" Александр Дыбаль 
прокомментировал свой уход с должности. 

перейти к статье 

Обзор дня: Тренер "Трактора" Гатиятулин - лучший в КХЛ. Без вариантов 
(Спорт экспресс (sport-express.ru)) 
"Трактор" идет дальше. 
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Другие Лиги 
 
Владимир Джиг: У сборной Китая первая тройка очень приличного уровня 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
Форвард "Металлурга" Владимир Джиг поделился впечатлениями от двух 
гостевых побед сборной Беларуси (U-25) над Китаем.  

перейти к статье 

Толчинский: ЦСКА - это родной дом, но в Америке я еще не все сказал 
(Чемпионат.com) 
Воспитанник ЦСКА поделился впечатлениями от сезона в АХЛ и мыслями о 
возможном возвращении в Россию. 
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Разное 
 

Нияз Бикчурин: "В еде допинга быть не может" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Врач по спортивной медицине, специалист антидопингового и 
антинаркотического обеспечения "Академии хоккея Ак Барс" Нияз Бикчурин в 
интервью "БИЗНЕС Online" рассказал о взаимодействии с родителями юных 
хоккеистов, спортивном питании, которое желательно принимать не раньше 16 
лет, и запрещенных препаратах, которые могут быть даже в обычных витаминах. 



 

перейти к статье 

Общество "Динамо" не вмешивается в переговоры команд по вопросу 
игры на новом стадионе (ТАСС) 
Открытие стадиона "ВТБ Арена - Центральный стадион "Динамо" имени Льва 
Яшина" планируется к июню 

перейти к статье 



 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

Совет Директоров КХЛ 
 

Совет директоров КХЛ начался с минуты молчания в память о погибших в 
Кемерове (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги начался с минуты молчания 
в память о жертвах пожара в Кемерове. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134710073.html 

Похожие сообщения (4): 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Сезон 18/19: 25 клубов, снижение потолка зарплат, Неделя Звезд в 
Татарстане (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 марта 
2018) 
Сегодня в Москве состоялось заседание Совета директоров КХЛ, где был 
утвержден состав участников Чемпионата КХЛ сезона 2018/2019, рассмотрен 
проект структуры календаря следующего сезона, назван регион проведения 
Недели Звезд Хоккея 2019. 
Председатель Совета директоров КХЛ Геннадий Тимченко открыл заседание 
минутой молчания в память о жертвах трагедии в Кемерове.  
23 марта большинством голосов членов Совета директоров была утверждена 
Стратегия развития Континентальной хоккейной лиги до 2023 года. Основные 
направления Стратегии были представлены и утверждены на Совете директоров 
в мае 2017 года, после чего документ был доработан с учетом мнений клубов, 
ФХР и Минспорта РФ.  
Жесткий потолок без вывода звезд  
По поручению Совета директоров КХЛ была создана Рабочая группа с участием 
представителей 8 клубов Лиги, входящих в Совет директоров. Она 
дополнительно рассмотрела и представила предложения по предельным 
размерам потолка заработных плат. На основе доклада Рабочей группы Совет 
директоров КХЛ принял решение о введении с сезона 2020/2021 "жесткого" 
потолка заработных плат в размере 900 млн. руб. без вывода "звезд". В решении 
учтено, что клубам нужен более длительный переходный период для 
корректного завершения текущих контрактов.  
Установление потолка зарплат будет постепенным, последующие два сезона он 
будет "мягким", т.е. клубы могут превышать эту цифру, уплатив дополнительный 
взнос в размере 20%. В сезоне 2018/2019 он снизится до 850 млн. руб., в сезоне 
2019/2020 - до 800 млн. руб. с увеличением размера взноса за превышение 
потолка до 30%.  
Этапы снижения потолка зарплат  
 Сезон Потолок зарплат  
 2018/2019 850 млн.руб. "мягкий"  
 2019/2020 800 млн руб "мягкий" + увеличение размера взноса за превышение 
потолка зарплат до 30%  
 2020/2021 900 млн "жесткий" (без исключения звезд)  
 2021/2022 900 млн "жесткий" (без исключения звезд)  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134710073.html
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При расчете "жесткого" потолка сохранены льготы по индивидуальным и 
командным бонусам и премиям за призовые места. При этом в данный лимит не 
будут входить доходы игроков клуба в возрасте 21 года и моложе.  
Штрафы за несвоевременную выплату заработной платы хоккеистам  
В соответствии с Регламентом КХЛ, который предполагает применение 
штрафных санкций к клубам, имеющим задолженности по оплате труда более 
двух месяцев, Совет директоров принял решение наложить штраф на ХК 
"Адмирал" за непогашенную задолженность за декабрь 2017 года в размере 20% 
от ее суммы.  
Состав участников Чемпионата КХЛ в сезоне 2018/2019  
В Стратегии заявлено о необходимости изменения состава участников 
Чемпионата КХЛ за счет сокращения количества клубов до 24.  
С целью комплексного анализа потенциала участников Чемпионата КХЛ 
проводится оценка клубов - впервые она была проведена по итогам сезона 
2016/2017. Оценка проводится по 8 параметрам, которые ранжированы по 
важности, где самыми важными являются спортивные результаты.  
Параметры оценки эффективности клубов  
 Параметр Вес  
 1 Спортивные достижения 30%  
 2 Расходы на оплату труда игроков 20%  
 3 ТВ-индекс 15%  
 4 Доля государственного финансирования 10%  
 5 Заполняемость арен 10%  
 6 Несвоевременное осуществление расчетов по оплате труда с игроками 5%  
 7 Вместимость арен 5%  
 8 Потенциал локального рынка 5%  
Как будем жить под жестким потолком. О развитии лиги на ближайшие годы  
Текущий рейтинг замыкают три клуба: "Северсталь", "Лада" и "Югра". При этом 
"Северсталь" показала серьезный прогресс в спортивном плане, заняв 8 -е место 
в Западной Конференции, и впервые за 5 лет вышла в плей-офф. Увеличилась 
заполняемость арены в Череповце и телевизионный спрос, при этом клуб не 
использует государственные источники финансирования и своевременно 
выплачивает зарплату игрокам.  
"Югра" и "Лада" замыкают рейтинг, что обусловлено низкими спортивными 
результатами, высокой долей государственного бюджетного финансирования - 
70% ("Лада") и 82% ("Югра"). Кроме этого оба клуба пользовались небольшим 
спросом у ТВ-аудитории. По параметру ТВ-спроса "Лада" заняла 25 -е место, а 
"Югра" - 27-е. У клубов также наблюдается самый низкий уровень расходов на 
оплату труда хоккеистов, что снижает их конкурентоспособность на рынке 
игроков.  
На основании рейтинга Совет директоров Лиги определил количественный 
состав участников следующего чемпионата. Так, в сезоне 2018/2019 в 
чемпионате КХЛ будут выступать 25 клубов:  
"Авангард" (Омская область), "Автомобилист" (Екатеринбург), "Адмирал" 
(Владивосток), "Ак Барс" (Казань), "Амур" (Хабаровск), "Барыс" (Астана), "Витязь" 
(Подмосковье), "Динамо" (Минск), "Динамо" (Москва), "Динамо" (Рига), "Йокерит" 
(Хельсинки), "Куньлунь Ред Стар" (Пекин), "Локомотив" (Ярославль), "Металлург" 
(Магнитогорск), "Нефтехимик" (Нижнекамск), "Салават Юлаев" (Уфа), 
"Северсталь" (Череповец), "Сибирь" (Новосибирская область), "Слован" 
(Братислава), "Спартак" (Москва), "Торпедо" (Нижегородская область), "Трактор" 
(Челябинск), СКА (Санкт-Петербург), ХК "Сочи" (Сочи), ЦСКА (Москва).  
Календарь сезона 2018/2019 - больше игр между принципиальными соперниками  



 

Проект структуры календаря сезона 2018/2019 предполагает увеличение 
количества игр, проводимых каждой командой в регулярном чемпионате - не 
менее 60. За счет доигровок между географическими соседями и 
принципиальными соперниками увеличится и количество топ-матчей, 
пользующихся особым зрительским интересом.  
Матч Открытия сезона КХЛ 2018/2019 запланирован на 1 сентября. Сохранятся 
паузы на Еврохоккейтур, которые составят по 5 дней на каждый этап.  
Календарь нового сезона планируется к публикации в июне после согласования 
со всеми клубами-участниками чемпионата.  
Внедрение принципов финансового FairPlay  
Повышая прозрачность и эффективность работы клубов, а также реализуя 
принципы финансового Fair Play, Лига создала Комитет по контролю за 
финансовой деятельностью клубов. Основными задачами Комитета являются 
помощь в увеличении коммерческой эффективности клубов и повышение их 
финансовой устойчивости.  
Неделя Звезд 2019 - два города и регион, который живет хоккеем  
Лига определила место проведения Недели Звезд Хоккея 2019 года. Главное 
шоу сезона трех лиг - КХЛ, МХЛ и ЖХЛ - в январе следующего года примет 
Республика Татарстан. В период с 12 по 20 января регион будет жить хоккеем - 
сразу в нескольких городах пройдут звездные турниры и различные активности 
для болельщиков:  
12 и 13 января в Нижнекамске пройдут Матч Звезд ЖХЛ и Кубок Вызова МХЛ;  
19 и 20 января в Казани состоится "звездный" уикенд КХЛ, включающий Мастер-
Шоу и Матч Звезд.  
В мае 2018 года в Казани будет подписано соглашение на проведение Недели 
Звезд Хоккея 2019 между КХЛ и Республикой Татарстан.  
Доходы от букмекеров - на финансирование программ хоккейных школ клубов 
КХЛ  
Лига направит денежные средства, полученные от букмекеров, на 
софинансирование проведения турнира с участием детских команд клубов КХЛ 
и закупку спортинвентаря для детско-юношеских школ клубов КХЛ, а также на 
материальное стимулирование детских тренеров. Общая сумма финансовой 
поддержки в 2018 году составит порядка 12 млн. рублей.  
Остальные средства, полученные от букмекера, Лига рассмотрит, как один из 
источников выплат клубам дополнительных коммерческих доходов в рамках 
реализации Стратегии КХЛ.  

https://www.khl.ru/news/2018/03/28/384812.html 

Похожие сообщения (6): 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• ХК Сочи (hcsochi.ru), Сочи, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Вологда (vologda.bezformata.ru), Вологда, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Совет директоров утвердил новый состав Правления КХЛ 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Сегодня в Москве состоялось заседание Совета директоров Континентальной 
хоккейной лиги. Участники заседания переизбрали состав Правления КХЛ 
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http://fanat1k.ru/news-194694-khl-819-25-klubov-snizhenie-potolka-zarplat-nedelya-zvezd-v-tatarstane.php


 

сроком на два года. Председателем Правления переизбран Президент КХЛ 
Дмитрий Чернышенко.  
Общий состав Правления ООО "КХЛ" на период до 2020 года:  
1. Чернышенко Дмитрий Николаевич - Председатель Правления - Президент 
КХЛ;  
2. Ротенберг Роман Борисович - Заместитель Председателя Правления - 
Президента КХЛ, Представитель по взаимодействию с клубами КХЛ;  
3. Бескибалов Виктор Иванович - Директор по финансам КХЛ;  
4. Ибрагимов Тагир Асхатович - ХК "Салават Юлаев", г. Уфа, Представитель по 
взаимодействию с клубами КХЛ;  
5. Величкин Геннадий Иванович - ХК "Металлург", г. Магнитогорск, 
Представитель по взаимодействию с клубами КХЛ;  
6. Гарифуллин Алмаз Миннеханович - ХК ЦСКА, г. Москва, Представитель по 
взаимодействию с клубами КХЛ;  
7. Горский Алексей Евгеньевич - Директор департамента судейства КХЛ;  
8. Доброхвалов Сергей Андреевич - Генеральный директор ООО "КХЛ-
Маркетинг";  
9. Кобылянский Георгий Викторович - Вице-президент КХЛ;  
10. Краснов Алексей Валерьевич - Вице-президент КХЛ;  
11. Курсин Василий Анатольевич - Помощник Председателя Совета директоров 
КХЛ;  
12. Морозов Алексей Алексеевич - Управляющий директор НП "МХЛ";  
13. Приеде Зигмарс - ХК "Динамо", г. Рига, Представитель по взаимодействию с 
клубами КХЛ;  
14. Фастовский Кирилл Валерьевич - ХК "Сибирь", Новосибирская область, 
Представитель по взаимодействию с клубами КХЛ;  
15. Хуснутдинов Шамил Нурисламович - ХК "Ак Барс", г. Казань, Представитель 
по взаимодействию с клубами КХЛ.  
16. Шопобаев Аскар Сейдахметович - ХК "Барыс", г. Астана, Представитель по 
взаимодействию с клубами КХЛ.  
17. Степанов Алексей Олегович - директор Юридического департамента КХЛ.  

https://www.khl.ru/news/2018/03/28/384827.html 

Похожие сообщения (11): 

• Bash-news.ru, Уфа, 28 марта 2018 

• ХК Салават Юлаев (hcsalavat.ru), Уфа, 28 марта 2018 

• Sports.kz, Караганда, 28 марта 2018 

• Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• Лента новостей Уфы (ufa-news.net), Уфа, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Уфа (ufa.bezformata.ru), Уфа, 28 марта 2018 

• Sputniknews.kz, Астана, 28 марта 2018 

• Barys.club, Астана, 28 марта 2018 

• TatCenter.ru, Казань, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Жесткий потолок зарплат будет в 2020 году". Все изменения в КХЛ 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Решения совета директоров КХЛ, которые никого не удивили. 
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В Москве прошел совет директоров КХЛ, на котором было принято сразу 
несколько фундаментальных решений. Ключевым стало исключение из лиги 
двух клубов - "Лады" и "Югры". Итоги заседания для журналистов подвел 
президент КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
Потолок зарплат 
 - Стратегия развития лиги утверждена советом директоров. В ней приняты 
окончательные корректировки, в которых рассматривался вопрос по потолкам 
заработных плат. О том, в какой год и какой потолок нужно будет вводить. 
Рабочая группа подготовила предложения, в итоге методом заочного 
голосования было принято решение практически единогласно, двое 
воздержались. Сезон следующего года будет 850 млн рублей с "мягким" 
потолком. Со штрафами такими же, как и сейчас: 20%. Через сезон - чемпионат-
2019/20 - потолок опустится еще на 50 млн рублей и будет 800 млн рублей с 
"мягким" потолком. Но штрафы увеличатся до 30%. В сезоне-2020/21 будет 
"жесткий" потолок без исключения для звезд. Это будет 900 млн рублей. Он же 
останется и на следующий сезон. 
Я ратовал за другие условия. Хотел, чтобы было 600 + исключение двух звезд. 
Думал, что так будет больше маневра у клубов. Потому что главный эффект, 
которого мы пытаемся достичь - это максимально равномерное распределение 
звезд по клубам. 
Напомню, что это нацелено на то, чтобы у игроков, которые мало играют или не 
показывают результата, были соответствующие зарплаты. А то бывает, что есть 
сумасшедшая зарплата, а игрок на лавочке сидит. 
Важно заметить, что мы стимулируем клубы к развитию молодых игроков. В этом 
сезоне у нас их больше, чем в прошлом. КХЛ не будет учитывать в потолке 
зарплат доходы игроков, которые моложе 21 года. 
Исключение "Лады" и "Югры" 
Что касается самого главного вопроса, который всех волновал. О числе 
участников на следующий сезон. Оставили 25 клубов, два клуба, которые были 
внизу таблицы, переходят в ВХЛ. Это "Лада" и "Югра". Я ратовал за 24 клуба, но 
совет директоров принял решение, что будет 25 клубов. Решение принималось 
на основе рейтинга, там восемь критериев. Рейтинг замыкали три клуба - "Югра", 
"Лада" и "Северсталь". 
"Северсталь" продемонстрировала, как клуб может изменить свою позицию в 
рейтинге. Они заняли восьмое место в конференции, боролись со СКА. У них 
увеличилась заполняемость арены на 13%, и что нас очень порадовало, на 57% 
вырос телевизионный спрос на матчи этого клуба. Клуб дает хороший продукт, 
который нужен лиге. 
Низкое положение "Югры" и "Лады" - в первую очередь низкие спортивные 
результаты, которые клубы показывали из сезона в сезон. Посещаемость лучше 
не стала. И самое главное у них самая большая в лиге доля бюджетного 
финансирования. У "Лады" - 70%, у "Югры" - 82%. Телевизионный спрос совсем 
никакой, а платежная ведомость не позволяет брать хоккеистов, которые могли 
обеспечивать конкурентность клубам. Из региональных бюджетов на эти клубы 
тратились серьезные средства, поэтому рассчитываем, что сейчас под 
контролем ФХР они будут направлены на строительство катков и детский спорт. 
Теоретически возвращение "Лады" и "Югры" возможно. Если возникнет 
ситуация, что "Югра" или "Лада" покажут потенциал, который позволит совету 
директоров принять решение и посчитать, что это внесет дополнительную 
пользу для лиги, то технически такое решение возможно. 
Календарь и штрафы 



 

Календарь следующего сезона подразумевает больше игр между 
принципиальными соперниками. Будет 62 игры: 48+10+4 в гладком чемпионате. 
Эти четыре матча как раз будут доигровки с принципиальными соперниками, 
будем специально подбирать пары. Больше чем в этом сезоне. Матч открытие 
состоится 1 сентября. Предварительные сроки плей-офф с 21 февраля по 25 
апреля. Надеемся, что к середине июня мы опубликуем календарь. 
Еще один вопрос касался штрафов на клубы, имеющих задолженность по оплате 
труда. Такая ситуация неприемлема. Клубы, которые предоставляют нам 
финансовую гарантию, являются платежеспособными. Тем не менее были 
клубы, которые имели задолженности перед игроками. В итоге из 11 команд 
остался только "Адмирал". На него наложен штраф. 
Финансовый фэйр-плэй 
Было принято историческое решение. В системе КХЛ внедрили финансовый 
фэйр-плэй. У нас и ранее была информация, по которой мы могли выстраивать 
свои гипотезы по тому, как клубы ведут свою хозяйственную деятельность, 
связывая сопоставимые параметры. И мы видели огромные отличия между 
клубами в административных расходах, в расходах на поездки и проживание. 
Был создан комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов. Мы все 
делаем, чтобы выполнить один из показателей: снизить нагрузку на 
федеральные и региональные бюджеты на 12 млрд. рублей. Поэтому 
финансовый фэйр-плэй как гарантия финансовой стабильности клубов - это 
важно, клубы осознанно на это пошли. Там будут работать профессиональные 
консультанты, которые будут помогать клубам оптимизировать деятельность и 
повышать финансовую устойчивость. 
Неделя звезд 
Также мы сегодня презентовали финалистов среди кандидатов на город 
проведения недели звезд хоккея. Она пройдет в республике Татарстан, которая 
живет хоккеем. Отдельная благодарность президенту Татарстана Рустаму 
Минниханову, который сам играет в хоккей. Да и вообще хоккей в Татарстане 
является спортом номер один. Надеемся, что спорт будет поднят на новую 
высоту там. Неделя будет проходить в трех городах - Казань, Альметьевск и 
Нижнекамск. 
Самые основные события, конечно, пройдут в Казани, но и другие города будут 
активно вовлечены. 19-20 января в Казани состоится звездный уикэнд, где в 
финале будут играть четыре команды. Этот формат себя хорошо 
зарекомендовал. Спасибо болельщики, которые подняли рейтинги. Если не 
ошибаюсь, доля последнего звездного уикэнда составила 4,2 процента, рейтинг 
- 1,8 процента среди аудитории мужчин старше 18 лет. В мае мы официально 
подпишем все документы с Казанью, но уже сейчас у меня есть возможность все 
сказать. 
Возможно ли возвращение "Лады" и "Югры"? 
 - Есть ли у "Лады" и "Югры" возможность в будущем вернуться в КХЛ и на что 
пойдут штрафы команд?  
 - Штрафы, которые поступают в лигу, распределяются между клубами. По сути 
эти штрафы вернутся клубам и будут стимулировать их лучше выступать. Что 
касается "Лады" и "Югры", теоретически их возвращение возможно. Некоторые 
посчитали, что когда у нас будет 24 клуба, а некоторые российские заменят на 
зарубежные, то в КХЛ останется всего 14 российских команд. Это цели верхнего 
уровня. В следующем сезоне по нашей стратегии в лиге должно было быть 24 
команды, но их будет 25. Это справедливое решение. 
Мы исходим из того, что лига должна работать как международная и должна 
способствовать коммерческой привлекательности. Если "Югра" и "Лада" покажут 



 

потенциал, который позволит совету директоров принять решение и посчитать, 
что это поможет лиге, то технически это возможно. Также не является догмой, 
что российские клубы обязательно заменят на иностранные. Только в случае, 
если присутствие иностранного клуба будет влиять на привлечение 
дополнительных спонсоров, телевизионных прав и так далее. 
Иностранные клубы и перекрестный плей-офф 
 - Ведутся ли уже поиски таких иностранных клубов? Есть ли уже кандидаты?  
 - Это же не просто поиск в Интернете. Многие клубы всем известны, они играют 
в своих лигах, они находятся под законами своих стран и обязательствами перед 
федерациями. Просто так абы кого найти не получится. Мы проводим 
определенную работу в этом плане с европейскими федерациями, чтобы 
популяризовать саму лигу. Мы делаем выездные матчи в следующем сезоне. 
Дальше уже к нам обращаются клубы. Бывает, что у нас есть заявки от стран, 
которые уже поддержаны федерациями стран. Если мы сочтем их интересными 
и выгодными, тогда будет выносить это на совет директоров. Пока ничего такого, 
чтобы можно было озвучить, нет. 
 - Есть ли какая-то конкретная цель по сокращению команд на будущий год?  
 - У нас есть целевая стратегия, которая предполагает присутствие в лиге 24 
клубов. Мы к ней будем приходить. В следующем сезоне нас покинет еще один 
клуб. Это точно. Но, возможно, покинет и два, если у нас будет серьезная заявка 
от потенциального иностранного кандидата. 
 - Сегодня обсуждался вопрос перекрестного плей-офф, когда Запад и Восток 
могут встретиться до финала?  
 - Да, мы обсуждали это. Большинством голосов такое решение было 
поддержано. Мы работаем в этой модели. Такие ситуации уже были в истории 
КХЛ. Когда-то бывали перекосы на Востоке, когда-то бывали на Западе. Сейчас 
конференции сбалансированы, поэтому перекрестный подход будет 
оптимальным. 
"Адмирал" и "Северсталь" 
 - Известно, что у трех команд серьезные долги по зарплатам. Это "Сочи", 
"Адмирал" и "Торпедо". Вы исключили два клуба, у которых долгов формально 
нет. Что делать с этими тремя командами?  
 - С какими этими? "Сочи" вчера все долги погасил. "Адмирал" уже оштрафовали, 
я же сказал вам. У нас действует четкая система штрафа. Из 11 клубов 10 
погасили задолженности. "Адмирал" дал финансовую гарантию на следующий 
сезон, но эти долги не погасили. Будем и дальше наказывать за такое. 
 - "Северсталь" занимает третье место с конца в рейтинге, "Адмирал" имеет 
долги. У какого из этих двух клубов будет больше шансов вылететь из Суперлиги 
в следующем году?  
 - Зачем мы должны гадать на кофейной гуще? У нас основной показатель - 
спортивный. Это 30 процентов. Он будет влиять на положение в рейтинге. 
Почитайте регламент, пожалуйста. Надо приходить на такие мероприятия 
подготовленными. Так задолженность перед игроками оценивается в пять 
процентов. 
 - То есть можно не платить игрокам и быть на первом месте в рейтинге?  
 - Почему не платить? Они будут сразу наказаны штрафом. И платят же. Раньше 
вообще было безобразие, по миллиарду рублей была задолженность. Сейчас 
она минимальная, давайте порадуемся вместе. Не будем говорить, что было бы, 
если бы у бабушки был...Рейтинг - это инструмент для совета директоров, чтобы 
они могли принять осознанное решение. Мы можем принять любое решение. 
Вынесенные матчи в Европе 



 

 - Вы довольны работой профсоюза игроков? Особенно на фоне скандала с 
Андреем Коваленко.  
 - Несмотря на то, что судья, с которым так нехорошо поступил руководитель 
профсоюза игроков, не входит в систему КХЛ, лига сразу же выразила свое 
отношение к этому вопросу как нетерпимость к таким проявлениям. Особенно, 
когда это касается таких уважаемых людей, чемпионов, которые должны служить 
примером для других. Я думаю, что сама организация профсоюза является 
вполне самостоятельной. У них в мае будут свои выборы по поводу того, кто их 
возглавит. 
Что касается самого инцидента, то я знаю, что правоохранительные органы им 
занимаются и должны довести дело до логично конца. 
 Чернышенко: Если "Югра" и "Лада" покажут потенциал, который позволит совету 
директоров принять решение и посчитать, что это поможет лиге, то технически 
это возможно.  
 - Плей-офф в следующем сезоне будет длиннее. С учетом этого, вы будете 
делать так, чтобы восемь матчей не проходили в один день?  
 - Да, мы так и сделали. Сначала будут идти две игры в конференции, а потом 
будет "шахматка". Нам показалось, что это будет удобнее. Спаренные матчи 
уходят. Что касается восьми домашних матчей подряд в регулярном чемпионате, 
то не будем смотреть на этот сезон. Мы стараемся сделать новый календарь 
максимально комфортным с учетом требований ИИХФ и интересов сборной. 
Перед чемпионатом мира у нас останется всего неделя на подготовку. 
 - Вы сказали, что какие-то матчи будут проводить в Европе. Не могли бы вы 
поподробнее об этом рассказать?  
 - Да, это будут вынесенные матчи. Давайте мы отдельно об этом оповестим, но 
могу сказать, что матчи в Европе действительно будут. Мы из регулярного 
чемпионата часть матча вынесем в Европу. 
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Чернышенко: исключенные из состава участников КХЛ "Лада" и "Югра" 
будут играть в ВХЛ (ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Тольяттинская "Лада" и ханты-мансийская "Югра", исключенные из состава 
участников Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) по решению совета 
директоров, будут выступать в Высшей хоккейной лиге (ВХЛ). Об этом 
журналистам рассказал президент КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
Заседание совета директоров состоялось в среду в Москве. Клубы заняли 
последние два места в рейтинге лиги. 
"Сегодня был утвержден состав клубов на следующий сезон, - рассказал 
Чернышенко. - Я ратовал за 24 клуба, как было изначально задумано стратегией 
[развития лиги]. "Югра" и "Лада" будут выступать в ВХЛ". 
"Решение [об исключении клубов] принималось на основании рейтинга - там 
восемь критериев, 30% которого это спортивный результат. У клубов была самая 
высокая доля бюджетного финансирования и никакого ТВ-спроса. Череповецкая 
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"Северсталь" также была внизу рейтинга, но ее показатели заметно улучшились. 
Клуб дает продукт, который нужен лиге", - добавил президент лиги. 
"Теоретически возвращение "Лады" и "Югры" возможно. Мы исходим из того, что 
лига должна работать как международная. Если возникнет такая ситуация, что 
эти клубы покажут потенциал принять решение и посчитать, что это принесет 
дополнительную пользу лиги, то технически возвращение возможно. Нет догмы 
замещать российские клубы иностранными", - отметил Чернышенко. 
"Лада" и "Югра" по итогам регулярного чемпионата заняли предпоследнее и 
последнее место соответственно в Восточной конференции. После исключения 
двух клубов в следующем сезоне чемпионата КХЛ примут участие 25 команд. В 
мае прошлого года решением совета директоров КХЛ покинули новокузнецкий 
"Металлург" и хорватский "Медвешчак". 
О потолке зарплат 
Совет директоров КХЛ на заседании в среду утвердил предельные размеры 
потолка заработных плат для клубов на ближайшие три сезона. В сезоне-2018/19 
потолок составит 850 млн рублей, штраф за его превышение будет составлять 
20%, в сезоне-2019/20 - 800 млн рублей и 30% штрафа за его превышение. В 
сезоне-2020/21 потолок будет составлять 900 млн рублей без возможности его 
превышения. 
Чернышенко рассказал, что сам предлагал установить потолок зарплат на 
уровне 600 млн рублей, но с сохранением возможности клубов выводить из-под 
потолка наиболее ярких игроков. 
"Я ратовал за другие условия - 600 млн плюс исключение двух звезд, но клубы 
приняли так. В этом сезоне мы видим, что количество молодых игроков возросло. 
КХЛ не будет учитывать доходы игроков моложе 21 года. Это будет 
стимулировать клубы находить новых звезд", - пояснил президент лиги. 
Стратегию развития КХЛ, которая подразумевает введение жесткого потолка 
зарплат, совет директоров принял 24 мая 2017 года.  
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Чернышенко: "Лада" и "Югра" могут вернуться в КХЛ, если покажут 
потенциал (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Возвращение тольяттинской "Лады" и ханты-мансийской "Югры" в КХЛ 
теоретически возможно, если они покажут потенциал, сказал президент лиги 
Дмитрий Чернышенко. 
Совет директоров КХЛ в среду утвердил список 25 клубов-участников сезона-
2018/19, в их число не вошли "Югра" и "Лада". 
"Теоретически возвращение "Лады" и "Югры" возможно. Некоторые тут 
посчитали, что когда будет 24 клуба, остается 14 российских клубов. Это цель 
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верхнего уровня, к которой мы идем. Этой целью было 24 клуба, тем не менее 
вы видите 25. Лига должна работать как международная лига над повышением 
привлекательности. Если возникнет ситуация, что "Югра" и "Лада" покажут 
потенциал, который позволит совету директоров посчитать, что это принесет 
дополнительную пользу лиге, то технически такое решение возможно", - сказал 
Чернышенко журналистам.  
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Чернышенко: в следующем сезоне КХЛ будут вынесенные матчи в Европе 
(Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
В следующем сезоне Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) будут проводиться 
вынесенные матчи в Европе, сообщил президент лиги Дмитрий Чернышенко. 
"Мы будем стараться делать календарь максимально комфортным для клубов. 
В следующем сезоне будут вынесенные матчи в Европе. О том, какие это 
конкретно матчи, мы сообщим дополнительно", - сказал Чернышенко 
журналистам.  
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Похожие сообщения (8): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Советский спорт , Москва, 28 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 28 марта 2018 

• ТАСС, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Следующий плей-офф КХЛ может пройти с 21 февраля по 25 апреля 
(ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Плей-офф Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) в сезоне-2018/19 может 
пройти с 21 февраля по 25 апреля. Об этом журналистам сообщил президент 
КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
Новый сезон лиги начнется с 1 сентября. В ходе сезона перерывы на три этапа 
Евротура будут составлять по пять дней. 
"Предварительные сроки плей-офф: 21 февраля - 25 апреля", - сказал 
Чернышенко.  

http://tass.ru/sport/5074590 

Похожие сообщения (12): 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715756.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669503/
https://news.ru/sport/prezident-khl-nazval-uslovie-dlya-vozvrasheniya-lady-i-yugry-v-ligu/
http://kashira.news/chernyshenko-lada-i-yugra-mogut-vernutsya-v-khl-esli-pokazhut-potentsial/
http://allhockey.ru/news/show/321114-Chernyshenko_teoreticheski_vozvraschenie_Lady_i_Yugry_vozmozhno
https://newdaynews.ru/ugra/631649.html
https://news.ru/sport/hk-lada-i-yugra-ne-grozit-zhestkij-potolok/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134716922.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669536/
http://allhockey.ru/news/show/321118-V_sledujuschem_sezone_KHL_budut_vynesennye_matchi_v_Evrope
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042473-dmitrij-chernyshenko-v-sledujuschem-sezone-khl-budet-provodit-vynesennye-matchi-v-evrope
http://fromua.news/article/682375/jestkiy-potolok-zarplat-budet-v-2020-godu-vse-izmeneniya-v-khl/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32988748/
http://fromua.news/article/682792/jestkiy-potolok-zarplat-budet-v-2020-godu-vse-izmeneniya-v-khl/
http://tass.ru/sport/5074717
http://tass.ru/sport/5074590


 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Wi-Fi.ru Санкт-Петербург (spb.wi-fi.ru), Санкт-Петербург, 28 марта 2018 

• Novovest.ru, Архангельск, 28 марта 2018 

• Чемпионат.com , Москва, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 28 марта 2018 

• Чемпионат.com , Москва, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 28 марта 2018 

• ХК Сочи (hcsochi.ru), Сочи, 28 марта 2018 

• Ла Лига (laliga-spain.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Чернышенко: думаю, КХЛ готова к перекрестному плей-офф в следующем 
сезоне (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Глава КХЛ Дмитрий Чернышенко считает, что лига готова к новому формату 
проведения плей-офф со следующего сезона. 
В среду пресс-служба КХЛ сообщила, что лига рассматривает возможность 
провести в плей-офф следующего сезона вместо финалов конференций серии 
между клубами Востока и Запада, вышедшими в третий раунд. 
"Мы работаем по тому показателю, что перекрестный плей-офф будет в 
следующем сезоне. Думаю, лига к этому готова", - сказал Чернышенко 
журналистам. 
Согласно текущему регламенту турнира, клубы из разных конференций могут 
встретиться в плей-офф только в финале Кубка Гагарина.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134716365.html 

Похожие сообщения (8): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Слухи.com (slyxi.com), Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Советский спорт , Москва, 28 марта 2018 

• Sports.ru/tribuna, Москва, 28 марта 2018 

• Дело (delo-kira.ru), Воронеж, 28 марта 2018 

• Findnews.ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
КХЛ в следующем сезоне покинет минимум один клуб (Р-Спорт, Москва, 28 
марта 2018) 
Континентальную хоккейную лигу (КХЛ) в следующем сезоне покинет минимум 
один клуб, заявил глава лиги Дмитрий Чернышенко. 
"У нас целевой показатель - 24 клуба, мы к нему будем подходить. В следующем 
сезоне как минимум один клуб покинет (КХЛ). Если будет серьезная заявка от 
иностранного клуба, то и два клуба", - сказал журналистам Чернышенко. 
Совет директоров КХЛ в среду утвердил список 25 клубов-участников сезона-
2018/19, в их число не вошли тольяттинская "Лада" и ханты-мансийская "Югра".  

https://newsae.ru/sport/28-03-2018/sleduyuschiy_pley-off_khl_mozhet_proyti_s_21_fevralya_po_25_aprelya/
http://spb.wi-fi.ru/desktop/news/12/2026885
http://novovest.ru/raznoe/2018/03/28/574004-pauzy-v-kxl-na-evrotury-sokratyatsya-do-pyati-dnej.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388195-plej-off-khl-v-sezone-201819-mozhet-projti-s-21-fevralja-po-25-aprelja.html
http://vigornews.ru/sport/466124_Sleduyushchii_pleioff_KHL_mozhet_proiti_s_21_fevralya_po_25_aprelya.html
http://fromua.news/article/682375/jestkiy-potolok-zarplat-budet-v-2020-godu-vse-izmeneniya-v-khl/
https://www.championat.com/hockey/article-3388253-itogi-reshenija-soveta-direktorov-khl-iskljuchenie-klubov-potolok-zarplat.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32988748/
http://fromua.news/article/682792/jestkiy-potolok-zarplat-budet-v-2020-godu-vse-izmeneniya-v-khl/
http://www.hcsochi.ru/article.asp?id=7109
http://laliga-spain.ru/prognozy/121337-zhestkiy-potolok-zarplat-budet-v-2020-godu-vse-izmeneniya-v-khl.html
http://fanat1k.ru/news-194694-khl-819-25-klubov-snizhenie-potolka-zarplat-nedelya-zvezd-v-tatarstane.php
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134716365.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669516/
http://slyxi.com/kxl-xochet-final-ska-cska-i-vygnala-ladu-s-yugroj/
http://kashira.news/chernyshenko-dumayu-khl-gotova-k-perekrestnomu-plej-off-v-sleduyushhem-sezone/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042476-dmitrij-chernyshenko-dumaju-chto-uzhe-v-sledujuschem-sezone-v-khl-budet-perekrestnyj-plej-off
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/fansleague/1634749.html
http://www.delo-kira.ru/news-voronezh-russia-world/67-sport/353077-ladu-i-yugru-isklyucili-iz-sostava-ucastnikov-khl.html
http://findnews.ru/ladu_i_ugru_iskluchili_iz_sostava_uchastnikov_kkhl.html


 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715818.html 

Похожие сообщения (18): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Советский спорт , Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

• News.Ru, Москва, 28 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Единый информационный портал (ua-ru.info), Донецк, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Sports.kz, Караганда, 28 марта 2018 

• Sportinfo.kz, Алматы, 28 марта 2018 

• Новости России (news-russia.info), Санкт-Петербург, 28 марта 2018 

• Barys.club, Астана, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Вологда (vologda.bezformata.ru), Вологда, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• News.Ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: все клубы КХЛ предоставили финансовые гарантии на 
сезон-2018/19 (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Все клубы КХЛ предоставили финансовые гарантии для участия в следующем 
сезоне, заявил глава лиги Дмитрий Чернышенко. 
"Все клубы предоставили гарантии. Тем не менее, совсем недавно были 11 
клубов, которые имели задолженности. Новое положение регламента 
предусматривает штрафные санкции. Теперь клубы навели порядок. Из 11 
клубов остался только один - "Адмирал" (Владивосток), на него наложен штраф. 
Остальные клубы справились в полном объеме. Изменения в регламенте дали 
хороший результат", - сказал Чернышенко журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715420.html 

Похожие сообщения (6): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 28 марта 2018 

• Sport24.ru, Москва, 28 марта 2018 

• News.Ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Чернышенко: профсоюз самостоятелен от КХЛ, Коваленко занимаются 
правоохранители (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко оценил работу Андрея Коваленко во главе 
профсоюза игроков и прокомментировал скандал с его участием. На матче 
ветеранов Коваленко ударил судью. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715818.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669502/
http://365news.biz/news/sport/39558-khl-v-sleduyuschem-sezone-pokinet-minimum-odin-klub.html
http://kashira.news/khl-v-sleduyushhem-sezone-pokinet-minimum-odin-klub/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042452-dmitrij-chernyshenko-v-sledujuschem-sezone-khl-pokinut-odin-ili-dva-kluba
http://allhockey.ru/news/show/321115-KHL_v_sledujuschem_sezone_pokinet_minimum_odin_klub
https://news.ru/sport/v-sleduyushem-sezone-khl-pokinet-kak-minimum-odin-klub/
https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/28/khl1/
http://ua-ru.info/news/125301-nemnogo-nastorozhilis-sovet-direktorov-khl-isklyuchil-ladu-i-yugru.html
http://kashira.news/nemnogo-nastorozhilis-sovet-direktorov-khl-isklyuchil-ladu-i-yugru/
https://www.sports.kz/news/dva-isklyuchenyih-kluba-iz-konferentsii-baryisa-budut-igrat-v-vhl-s-saryiarkoy-i-torpedo
http://www.sportinfo.kz/news/show/name/dva_isklyuchennyh_kluba_iz_konferentsii_barysa_budut_igrat_v_vhl_s_saryarkoy_i_torpedo_158207.html
http://news-russia.info/2018/03/28/iz-khl-isklyucheni-samie-neeffektivnie-komandi-igra/
http://barys.club/articles/dva-iskluchenyh-kluba-iz-konferentsii-barysa-budut-igrat-v-vhl-s-saryarkoi-i-torpedo?locale=ru
http://cherepovec.bezformata.ru/listnews/severstal-izbezhala-vileta-iz-khl/65896833/
http://365news.biz/news/sport/39667-nemnogo-nastorozhilis-sovet-direktorov-khl-isklyuchil-ladu-i-yugru.html
https://news.ru/sport/hk-lada-i-yugra-ne-grozit-zhestkij-potolok/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715420.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669489/
http://kashira.news/chernyshenko-vse-kluby-khl-predostavili-finansovye-garantii-na-sezon-2018-19/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042447-dmitrij-chernyshenko-vse-kluby-khl-predostavili-garantii-na-sledujuschij-sezon
https://sport24.ru/news/hockey/2018-03-28-glava-kkhl-isklyuchennyye-iz-ligi-yugra-i-lada-pereydut-v-vkhl
https://news.ru/sport/vse-kluby-khl-predostavili-finansovye-garantii-na-sleduyushij-sezon/


 

"Несмотря на то что судья, с которым так нехорошо поступил руководитель 
профсоюза игроков, не входит в систему КХЛ, лига сразу же выразила свое 
отношение к этому вопросу как нетерпимость к таким проявлениям. Особенно 
когда это касается таких уважаемых людей, чемпионов, которые должны служить 
примером для других. Я думаю, что сама организация профсоюза является 
вполне самостоятельной. У них в мае будут свои выборы по поводу того, кто их 
возглавит. Что касается самого инцидента, то я знаю, что правоохранительные 
органы им занимаются и должны довести дело до логичного конца", - передает 
слова Чернышенко корреспондент "Чемпионата" Павел Панышев. 

https://www.championat.com/hockey/news-3388237-chernyshenko-profsojuz-
samostojatelen-ot-khl-kovalenko-zanimajutsja-pravoohraniteli.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Совет директоров КХЛ утвердил потолок зарплат в 850 млн рублей на 
следующий сезон (ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) утвердил предельные 
размеры потолка заработных плат для клубов на ближайшие три сезона. Об этом 
сообщает пресс-служба лиги. 
В сезоне-2018/19 потолок составит 850 млн рублей, штраф за его превышение 
будет составлять 20%, в сезоне-2019/20 - 800 млн рублей и 30% штрафа за его 
превышение. В сезоне-2020/21 потолок будет составлять 900 млн рублей без 
возможности его превышения. Отмечается, что для стимулирования клубов к 
привлечению молодых игроков, КХЛ не будет учитывать в потолке зарплат 
доходы игроков не старше 21 года. 
"Поскольку мы подходим к жесткому потолку зарплат, то был создан 
специальный комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов, 
который будет делать выездные проверки, работать с первичной документацией, 
нарабатывать статистику, - рассказал глава КХЛ Дмитрий Чернышенко. - Если 
мы приведем к единой медиане расходы по среднему клубу, не говоря про самый 
экономный, то это приведет к экономии в несколько миллиардов рублей. Это 
очень хороший поход. Мы делаем, все чтобы снизить нагрузку на федеральный 
и региональный бюджеты на 12 млрд, это будет хорошим вкладом в копилку". 
В нынешнем сезоне потолок зарплат с возможностью выведения из под него 
нескольких звезд составлял 900 млн рублей. 
Стратегию развития КХЛ, которая подразумевает введение жесткого потолка 
зарплат, совет директоров принял 24 мая 2017 года. Планировалось, что 
начиная с сезона-2020/21 потолок зарплат составит 600 млн, причем клубы 
сохранили бы возможность выводить из-под потолка наиболее ярких игроков, в 
сезоне 2019/20 - одного, а начиная с сезона 2020/21 - двух звезд.  

http://tass.ru/sport/5074450 

Похожие сообщения (1): 

• LiveResult.ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 

https://www.championat.com/hockey/news-3388237-chernyshenko-profsojuz-samostojatelen-ot-khl-kovalenko-zanimajutsja-pravoohraniteli.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388237-chernyshenko-profsojuz-samostojatelen-ot-khl-kovalenko-zanimajutsja-pravoohraniteli.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/215060/
http://allhockey.ru/news/show/321133-Chernyshenko_Kovalenko_zanimajutsya_pravoohraniteli_delo_dolzhny_dovesti_do_konca
http://tass.ru/sport/5074450
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_64822/


 

КХЛ направит средства от букмекеров на развитие детского хоккея (ТАСС, 
Москва, 28 марта 2018) 
Средства, в частности, пойдут на софинансирование проведения турнира с 
участием детских команд клубов КХЛ и закупку спортивного инвентаря для 
детско-юношеских школ клубов лиги 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) направит средства от букмекерских 
контор на развитие детского хоккея. Об этом сообщает пресс-служба лиги. 
Средства, в частности, пойдут на софинансирование проведения турнира с 
участием детских команд клубов КХЛ и закупку спортивного инвентаря для 
детско-юношеских школ клубов лиги. Часть средств пойдет на материальное 
стимулирование детских тренеров. Общая сумма финансовой поддержки в 2018 
году составит около 12 млн рублей. 
Остальные средства, которые КХЛ получит от букмекеров, могут пойти на 
дополнительные выплаты клубам. 
В марте Совет Федерации в ходе пленарного заседания одобрил закон об 
отчислениях со стороны букмекерских контор организаторам спортивных 
мероприятий. Перечисленные средства должны пойти на финансирование 
профессионального и детско-юношеского спорта. Букмекерские конторы 
обязаны заключать соглашения с организаторами спортивных мероприятий (с 
общероссийскими спортивными федерациями и профессиональными 
спортивными лигами) для использования символики и наименований 
мероприятий, в отношении которых принимаются ставки. 
Организаторы азартных игр должны перечислять организаторам спортивных 
мероприятий 5% от базы расчета целевых отчислений, которая определяется в 
букмекерских конторах в соответствии с утвержденными правилами. 
Организаторы спортивных мероприятий, в свою очередь, будут направлять 
полученные средства от азартных игр на финансирование мероприятий по 
развитию профессионального и детско-юношеского спорта - на 
профессиональный спорт они должны тратить 80% от общего объема 
отчислений, а на детско- юношеский - 20%. Еще одно нововведение закона - 
реклама азартных игр и пари букмекерских контор во время трансляции в прямом 
эфире или в записи, теперь общая продолжительность такой рекламы не должна 
занимать более 20% от объема рекламы во время трансляции спортивного 
соревнования.  

http://tass.ru/sport/5074743 

Похожие сообщения (4): 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
Гендиректор "Салавата" Ибрагимов заменил Вайсфельда в правлении 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Генеральный директор уфимского "Салавата Юлаева" Тагир Ибрагимов 
решением совета директоров КХЛ вошел в состав правления лиги, заменив в нем 
бывшего генерального менеджера хоккейного клуба Леонида Вайсфельда, 
сообщил журналистам президент КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
Заседание совета директоров КХЛ прошло в среду в Москве. Вайсфельд покинул 
пост генерального менеджера "Салавата" в конце января. 

http://tass.ru/sport/5074743
https://newsae.ru/sport/28-03-2018/khl_napravit_sredstva_ot_bukmekerov_na_razvitie_detskogo_hokkeya/
https://gazeta-margust.ru/kkhl-napravit-sredstva-ot-bukmekerov-na-razvitie-detskogo-khokkeya
http://vigornews.ru/sport/466163_KHL_napravit_sredstva_ot_bukmekerov_na_razvitie_detskogo_hokkeya.html


 

"Вайсфельда заменил Ибрагимов. Совет директоров переизбрал правление, и 
это единственное изменение в правлении", - сказал Чернышенко.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715444.html 

Похожие сообщения (3): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ создала Комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
КХЛ будет проверять финансовую деятельность клубов.. Для этого организация 
создала Комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов. До конца 
2018 года будут проверены несколько команд.  
"Для повышения прозрачности и эффективности работы клубов, КХЛ создала 
Комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов КХЛ. Его цель: 
помощь в оптимизации деятельности клубов и повышении их финансовой 
устойчивости. До конца 2018 года КХЛ проверит финансовую деятельность 
нескольких клубов", - говорится в сообщении КХЛ. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-sozdala-komitet-po-kontrolyu-za-
finansovoy-deyatelnostyu-klubov-1389438/ 

Похожие сообщения (26): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• ТАСС, Москва, 28 марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 28 марта 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018 

• News.Ru, Москва, 28 марта 2018 

• Накануне.ру, Екатеринбург, 28 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 28 марта 2018 

• ИА Rambler News Service (rns.online), Москва, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

• ИА Мангазея-Новая Югра (ugrainfo.ru), Нижневартовск, 28 марта 2018 

• Wi-Fi.ru Санкт-Петербург (spb.wi-fi.ru), Санкт-Петербург, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• News.Ru, Москва, 28 марта 2018 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 28 марта 2018 

• MSN (msn.com), Москва, 28 марта 2018 

• Дело (delo-kira.ru), Воронеж, 28 марта 2018 

• Findnews.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Sport24.ru, Москва, 28 марта 2018 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715444.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669488/
http://www.hockey-world.net/khl/191052-gendirektor-salavata-ibragimov-zamenil-vajsfelda-v-pravlenii-kkhl
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-sozdala-komitet-po-kontrolyu-za-finansovoy-deyatelnostyu-klubov-1389438/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-sozdala-komitet-po-kontrolyu-za-finansovoy-deyatelnostyu-klubov-1389438/
https://profi-news.ru/sport/20180328/669441/
https://www.championat.com/hockey/news-3388065-v-khl-sozdan-komitet-po-kontrolju-za-finansovoj-dejatelnostju-klubov.html
http://allhockey.ru/news/show/321103-V_KHL_sozdan_komitet_po_kontrolju_za_finansovoj_deyatel_nost_ju_klubov
https://123ru.net/hanty-mansiysk/141467347/
https://www.sports.ru/hockey/1061692609.html
http://tass.ru/sport/5074191
https://newsae.ru/sport/28-03-2018/khl_sozdala_komitet_po_kontrolyu_za_finansovoy_deyatelnostyu_klubov/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_64813/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134713319.html
https://news.ru/sport/khl-nachnet-proveryat-finansovuyu-deyatel-nost-klubov-ligi/
https://www.nakanune.ru/news/2018/03/28/22502649/
https://gazeta-margust.ru/kkhl-sozdala-komitet-po-kontrolyu-za-finansovojj-deyatelnostyu-klubov
https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/28/khl_finance/
https://rns.online/sports-economy/KHL-sozdala-komitet-po-kontrolyu-za-finansovoi-deyatelnostyu-klubov-ligi-2018-03-28/
http://vigornews.ru/sport/466046_KHL_sozdala_komitet_po_kontrolyu_za_finansovoi_deyatelnostyu_klubov.html
http://www.ugrainfo.ru/3919940.html
http://spb.wi-fi.ru/desktop/news/12/2026734
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32986105/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/online/ladu-i-yugru-isklyuchili-iz-khl-live-1389395/
https://news.ru/sport/vse-kluby-khl-predostavili-finansovye-garantii-na-sleduyushij-sezon/
https://www.mngz.ru/ugra/3919940-tolyattinskaya-lada-i-yugra-iz-hanty-mansiyska-ne-sygrayut-v-novom-sezone-khl.html
https://www.msn.com/ru-ru/news/other/%d0%ba%d1%85%d0%bb-%d1%81%d0%be%d0%b7%d0%b4%d0%b0%d0%bb%d0%b0-%d0%ba%d0%be%d0%bc%d0%b8%d1%82%d0%b5%d1%82-%d0%bf%d0%be-%d0%ba%d0%be%d0%bd%d1%82%d1%80%d0%be%d0%bb%d1%8e-%d0%b7%d0%b0-%d1%84%d0%b8%d0%bd%d0%b0%d0%bd%d1%81%d0%be%d0%b2%d0%be%d0%b9-%d0%b4%d0%b5%d1%8f%d1%82%d0%b5%d0%bb%d1%8c%d0%bd%d0%be%d1%81%d1%82%d1%8c%d1%8e-%d0%ba%d0%bb%d1%83%d0%b1%d0%be%d0%b2/ar-BBKNSul
http://www.delo-kira.ru/news-voronezh-russia-world/67-sport/353077-ladu-i-yugru-isklyucili-iz-sostava-ucastnikov-khl.html
http://findnews.ru/ladu_i_ugru_iskluchili_iz_sostava_uchastnikov_kkhl.html
https://sport24.ru/news/hockey/2018-03-28-ladu-i-yugru-vygnali-iz-kkhl-obyasnyayem-za-chto?from=mainpage


 

К заголовкам сообщений 

КХЛ оштрафовала "Адмирал" за задолженности по заработной плате 
(ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) наложила штраф на владивостокский 
"Адмирал" за задолженности по заработной плате. Об этом журналистам 
сообщил президент КХЛ Дмитрий Чернышенко после заседания совета 
директоров лиги. 
"Мы считаем эту ситуацию неприемлемой, - сказал Чернышенко. - Все клубы 
предоставили финансовые бюджеты на следующий сезон. Было 11 клубов, у 
которых были задолженности, они навели порядок. Из них остался только один - 
"Адмирал", на на него наложен штраф". 
Штраф наложен за непогашенные долги за декабрь 2017 года в размере 20% от 
суммы задолженности. В начале марта глава профсоюза игроков КХЛ Андрей 
Коваленко рассказал ТАСС, что перед действующими игроками клуба долги до 1 
февраля были погашены, хоккеисты, которые покинули клуб, начали получать 
компенсации. До закрытия зимнего трансферного окна 27 декабря клуб покинули 
покинули восемь игроков, включая лидеров команды по набранным очкам среди 
нападающих Владимира Ткачева и среди защитников Джонатана Блума, что 
было связано с задержками заработной платы.  

http://tass.ru/sport/5074627 

Похожие сообщения (6): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Чернышенко: 10 из 11 клубов погасили долги, а "Адмирал" мы наказали 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко сообщил, что 10 из 11 клубов погасили 
задолженности по зарплате, а на "Адмирал" наложен штраф. 
"Сочи" вчера погасил все долги, "Адмирал" оштрафовали. По регламенту, если 
задержка составляет два месяц - на клуб накладывается штраф. Это очень 
хорошо действуют. 10 из 11 клубов погасили долги. "Адмирал" решил, что, 
несмотря на то, что он дал финансовую гарантию на следующий сезон, показал 
контракт от спонсоров, тем не менее, не погасил задолженность. Мы их наказали. 
Что дальше? Будем еще наказывать. Они будут играть в следующем сезоне, как 
московское "Динамо"? Давайте дождемся фактов.  
Дисциплина повышается. Все платят. Раньше вообще было безобразие - 
задолженность по миллиарду рублей. Сейчас она минимальная. Давайте 
порадуемся вместе", - передает слова Чернышенко корреспондент "Чемпионата" 
Александр Рожков.  

https://www.championat.com/hockey/news-3388189-chernyshenko-10-iz-11-klubov-
pogasili-dolgi-a-admiral-my-nakazali.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

http://tass.ru/sport/5074627
https://profi-news.ru/sport/20180328/669535/
https://www.championat.com/hockey/news-3388157-khl-nalozhila-na-admiral-shtraf-za-nepogashennuju-zadolzhennost.html
http://allhockey.ru/news/show/321113-KHL_nalozhila_na_Admiral_shtraf_za_nepogashennuju_zadolzhennost
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-oshtrafovala-admiral-za-zadolzhennost-pered-igrokami-1389471/
http://kashira.news/khl-oshtrafovala-admiral-na-20-ot-summy-dolga-kluba-po-zarplate-igrokam/
https://www.championat.com/hockey/news-3388189-chernyshenko-10-iz-11-klubov-pogasili-dolgi-a-admiral-my-nakazali.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388189-chernyshenko-10-iz-11-klubov-pogasili-dolgi-a-admiral-my-nakazali.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/215045/
http://www.hockey-world.net/khl/191053-dmitrij-chernyshenko-10-iz-11-klubov-pogasili-dolgi-a-admiral-my-nakazali


 

К заголовкам сообщений 

КХЛ рассматривает вопрос возвращения 2-очковой системы (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Как стало известно "СЭ", КХЛ рассматривает вопрос возвращения 2-очковой 
системы. Подобная система до сих пор применяется в НХЛ. Сейчас за победу в 
основное время в КХЛ дают 3 очка, проигравшему - 0. В дополнительное время 
победитель получает 2 очка, 1 достается проигравшему. 
Смысл инициативы в том, чтобы уменьшить очковый разброс между клубами, 
что может поднять интригу в лиге. 
Отметим, что в НХЛ при 2-очковой системе многие матчи имеют 3-очковую 
стоимость, если дело доходит до дополнительного времени. Победителю 
достается 2 очка. Проигравшему - 1.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-rassmatrivaet-vopros-
vozvrascheniya-2-ochkovoy-sistemy-1389481/ 

К заголовкам сообщений 

Клубы КХЛ в сезоне-2018/19 сыграют 62 матча (Р-Спорт, Москва, 28 марта 
2018) 
Клубы КХЛ в регулярном чемпионате сезона-2018/19 проведут 62 матча, 
календарь будет готов к середине июня, заявил глава лиги Дмитрий 
Чернышенко. 
В среду в Москве прошло заседание совета директоров КХЛ. Ранее лига в своем 
микроблоге в Twitter сообщила, что регулярный чемпионат начнется 1 сентября. 
"Матчей будет 62. Будем добирать за счет принципиальных матчей внутри 
дивизиона. Надеюсь, к середине июня мы опубликуем календарь", - сказал 
журналистам Чернышенко.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715650.html 

Похожие сообщения (5): 

• Sports.kz, Караганда, 28 марта 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ на матчах 7 сентября будет проводить мероприятия, посвященные 
"Локомотиву" (ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) возвратится к практике проведения 
матчей чемпионата 7 сентября, на которых планируется организация 
мероприятий, посвященных памяти игрокам и тренерам "Локомотива", погибшим 
в авиакатастрофе. Об этом ТАСС сообщил член совета директоров лиги 
Валерий Каменский. 
Такое решение было принято на заседании совета директоров КХЛ в среду. 7 
сентября 2011 года самолет Як-42 с "Локомотивом", вылетавшим из Ярославля 
на первый матч сезона в Минск, потерпел крушение. В авиакатастрофе погибли 
44 человека, включая 26 хоккеистов. В живых остался только один член экипажа 
- Александр Сизов. С тех пор лига не проводила матчи 7 сентября в память о 
погибших. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-rassmatrivaet-vopros-vozvrascheniya-2-ochkovoy-sistemy-1389481/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-rassmatrivaet-vopros-vozvrascheniya-2-ochkovoy-sistemy-1389481/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134715650.html
https://www.sports.kz/news/stalo-izvestno-skolko-matchey-provedet-baryis-v-regulyarnom-chempionate-khl-v-sleduyuschem-sezone
https://profi-news.ru/sport/20180328/669500/
http://365news.biz/news/sport/39557-kluby-khl-v-sezone-2018-19-sygrayut-62-matcha.html
http://kashira.news/kluby-khl-v-sezone-2018-19-sygrayut-62-matcha/


 

"Траурный день не отменили. Матчи будут проводиться, но на них будут 
вспоминать ребят из "Локомотива", будет минута молчания. Формат игр в этот 
день мы придумаем", - сказал Каменский. 
"Единственное - в этот день не будет играть "Локомотив", который будет 
проводить свои мероприятия", - добавил он.  

http://tass.ru/sport/5075163 

Похожие сообщения (7): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Новости@Rambler.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Газета.Ru, Москва, 28 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Амур" поднялся на шесть позиций в рейтинге, "Северсталь" - третья с 
конца (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
КХЛ опубликовала обновленный рейтинг клубов, который составляется на 
основе спортивных и экономических показателей за последние три года. "Югра" 
и "Лада" исключены из числа участников чемпионата. 
В обновленном рейтинге "Локомотив" поднялся с восьмого места на пятое, 
рижское "Динамо" опустилось с 15-го места на 24-е. "Амур" поднялся с 25-го 
места на 19-е. "Северсталь" с 23-го места опустилась на 25-е. 
Московское "Динамо", которое не попало в плей-офф, обошло "Ак Барс", который 
вышел в финал Восточной конференции. При этом 30% рейтинга приходится на 
спортивные результаты. 
Рейтинг 2018 года: СКА, "Йокерит", ЦСКА, "Металлург" Мг, "Локомотив", "Динамо" 
М, "Ак Барс", "Авангард", "Салават Юлаев", "Динамо" Мн, "Сибирь", "Трактор", 
"Торпедо", "Барыс", "Автомобилист", "Сочи", "Спартак", "Нефтехимик", "Амур", 
"Витязь", "Слован", "Куньлунь", "Адмирал", "Динамо" Р, "Северсталь", "Лада", 
"Югра". 
Рейтинг 2017 года: СКА, "Йокерит", ЦСКА, "Металлург" Мг, "Авангард", "Ак Барс", 
"Динамо" Мск, "Локомотив", "Салават Юлаев", "Динамо" Мн, "Сибирь", "Барыс", 
"Торпедо", "Сочи", "Динамо" Р, "Автомобилист", "Нефтехимик", "Слован", 
"Адмирал", "Витязь", "Медвешчак", "Спартак", "Северсталь", "Куньлунь", "Амур", 
"Югра", "Лада", "Металлург" Нк. 

https://www.championat.com/hockey/news-3388033-amur-podnjalsja-na-shest-
pozicij-v-rejtinge-severstal---tretja-s-konca.html 

К заголовкам сообщений 

 

Представители "Лады" отказались комментировать исключение клуба из 
КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Генеральный директор "Лады" Владимир Вдовин и спортивный директор 
тольяттинцев Вадим Макаров отказались от комментариев по поводу 
исключения клуба из КХЛ. Оба менеджера приехали на совет директоров лиги, 
который сейчас проходит в Москве. Напомним, что КХЛ приняла решение о том, 

http://tass.ru/sport/5075163
https://newsae.ru/sport/28-03-2018/khl_na_matchah_7_sentyabrya_budet_provodit_meropriyatiya_posvyaschennye_lokomotivu/
https://news.rambler.ru/starlife/39473178-khl-na-matchah-7-sentyabrya-budet-provodit-meropriyatiya-posvyaschennye-lokomotivu/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/khl-na-matchah-7-sentyabrya-stanet-provodit-meropriyatiya-posvyaschennye-lokomotivu-1389510/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32988768/
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/03/28/n_11345144.shtml
https://gazeta-margust.ru/kkhl-na-matchakh-7-sentyabrya-budet-provodit-meropriyatiya-posvyashhennye-lokomotivu
http://vigornews.ru/sport/466285_KHL_na_matchah_7_sentyabrya_budet_provodit_meropriyatiya_posvyashchennye_Lokomotivu.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388033-amur-podnjalsja-na-shest-pozicij-v-rejtinge-severstal---tretja-s-konca.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388033-amur-podnjalsja-na-shest-pozicij-v-rejtinge-severstal---tretja-s-konca.html


 

что в следующем сезоне число участников чемпионата сократится до 25 - 
помимо "Лады", в нем не примет участие "Югра".  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/predstaviteli-lady-otkazalis-
kommentirovat-isklyuchenie-kluba-iz-khl-1389428/ 

К заголовкам сообщений 

Минспорт Самарской области крайне разочарован исключением "Лады" 
из КХЛ (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Министерство спорта Самарской области объявило, что ведомство крайне 
разочаровано решением совета директоров Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) исключить из состава участников чемпионата тольяттинскую "Ладу". 
Об исключении "Лады", а также ханты-мансийской "Югры", из состава КХЛ было 
объявлено в среду. Согласно решению совета директоров лиги, данные команды 
стали аутсайдерами рейтинга КХЛ, разработанного на основе комплексного 
анализа потенциала клубов за последние три года. 
"Крайне разочарованы решением совета директоров КХЛ не включать "Ладу" в 
число участников чемпионата-2018/19. Регион был заинтересован в сохранении 
клуба в КХЛ, предпринимались различные меры для решения этого вопроса. В 
лигу предоставлялись гарантии финансирования "Лады", необходимого для 
выступления в чемпионате КХЛ, также давались обязательства по снижению 
доли бюджетного финансирования клуба при увеличении объема спонсорских 
средств", - говорится в официальном микроблоге ведомства в Twitter. 
"В минувшем сезоне "Лада" вошла в число лидеров по показателю процента 
заполняемости арены на домашних матчах. До лиги доводились доводы о 
важности и целесообразности сохранении "Лады" в КХЛ с точки зрения развития 
хоккея в Тольятти и всей Самарской области, интересов многочисленных 
болельщиков", - добавляется в сообщении пресс-службы. 
"Лада" в нынешнем сезоне не сумела пробиться в плей-офф КХЛ и 
финишировала на предпоследнем 13-м месте в таблице Восточной 
конференции по итогам регулярного чемпионата.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134720155.html 

Похожие сообщения (9): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Чемпионат.com  , Москва, 28 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 28 марта 2018 

• Радио Август, Тольятти, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Шляхтин: если в КХЛ принята денежная гонка вооружений, то исключение 
"Лады" оправдано (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Министр спорта Самарской области Дмитрий Шляхтин заявил РИА Новости, что 
исключение тольяттинской "Лады" из Континентальной хоккейной лиги может 
быть оправдано только в случае принятия в российском хоккее финансовой гонки 
вооружений. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/predstaviteli-lady-otkazalis-kommentirovat-isklyuchenie-kluba-iz-khl-1389428/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/predstaviteli-lady-otkazalis-kommentirovat-isklyuchenie-kluba-iz-khl-1389428/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134720155.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669621/
https://www.championat.com/hockey/news-3388287-minsport-samarskoj-oblasti-krajne-razocharovan-iskljucheniem-lady-iz-khl.html
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI837600_V_Ministerstve_sporta_Samarskoj_oblasti_razocharovany_reshenijem_KKhL_po_Lade
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI837600_V_Ministerstve_sporta_Samarskoj_oblasti_razocharovany_reshenijem_KKhL_po_Lade
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/tolyattinskuyu-ladu-isklyuchili-iz-khl/65897573/
http://www.august.ru/news/toljattinskuju-ladu-iskljuchili-iz-khl
http://365news.biz/news/sport/39666-minsport-samarskoy-oblasti-krayne-razocharovan-isklyucheniem-lady-iz-khl.html
http://www.hockey-world.net/khl/191063-ministerstvo-sporta-samarskoj-oblasti-krajne-razocharovan-isklyucheniem-lady-iz-kkhl


 

Совет директоров КХЛ исключил "Ладу" и ханты-мансийскую "Югру" из числа 
участников лиги следующего сезона. "Лада" завершила регулярный сезон-
2018/19 на предпоследнем месте в Восточной конференции КХЛ. 
"Если сейчас у нас в хоккее принята денежная гонка вооружений, то, конечно, 
решение исключить "Ладу" оправдано. Но эта гонка абсолютно точно нанесет 
урон российскому региональному хоккею", - сказал Шляхтин по телефону. 
"У нас в регионе выстроена серьезная хоккейная вертикаль. У нас есть ЮХЛ, есть 
МХЛ, есть ВХЛ. У нас была КХЛ... Две детские школы - ЦСК ВВС и "Лада". У нас 
в области полторы тысячи детей заняты хоккеем. У нас за пять лет построено 19 
катков. На кого они сейчас будут работать?" - задался вопросом министр.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134727963.html 

Похожие сообщения (12): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 29 марта 2018 

• ХК Лада (hclada.ru), Тольятти, 29 марта 2018 

• ИА МАНГАЗЕЯ (mngz.ru), Нижневартовск, 29 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 
ХК "Югра", исключенный из КХЛ, поблагодарил болельщиков за 
поддержку (ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
В среду совет директоров КХЛ принял решение об исключении "Югры" и 
тольяттинской "Лады" из состава участников лиги 
ТАСС, 28 марта. Ханты-мансийская "Югра" после исключения из 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) поблагодарила болельщиков за 
поддержку. Об этом сообщает пресс-служба клуба. 
Все, game over. Спасибо всем неравнодушным, кто нас поддерживал!  
"Мы благодарим наших болельщиков, всех игроков, тренеров и персонал за их 
труд. Уверены, что выход из КХЛ не отразится на дальнейшей работе клуба, мы 
проведем масштабную работу над собой, ведь переход в Высшую хоккейную 
лигу (ВХЛ) станет для нас периодом продуктивной перезагрузки. Мы будем 
продолжать развивать хоккей в округе, воспитывать своих игроков для югорской 
команды и сборных России. Повысим мастерство наших хоккеистов и сможем 
вернуться в элиту российского хоккея", - говорится в заявлении клуба. 
Также руководство клуба отметило успехи в развитии воспитанников школы и 
прогресс молодежной команды: "В этом сезоне была взята еще одна высота - 
наша молодежка, в которой, наконец, заиграли воспитанники нашей спортивной 
школы, выиграли Восточную конференцию Молодежной хоккейной лиги и дошли 
до четвертьфинала плей-офф лиги. Эти парни начали творить историю 
югорского хоккея и будут ее продолжать". 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134727963.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669821/
http://kashira.news/shlyahtin-esli-v-khl-prinyata-denezhnaya-gonka-vooruzhenij-to-isklyuchenie-lady-opravdano/
https://www.sport.ru/hockey/Shlyahtin_Esli_v_KHL_prinyata_denejnaya_gonka_voorujeniy_to_isklyuchenie_Lady_/article392608/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/ministr-sporta-samarskoy-oblasti-esli-v-khl-prinyata-denezhnaya-gonka-vooruzheniy-to-isklyuchenie-lady-opravdano-1389638/
http://newsru.biz/sport/shlyaxtin-esli-v-kxl-prinyata-denezhnaya-gonka-vooruzhenij-to-isklyuchenie-lady-opravdano/
https://123ru.net/hanty-mansiysk/141552906/
http://newsrbk.ru/news/5366407-shlyahtin-esli-v-khl-prinyata-denezhnaya-gonka-vooruzheniy-to-isklyuchenie-ladyi--opravdano.html
http://365news.biz/news/sport/39742-shlyahtin-esli-v-khl-prinyata-denezhnaya-gonka-vooruzheniy-to-isklyuchenie-lady-opravdano.html
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/shlyahtin-isklyuchenie-ladi-iz-khl/65901387/
https://hclada.ru/news/lada/dmitriy_shlyakhtin_isklyuchenie_lady_iz_kkhl_eto_udar_nizhe_poyasa_dlya_regiona/
https://www.mngz.ru/russia-world-sensation/3921509-dmitriy-shlyahtin-isklyuchenie-lady-iz-khl-eto-udar-nizhe-poyasa-dlya-regiona.html


 

"Югра" выступала в КХЛ с сезона-2010/11 и выходила в плей-офф в первых двух 
своих сезонах. В регулярном чемпионате-2017/18 она заняла предпоследнее 
место в Восточной конференции.  

http://tass.ru/sport/5074467 

Похожие сообщения (21): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Спутник Новости (news.sputnik.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018 

• Советский спорт, Москва, 28 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018 

• News.Ru, Москва, 28 марта 2018 

• Sport24.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Gorodskoyportal.ru/ekaterinburg, Екатеринбург, 28 марта 2018 

• ИА Европейско-Азиатские новости (ЕАН) (eanews.ru), Екатеринбург, 28 
марта 2018 

• Яндекс.Новости (news.yandex.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• News-free.ru, Екатеринбург, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

• Emigrados.ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Югры": "Чтобы разобраться в рейтинге КХЛ, нужно изучать 
высшую математику" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 
2018) 
Генеральный директор "Югры" Василий Филипенко - об исключении клуба из КХЛ 
и перспективах команды в ВХЛ. В Тольятти не верили до последнего. Репортаж 
Шевченко об изгнании "Лады" и "Югры" из КХЛ 
- Как относимся к решению КХЛ? Грустим. Конечно, для нас это не очень хорошо, 
но что произошло, то произошло. Теперь есть время подумать и поработать над 
собой, - сказал Филипенко.  
- Тема КХЛ для вас закрыта?  
- Мы в курсе, что не включены в состав КХЛ на сезон-2018/19, а дальше будем 
смотреть. Если сможем реструктуризироваться, то будем пытаться вернуться. 
Нам это делать никто не запрещает. То есть мы не закрываем для себя ни тему 
хоккея, ни тему КХЛ, которая является локомотивом нашего хоккея. Я понимаю, 
что есть новый вектор развития, и он уже задан. Теперь дело за нами - сможем 
или нет. Сможем - значит будем пытаться.  
- Вам объяснили этот рейтинг КХЛ и почему "Югра" в нем последняя?  
- (Смеется). Смотрели мы этот рейтинг, там есть пара моментов, над которыми 
можно дискутировать, но какой смысл?  
- То есть вы заранее понимали, что шансов у "Югры" нет?  

http://tass.ru/sport/5074467
https://profi-news.ru/sport/20180328/669447/
https://news.sputnik.ru/hokkei/3de05587850214801725e5ed73a47dcd9a54bb6e
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134713761.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042438-jugra-vse-igra-okonchena
https://www.championat.com/hockey/news-3388097-jugra---ob-iskljuchenii-iz-khl-vsjo-game-over.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yugra-ob-isklyuchenii-iz-khl-vse-game-over-1389454/
https://123ru.net/hanty-mansiysk/141474684/
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI837538_Jugra_i_Lada_otreagirovali_na_novost_ob_iskluchenii_iz_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI837538_Jugra_i_Lada_otreagirovali_na_novost_ob_iskluchenii_iz_KKhL
http://sport.business-gazeta.ru/news/215031/
https://news.ru/sport/isklyuchennaya-iz-khl-yugra-opublikovala-soobshenie-dlya-bolel-shikov/
https://sport24.ru/news/hockey/2018-03-28-yugra--ob-isklyuchenii-iz-kkhl-game-over-spasibo-vsem-neravnodushnym
http://gorodskoyportal.ru/ekaterinburg/news/wr_sport/43389488/
http://eanews.ru/news/sport/Yugru_i_Ladu_isklyuchili_iz_KHL_28_03_2018/
http://eanews.ru/news/sport/Yugru_i_Ladu_isklyuchili_iz_KHL_28_03_2018/
https://news.yandex.ru/yandsearch?lr=213&cl4url=https%3A%2F%2Frsport.ria.ru%2Fhockey%2F20180328%2F1134713761.html&lang=ru&stid=VSB-yeIaw-sOhxH3Tdez&rubric=sport&from=index
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/online/ladu-i-yugru-isklyuchili-iz-khl-live-1389395/
http://news-free.ru/2018/03/28/%d1%8e%d0%b3%d1%80%d1%83-%d0%b8-%d0%bb%d0%b0%d0%b4%d1%83-%d0%b8%d1%81%d0%ba%d0%bb%d1%8e%d1%87%d0%b8%d0%bb%d0%b8-%d0%b8%d0%b7-%d0%ba%d1%85%d0%bb/
http://kashira.news/velichkin-yugra-i-lada-v-budushhem-mogut-vernutsya-v-khl/
http://www.hockey-world.net/khl/191054-yugra-vsjo-game-over
http://emigrados.ru/2018/03/lada-i-yugra-isklyucheni-iz-khl/


 

- Мы работали, общались на тему своего дальнейшего участия в КХЛ. Но у лиги 
стоит цель, поэтому были бы не мы, был бы другой клуб. Не зря у нас в России 
преподают высшую математику. Чтобы разобраться в рейтинге КХЛ, она не 
помешает (смеется). Хотя в то же время порой понятно, что к чему в нем.  
- Вы согласны с критериями этого рейтинга?  
- Я не хотел бы комментировать этот вопрос. Ну, принят он советом директоров 
и принят. Что изменится от моего мнения? Я за то, чтобы развивать хоккей на 
территории всей России.  
- Удивились, что за ваше исключение проголосовали все, кроме Третьяка и 
Фастовского, которые воздержались?  
- Вот тут да! Честно говоря, не ждал такого счета голосовании ( смеется).  
- А с кем-то говорили до самого голосования?  
- Разговаривали.  
- И люди говорили одно, а на деле получилось иначе?  
- Почему? Мы же не просили никого, как надо голосовать. У нас были диалоги в 
других направлениях.  
- Но поддержка-то с их стороны была?  
- Была, да. Дальше я не хотел бы комментировать эту тему. Повторюсь, сейчас, 
наверное, подумаете, что я выступаю за КХЛ, хотя это странно ( смеется). Я 
понимаю, что этот рейтинг был принят советом директоров лиги, а позже 
согласно нему же нас исключили. И вроде все логично... Хотя понятно, что для 
нас это грустно.  
- "Югра" следующий сезон проведет в ВХЛ?  
- Мы готовим документы.  
- Какой у клуба будет бюджет?  
- Подождите, мы только сегодня узнали, что нас не будет в КХЛ, формально-
официально. Так что сейчас только прикидываем и считаем.  
- В связи с переходом в ВХЛ состав "Югры" претерпит серьезные изменения?  
- Наверное. Я понимаю, что интерес к некоторым нашим игрокам, как был 
раньше, так остается и сейчас. Понятно, что некоторым игрокам в связи с резким 
ростом нужно будет поменять клуб. Но еще все же рановато говорить об этом.  
- У вас в "Мамонтах Югры" играют несколько человек из молодежных и 
юниорских сборных, будете ли продавать их в более сильные клубы?  
- Мы ставим себе задачу продолжить реализовывать тот потенциал, который мы 
наработали на уровне молодежи. Мы не должны его не только не потерять, но и, 
возможно, развить. Хотя все-таки несколько человек мы отдадим, потому что к 
ним есть интерес со стороны серьезных клубов. В общем, будем думать и 
советоваться с руководством. Но подчеркну, что это не будет массовым исходом.  
- Заключительный вопрос. Будете ставить задачу победить в чемпионате ВХЛ?  
- Хороший вопрос. ( Смеется.) Мы если честно, и в КХЛ не хотели занимать 
последнее место. Так что, конечно, задачи побеждать будут стоять.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gendirektor-yugry-chtoby-
razobratsya-v-reytinge-khl-nuzhno-izuchat-vysshuyu-matematiku-1389591/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "Югры" Филипенко: клуб пока не вполне соответствует 
вектору развития КХЛ (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Хоккейный клуб "Югра" в данный момент не вполне соответствует вектору 
развития Континентальной хоккейной лиги, заявил генеральный директор клуба 
из Ханты-Мансийска Василий Филипенко. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gendirektor-yugry-chtoby-razobratsya-v-reytinge-khl-nuzhno-izuchat-vysshuyu-matematiku-1389591/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/gendirektor-yugry-chtoby-razobratsya-v-reytinge-khl-nuzhno-izuchat-vysshuyu-matematiku-1389591/


 

Об исключении "Югры" из состава КХЛ было объявлено в среду. Согласно 
решению совета директоров лиги, команда наряду с "Ладой" из Тольятти вошла 
в число аутсайдеров рейтинга КХЛ, разработанного на основе комплексного 
анализа потенциала клубов за последние три года. 
"Не включен клуб в состав участников следующего сезона КХЛ. Не только на мой 
взгляд, это печальное событие для всех югорских любителей хоккея. Но мы все 
равно должны понимать, что в данный момент не вполне соответствуем вектору 
развития Континентальной хоккейной лиги, и надо поработать над собой с тем, 
чтобы взвесить все и, возможно, попытаться вернуться", - сказал журналистам 
Филипенко. 
По его словам, сегодня в клубе работают над бюджетом на следующий сезон. "В 
Высшей лиге он значительно меньше, чем в КХЛ, с этой точки зрения он, конечно, 
более легок для нагрузки на региональный бюджет", - заявил генеральный 
директор "Югры". 
Отвечая на вопрос о собственной отставке, Филипенко подчеркнул, что для этих 
решений есть руководство клуба. "Я думаю над всякими вариантами всегда, и 
коль уж я взялся за это дело, то не хотелось бы его бросать. Стараюсь в меру 
сил. Для меня это (исключение из КХЛ) - не очень приятный момент, такой 
результат, но катастрофы нет... Есть над чем работать", - резюмировал 
Филипенко.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134721765.html 

Похожие сообщения (4): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"На самом деле катастрофы не произошло..." Руководство "Югры" 
надеется вернуться в КХЛ (РИА ФедералПресс, Москва, 28 марта 2018) 
Власти ХМАО оперативно отреагировали на исключение хоккейного клуба 
"Югра" из состава участников следующего сезона Континентальной хоккейной 
лиги. Руководство клуба и профильного департамента попыталось объяснить, 
что ждет команду в ближайшем будущем. Что из этого получилось - и получилось 
ли вообще - в нашем материале.  
Неизбежное все-таки произошло: сегодня совет директоров Континентальной 
хоккейной лиге отстранил хоккейный клуб "Югра" от участия в сезоне 2018-2019. 
Решение, безусловно, не стало сюрпризом ни для болельщиков, ни для самой 
команды - провал последних сезонов и позиции аутсайдера лиги, а также 
несоответствие клуба условиям КХЛ, однозначно вели к предсказуемому итогу. 
Сегодня власти округа и руководство "Югры" в лице главы департамента 
физкультуры и спорта Игоря Губкина и Василия Филипенко соответственно 
попытались обрисовать журналистам дальнейшее будущее основной команды, 
в ходе краткого брифинга. 
Василий Филипенко, отвечая на вопрос о судьбе югорской команды, подчеркнул, 
что клуб именно "не включен в состав участников" следующего сезона КХЛ. 
"Печальное событие для нас всех, для югорских любителей хоккея. Мы должны 
понимать, с другой стороны, что на данный момент мы не вполне соответствуем 
вектору развития КХЛ. Потому надо поработать над собой, взвесить все, и, 
может быть, попытаться вернуться. Вот вы сказали про молодежку. Тут 
однозначно все будет продолжаться. Наша задача не то, что не потерять этот 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134721765.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669650/
http://365news.biz/news/sport/39622-gendirektor-yugry-filipenko-klub-poka-ne-vpolne-sootvetstvuet-vektoru-razvitiya-khl.html
http://allhockey.ru/news/show/321128-Filipenko_iskljuchenie_Yugry_iz_KHL_nepriyatnyj_moment_no_katastrofy_net


 

потенциал - развить его дальше. За это время подросло и продолжает 
подрастать много ребят, которые показывают хорошие результаты в своем 
возрасте. По молодежке, которая стала чемпионом конференции в этом году 
досрочно (речь о "Мамонтах Югры" - ред.), мы это видим", - заявил Филипенко. 
Комментируя вопрос о возможности смены главного тренера клуба (сейчас им 
выступает Павел Езовских), Филипенко подчеркнул, что контракт с ним подписан 
до 31 мая текущего года. 
"Надо смотреть, думать, будем говорить и с тренером. Формат участия меняется. 
Это наш предмет обсуждения совместный", - отметил он. 
Похожим образом руководитель клуба ответил на вопрос об изменениях в 
составе. "Говорить об этом рано совершенно, решение сегодня только озвучено. 
Прорабатываем разные варианты. Наша задача - продолжить развитие, которое 
у нас было и есть в плане молодежного и детского хоккея. Для этого, понятно, 
нужен профессиональный клуб, который будет вершиной всего", - заявил 
Филипенко. 
Игорь Губкин, дополняя выступления главы клуба, подчеркнул, что, помимо 
основной команды, в систему "Югры" входят "Мамонты Югры" и детско-
юношеская спортивная школа, в которой занимаются свыше 400 детей. "Это 
достаточно серьезная пирамида. В эту систему включены все спортивные 
школы, которые есть. Потеря досадная, но тем не мене развитие хоккея не 
останавливается. Это возможность и нам пересмотреть, каким образом вести 
работу. В том, что система создана и устойчиво функционирует - в этом никаких 
сомнений нет", - обавил директор профильного департамента. 
Филипенко, продолжая тему, заявил, что клуб готовит документы для перевода 
основной команды в Высшую Хоккейную лигу. Напомним, в сезонах 2008-2009 и 
2009-2010 "Югра" дважды становилась обладателем Кубка Братины (ныне Кубок 
Петрова) - именно блестящие выступления команды в ВХЛ открыли клубу дорогу 
в КХЛ. 
"Нельзя просто закончить на молодежке. Нужно дальнейшее развитие, тут есть 
определенные идеи. В моем понимании это досадное отступление, но, как 
говорится, все проходит, бывают и победы, и поражения. Надо и нам, и 
учредителям клуба подумать, взвесить и попытаться через какое-то время 
вернуться [в КХЛ]", - добавил Василий Филипенко. 
Он также пояснил, что руководители клуба "не сидели, сложа руки" и "много 
работали", пытаясь исправить ситуацию. "Но, еще раз - КХЛ задала вектор своего 
развития, он достаточно серьезный. Наше дальнейшее там присутствие требует 
серьезного финансового обеспечения. Мы продолжаем заниматься хоккеем, ни 
в коем случае не собираемся упускать имеющийся потенциал и будем работать 
на его развитие", - повторился Филипенко, добавив, что у клуба сейчас "есть как 
минимум год на осмысление и работу над собой". 
На вопрос о предполагаемом бюджете клуба на следующий сезон он ответить не 
смог, объяснив, что тот на данный момент только просчитывается. "В ВХЛ он, 
конечно, значительно меньше Континентальной лиги. Для региона также будет 
более легок. Но так же, как и в КХЛ, существенную часть составит зарплата 
игроков", - отметил Василий Филипенко. 
Отметим, на вопрос о возможности добровольной отставки с поста руководителя 
"Югры" Филипенко ответил достаточно уклончиво. "Есть руководство, как оно 
решит, так и будет. Я думаю над разными вариантами, и коли взялся за это дело, 
его нельзя, да и не хотелось бы так сразу бросать. Поэтому и занимаюсь до сих 
пор, стараюсь по мере сил. Такой результат проекта для меня - не очень 
приятный результат. Но, еще раз скажу, на самом деле катастрофы тут нет - есть 



 

печальный момент, что мы не будем участвовать в следующем сезоне КХЛ", - 
резюмировал Василий Филипенко. 
Игорь Губкин, завершая брифинг для прессы, также высказался на тему 
государственной поддержки клуба - она, по его словам, будет продолжена. "Вы 
видите тренд последнего времени на уменьшение поддержки 
профессионального спорта. Но, тем не менее, поддержка клуба будет 
продолжена, в этом никаких сомнений нет", - заявил он. 

http://fedpress.ru/article/2003294 

К заголовкам сообщений 

ХК "Мамонты Югры" продолжит выступать в МХЛ в следующем сезоне 
(ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Ханты-мансийская команда "Мамонты Югры" продолжит играть в Молодежной 
хоккейной лиге (МХЛ), несмотря на исключение "Югры" из Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ). Об этом ТАСС рассказал генеральный директор "Югры" 
Василий Филипенко. 
"Мы готовим документы для участия в чемпионате ВХЛ. "Мамонты Югры", без 
сомнения, останутся в МХЛ, - сказал Филипенко. - Наша задача - продолжать 
работать в том векторе, который задан, а также не потерять тот потенциал, 
наработанный нами. Не секрет, что мы добились успеха в плане детского и 
молодежного хоккея, и в этом направлении нужно продолжить работу". 
"Мы понимаем, что надо работать над этим, - подчеркнул Филипенко. - Нужно 
остановиться, подумать, у нас не самый лучший результат за несколько 
последних лет. Нам дали поработать над собой". 
Ранее КХЛ объявила, что согласно решению совета директоров лиги "Югра" не 
сыграет в следующем сезоне чемпионата, клуб будет участвовать в розыгрыше 
Высшей хоккейной лиги (ВХЛ). "Югра" заняла последнее место в спортивно-
экономическом рейтинге лиги. Ханты-мансийская команда также не сумела 
выйти в плей-офф КХЛ, в то время как "Мамонты Югры" дошли до 1/4 финала 
плей-офф МХЛ.  

http://tass.ru/sport/5075620 

Похожие сообщения (4): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Филипенко-младший не хочет сам уходить с поста ХК "Югра", который 
выгнали из КХЛ (Znak.com, Екатеринбург, 28 марта 2018) 
Генеральный директор хоккейного клуба "Югра" Василий Филипенко не намерен 
уходить с поста руководителя команды. Об этом он заявил на брифинге, который 
прошел сегодня по поводу решения КХЛ об исключении югорской команды 
мастеров из главной лиги. 
Вопрос о том, не планирует ли Филипенко подать в отставку, глава "Югры" 
воспринял с широчайшей улыбкой. "Есть руководство, как оно решит, так и 
будет", - заявил он журналистам. Тогда журналисты спросили, не готов 
гендиректор самостоятельно принять такое решение. Филипенко дал понять, что 
его все устаивает и об отставке он не думает. По его словам, "раз взялся за дело, 
то не готов его сразу бросать". 

http://fedpress.ru/article/2003294
http://tass.ru/sport/5075620
http://www.sport-express.ru/hockey/mhl/news/mamonty-yugry-prodolzhit-igrat-v-mhl-1389559/
https://123ru.net/hanty-mansiysk/141526592/
https://sport.mail.ru/news/hockey/32989969/
http://vigornews.ru/sport/466376_HK_Mamonty_YUgry_prodolzhit_vystupat_v_MHL_v_sleduyushchem_sezone.html


 

Добавим, что именно при Василии Филипенко "Югра" показала свой наихудший 
в истории результат - этот сезон она завершила на последнем месте чемпионата 
КХЛ. Но этот показать, как выразился Филипенко, не катастрофа, а лишь повод 
задуматься, над чем работать. По его словам, сейчас клуб готовит документы 
для подачи заявки на включение "Югры" в Высшую хоккейную лигу. 
Правительство ХМАО на брифинге представлял директор департамента по 
физической культуре и спорту Игорь Губкин, который заявил, что 
финансирование клуба из бюджета продолжится. Но на вопрос, во сколько 
бюджету обойдется участие "Югры" в ВХЛ, ни Губкин, ни Филипенко ответить не 
смогли. Филипенко только отметил, что финансовая нагрузка на бюджет будет 
значительно ниже. Он также заявил, что у "Югры" есть год, чтобы все осмыслить 
и решить, стоит ли возвращаться в КХЛ. 
По иронии судьбы профессиональная хоккейная команда в Югре появилась 
благодаря отцу Василия Филипенко - первому губернатору округа Александру 
Филипенко. При нем "Югра" прошла большой путь - вначале в ВХЛ, где проявила 
себя как интересная молодая команда, а потом получила приглашение и в КХЛ. 
Что касается Филипенко-младшего, который возглавляет клуб последние 
несколько сезонов, то при нем югорская команда скатилась на самое дно и 
главный результат - вылет из престижнейшей лиги. При этом не факт, что когда-
нибудь она сможет вернуться.  

https://www.znak.com/2018-03-
28/filipenko_mladshiy_ne_hochet_sam_uhodit_s_posta_hk_yugra_kotoryy_vygnali_i
z_khl 

К заголовкам сообщений 

Власти региона: поддержка исключенной из КХЛ "Югры" будет 
продолжена (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
ласти Ханты-Мансийского автономного округа продолжат осуществлять 
поддержку хоккейного клуба "Югра", который был исключен из числа участников 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на будущий сезон, сообщил директор 
регионального департамента физической культуры и спорта Игорь Губкин. 
В среду было объявлено, что согласно решению совета директоров лиги в 
следующем сезоне число клубов-участников КХЛ сократится с 27 до 25. "Югра" 
и тольяттинская "Лада" не вошли в число участников. "Югра" и "Лада" стали 
аутсайдерами рейтинга КХЛ, отражающего комплексный анализ потенциала 
клубов за последние три года. Глава КХЛ Дмитрий Чернышенко заявил, что эти 
два клуба будут выступать в ВХЛ. 
"Я бы хотел отметить, что со стороны департамента в рамках государственной 
программы развития физической культуры и спорта поддержка хоккейного клуба 
"Югра" будет продолжена. Хоть вы и видите тренд уменьшения поддержки 
профессионального спорта (в регионе), но тем не менее поддержка будет 
продолжена. Здесь никаких сомнений нет", - заявил журналистам Губкин. 
Ранее в среду генеральный директор "Югры" Василий Филипенко, отвечая на 
вопрос журналистов о бюджете клуба на следующий сезон, заявил, что 
руководство работает над этим. Филипенко также уточнил, что в ВХЛ бюджет 
значительно меньше, чем в КХЛ, и с этой точки зрения он "более легок для 
нагрузки" на регион.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134723421.html 

Похожие сообщения (4): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

https://www.znak.com/2018-03-28/filipenko_mladshiy_ne_hochet_sam_uhodit_s_posta_hk_yugra_kotoryy_vygnali_iz_khl
https://www.znak.com/2018-03-28/filipenko_mladshiy_ne_hochet_sam_uhodit_s_posta_hk_yugra_kotoryy_vygnali_iz_khl
https://www.znak.com/2018-03-28/filipenko_mladshiy_ne_hochet_sam_uhodit_s_posta_hk_yugra_kotoryy_vygnali_iz_khl
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134723421.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669708/


 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Югру" исключили из КХЛ. Почему ее не жалко (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018) 
Сегодня на заседании совета директоров КХЛ было принято решение исключить 
клуб из Ханты-Мансийска из состава лиги.  
Представителей "Югры" даже не пригласили на заседание совета директоров 
КХЛ, на котором решалась судьба клуба в лиге - это о многом говорит. 
Генеральный директор клуба Александр Филипенко до последнего надеялся, но 
все давно было решено. В клубе знали о том, что находятся в зоне риска, но за 
нынешний сезон не сделали ничего, что могло бы заставить лигу не исключать 
"Югру". И в отличие от прошлого года, когда исключение "Кузни" вызвало много 
споров, практически никто не жалеет клуб из Ханты-Мансийска, который за 
восемь лет в лиге мало чем запомнился. Что же не так с "Югрой"?  
ЗРИТЕЛЬСКИЙ ИНТЕРЕС  
В нынешнем сезоне на матчи "Югры" в среднем ходило по 2873 зрителей, 
заполняя "Арену" лишь наполовину - даже угроза исключения из КХЛ не 
заставила клуб начать работать с болельщиками. Полупустые трибуны в Ханты-
Мансийске - картинка, которую мы привыкли видеть в трансляциях из самого 
северного города лиги. Отговорки, что в округе проживает не так много людей, 
не принимаются: в 70-тысячном чешском Пардубице, например, ничего не 
мешает практически полностью заполнять арену, вмещающую 10 тысяч 
зрителей. Не можете заполнить пятитысячник? Милости просим в ВХЛ. 
"Будет неприятно, если клуб все-таки исключат из КХЛ, потому что там есть 
люди, которые болеют хоккеем, там элементарно заняться особо нечем", - 
говорил в интервью "БИЗНЕС Online" вратарь "Ак Барса" Александр 
Шарыченков, выступавший ранее за "Югру". Вот только непонятно: почему, если 
в городе особо нечем заняться, клуб так и не смог найти постоянного 
болельщика? Особенно учитывая, что в Ханты-Мансийском автономном округе - 
один из самых высоких уровней жизни по стране. Возможно, стоило подумать о 
переезде команды в Сургут, в котором население больше в четыре раза, но этот 
вариант даже не рассматривали: похоже, что всех устраивало количество 
зрителей на хоккее, а фотографии из Ханты-Мансийска наталкивают на мысль, 
что и эти цифры завышены. 
ТЕЛЕВИЗИОННАЯ КАРТИНКА  
Только два слова: это ужасно.  
КОЛИЧЕСТВО ВОСПИТАННИКОВ  
Вот вы вообще помните воспитанников "Югры" в больших клубах? 17-летний 
защитник Данила Галенюк, выкупленный в этом сезоне СКА, не в счет. Да, сейчас 
в "Мамонтах Югры" очень много талантливых игроков, но им еще нужно заиграть 
на высоком уровне, а за восемь лет, проведенных в КХЛ, лишь Олег Погоришный 
закрепился в родном клубе. В этом году на высокий уровень в клубе вышел 
Павел Варфоломеев, но это воспитанник магниогорской школы хоккея. 
Если при решении КХЛ по новокузнецкому "Металлургу" одной из главных 
причин, по которым клуб нужно оставить в лиге, называли большое количество 
игроков, начинавших карьеру в "Кузне" (Дмитрий Орлов, Сергей Бобровский, 
Илья Сорокин и другие), то у "Югры" нет такого защитного фактора. О школе в 
клубе начали думать совсем недавно, а несколько сезонов вообще играли 

http://kashira.news/vlasti-regiona-podderzhka-isklyuchennoj-iz-khl-yugry-budet-prodolzhena/
http://365news.biz/news/sport/39664-vlasti-regiona-podderzhka-isklyuchennoy-iz-khl-yugry-budet-prodolzhena.html


 

практически одним составом, состоящим из средних российских игроков и даже 
не думали подключать молодежь.  
МАРКЕТИНГ  
В "Северстали" поняли, что нужно работать с болельщиками, и в маркетинговой 
работе клуб вообще стал одним из лучших в КХЛ - симпатии всех нейтральных 
болельщиков были на стороне череповецкого клуба, и когда "сталевары" попали 
в плей-офф, не было ни одного хоккейного болельщика., который бы этому не 
обрадовался. Ребрендинг провели в Нижнекамске и в Тольятти (пусть 
сомнительный, но все же), у "Амура" и так самый крутой логотип в лиге, ретро-
матчами и предматчевыми шоу уже никого не удивишь, вот только до Ханты-
Мансийска свежие идеи так и не доехали. Команда вышла, отыграла, проиграла 
- все. Создание положительного имиджа клуба - об этом никто и не думал. 
ГОРОД  
Когда в прошлом году КХЛ представляла свои долгосрочные планы, 
промелькнула фраза о том, что в лиге хотят видеть в своем составе клубы из 
больших городов - Ханты-Мансийск явно не входит в их число. В лиге еще могут 
подумать, убирать ли клубы из Владивостока или Риги, но какие причины могут 
быть, чтобы оставить клуб из 95-тысячного города, где никто им не 
интересуется?  
РЕЗУЛЬТАТЫ  
В пяти последних сезонах "Югра" всегда была аутсайдером КХЛ, даже не 
претендуя на плей-офф. Зачем КХЛ нужен такой клуб? В нынешнем сезоне 
команда потеряла шансы на попадание в восьмерку, кажется, еще в самом 
начале сезона, а крупные поражения от "Авангарда" (0:7) и СКА (1:9) предрешили 
судьбу главного тренера Игоря Захаркина. С Анатолием Емелиным дела пошли 
чуть получше, но уже к декабрю стало понятно, что команда просто доигрывает 
последний сезон в КХЛ - в команде появилось много игроков 1999 года рождения. 
В вышке полученный опыт точно пригодится. 
КХЛ потеряла Ханты-Мансийск, но вряд ли этому кто-то сильно огорчится - по 
сути, за восемь лет в лиге "Югра" так и осталась клубом ВХЛ.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/214998/ 

К заголовкам сообщений 

Пыталово для "Лады" и "Югры". Еще два клуба исключены из КХЛ. Как 
это было (Советский спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Совет директоров КХЛ решил, что с сезона 2018-19 в лиге будут играть не 27, а 
25 клубов. Убрали "Ладу" (Тольятти) и "Югру" (Ханты-Мансийск). 
КАК НА УГЛЯХ  
Пароль к интернету в здании "Газпром-медиа" начинается со слова "Pytalovo". 
Очень метко, ведь для представителей маленьких клубов КХЛ это и было 
настоящее пыталово. Представители "Югры" в Москву не прилетели - их не 
позвали. Генеральный директор "Лады" Владимир Вдовин приехал сам и сидел 
за столиком в пресс-центре, которое было обустроено в местном кафе. 
Сидел как на углях, хотя в полдень официальный твиттер КХЛ сообщил итоги 
заседания: "Совет директоров утвердил список 25 клубов-участников сезона 
2018-19. В него не вошли "Лада" и "Югра". Вдовин наотрез отказывался от 
интервью, что странно. Год назад, когда исключали "Кузню", руководитель клуба 
Сергей Зиновьев вышел к журналистам и произнес пламенную речь. 
Она и надежду подарила, что "Металлург" однажды вернется. И вызвала 
сочувствие, что лучшая лига России осталась без региона, воспитавшего так 
много мастеров. Ну а Тольятти - там ведь тоже много фамилий - от Алексея 

http://sport.business-gazeta.ru/article/214998/


 

Ковалева до Ильи Брызгалова. Но никто Вдовину ничего не объяснял. Сам он 
выглядел растерянным. Конечно, ему хотелось только посочувствовать. 
МЯГКИЙ ПОТОЛОК  
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко выступал перед журналистами аж 
полчаса. Представлю тезисами главное из его речи. 
1. Вообще хотели исключить три клуба, как и планировалось ранее. Но Совет 
директоров решил, что только два. И это правильно. Потому что стал известен 
рейтинг оценки клубов. Третье место с конца заняла "Северсталь", которая 
вышла в плей-офф. Не убирать же такую команду? 
"Самый большой вес - 30 процентов - у критерия "спортивные результаты", - 
напомнил Чернышенко. - Так вот, "Северсталь" не только стала восьмой на 
Западе, выйдя в плей-офф впервые за пять лет. У них заполняемость арены 
увеличилась на 13 процентов, а на 57 процентов вырос телевизионный спрос на 
матчи этого клуба. Да еще и световое оборудование там полностью обновили. 
Команда дает хороший продукт, который нужен лиге". В общем, это пример того, 
как нужно вылезать из зоны риска. 
2. Тем не менее, через сезон КХЛ снова сократят - минимум на одну команду. А 
то и на две, если появится сильный иностранный клуб, который может вступить 
в нашу лигу. То есть "Северстали", "Адмиралу", рижскому "Динамо" и остальным 
не надо расслабляться. 
3. Потолок зарплат так и не сделали жестким. В сезоне 2018-19 он снизится до 
850 млн рублей. А те клубы, кто его превысят, заплатят 20 процентов с суммы 
превышения в фонд КХЛ. Сезон 2019-20 - потолок до 800 млн и 30 процентов на 
взнос. А вот в сезоне 2020-21 уже будет жесткий потолок зарплат в 900 млн. 
Причем не введут такую формулу, как предлагали раньше, что две звезды можно 
выводить за потолок и давать им любую зарплату. 900 млн - и все. Причем в 
лимит не будут входить зарплаты игроков до 21 года, чтобы стимулировать 
развитие молодежного хоккея. То есть 20-летний Кирилл Капризов для ЦСКА 
был бы вне зачета. 
ШТРАФ "АДМИРАЛУ"  
4. КХЛ ввела штрафные санкции к клубам, которые имеют задолженности по 
оплате труда более двух месяцев. И вот на штраф уже нарвался "Адмирал" из 
Владивостока - за непогашенную задолженность за декабрь 2017 года в размере 
20 процентов от ее суммы. При этом "Адмирал" оставили в лиге, а вот "Ладу" и 
"Югру" - нет. 
5. Стоит напомнить параметры оценки эффективности клубов: спортивные 
достижения (30%), расходы на оплату труда игроков (20%), ТВ-индекс (15%), 
доля государственного финансирования (10%), заполняемость арен (10%), 
несвоевременное осуществление расчетов по оплате труда с игроками (5%), 
вместимость арен (5%), потенциал локального рынка (5%). "Югру" и "Ладу" 
подвело, кроме низкого уровня спортивных результатов, что у них высокая доля 
государственного финансирования. Теперь эти команды переведут в ВХЛ, а 
освободившиеся деньги под эгидой ФХР направят на развитие детско-
юношеского хоккея. 
6. Рейтинг возглавляют СКА, "Йокерит", ЦСКА, "Магнитка", "Локомотив" и 
московское "Динамо". А замыкают "Амур", "Витязь", "Слован", "КуньЛунь", 
"Адмирал", рижское "Динамо", "Северсталь", "Лада" и "Югра". 
ЗВЕЗДНЫЙ ТАТАРСТАН  
7. Для того, чтобы бороться с задержками зарплат в лиге ввели финансовый 
FairPlay. Как будет работать этот контроль, мы узнаем очень скоро. 



 

8. Звездная неделя в следующем сезоне пройдет в Татарстане - сразу в трех 
городах: в Альметьевске (следж-хоккей), Нижнекамске (звездные матчи МХЛ и 
ЖХЛ) и Казани ("Матч звезд"). 
9. Сезон 2018-19 стартует 1 сентября. Каждый клуб в регулярном чемпионате 
проведет по 62 матча: 48 плюс 10 плюс 4. Эти четыре матча - доигровки с 
принципиальными соперниками. Лига специально подберет пары. Плей-офф 
пройдет с 21 февраля по 25 апреля 2019 года. Календарь будет опубликован в 
середине июня. 
10. Ну и по мелочи. Лига направит 12 млн рублей, полученные от букмекеров, на 
детско-юношеский хоккей. А в правлении теперь не будет Леонида Вайсфельда, 
которого от "Салавата Юлаева" заменил Тагир Ибрагимов. 
...Ну и не будет "Лады" с "Югрой". Хотя их исключение, если честно, не вызвало 
большого шока. Это вам не "Кузня", которую взяли и сразу почикали. Тут целый 
год разогревали тему, и с будущей потерей уже успели смириться. 
Теперь начинаем новую игру: "Какой клуб КХЛ уберут еще через год?" 
Ваши варианты?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042468-pytalovo-dlja-lady-i-jugry-esche-
dva-kluba-iskljucheny-iz-khl-kak-eto-bylo 

К заголовкам сообщений 

"Югру" исключили из КХЛ. Силовики готовят уголовное дело (Ura.ru 
(ura.news), Екатеринбург, 28 марта 2018) 
Пока хоккеисты ХМАО проигрывали, деньги клуба шли на элитную недвижимость 
и иномарки  
В среду, 27 марта, совет директоров "Континентальной хоккейной лиги" 
исключил из ее рядов клуб "Югра". Об этом сообщили в пресс-службе 
организации. Как ранее подчеркивали специализированные СМИ, шансов 
сохраниться у клуба из Ханты-Мансийска не было. Причина: качество игры, 
которое не выдерживает критики. 
В последнем сезоне клуб стал абсолютным аутсайдером и упал на самое дно 
турнирной таблицы. Команда не собирает на арене нужного количества 
болельщиков, что является одним из критериев для участия в лиге. На фоне 
выхода "Югры" из КХЛ свой ход планируют сделать правоохранительные органы. 
Как следует из их данных, причина краха - масштабная коррупция внутри клуба. 
По данным источников "URA.RU" в силовых структурах автономии и Тюменской 
области, у правоохранителей появились вопросы к бухгалтерской отчетности 
клуба за последние 5 лет. В частности, руководство клуба при содействии 
департамента физической культуры и спорта осуществляло различные 
финансовые манипуляции. Согласно отчетности "Югры", с которой удалось 
ознакомиться агентству, взносы и иные целевые поступления в клуб с 2014 по 
2016 годы составили свыше 3 миллиардов 378 миллионов рублей. 
По версии правоохранителей, хоккеисты и другие сотрудники "Югры" могли 
получать повышенные гонорары, часть из которых были вынуждены передавать 
третьим лицам. 
Речь идет о передаче сумм порядка 2-3 миллионов рублей с игрока. Таковы, по 
данным силовиков, были условия для принятия в клуб. В частности, 
упоминается, что такие ультимативные условия были выставлены хоккеистам 
Антону Курьянову (он покинул клуб в 2018 году) и Константину Павлову. 
Аналогичная история могла работать и в отношении других сотрудников "Югры". 
В частности, в 2016 году ряд спортивных изданий страны сообщили, что 
наставник команды Павел Езовских оказался самым богатым тренером лиги. Его 
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доход, по данным СМИ, составлял 60 миллионов рублей ежегодно. Руководство 
"Югры", однако, эти сведения опровергало. 
Также изучаются операции клуба по бронированию гостиниц, заказам чартерных 
перелетов и сувенирной продукции. 
Собранные деньги, предположительно, выводились из клуба и уходили в пользу 
неизвестных лиц. В тот период за бухгалтерию отвечал Денис Федоров. 
Ключевой же фигурой, администрировавшей все процессы внутри "Югры", 
являлся генеральный менеджер Евгений Хацей. 22 марта, на фоне известий об 
исключении клуба из КХЛ, пресс-служба "Авангарда" заявила, что Хацей 
переходит на работу в омский клуб. 
Правоохранительные органы изучают возможную роль в делах клуба экс-
директора департамента физической культуры и спорта Евгения Редькина. 
Сейчас он занимает формальную должность в Югорском колледже 
олимпийского резерва, но, по оценкам источников "URA.RU", сохраняет влияние 
на процессы внутри правительства ХМАО. С делами хоккейного клуба Редькин 
может быть связан через Евгения Хвостова - тренера молодежной команды 
"Мамонты Югры". 
В случае с Редькиным силовиков заинтересовал эпизод с приобретением в конце 
2015 года нового внедорожника "Тойота Ланд Крузер 200". Машина стоила около 
4 миллионов рублей, что превышало официальный годовой доход чиновника (2,3 
миллиона рублей в год). Автомобиль был куплен в Тюмени близким лицом главы 
депспорта Артемом Сухорущенко и по прибытии в Ханты-Мансийск перепродан 
Редькину за 1,5 миллиона. Сухорущенко, по неофициальным данным, уже 
попадал во внимание правоохранительных органов, и, отвечая на вопросы, 
сообщил, что продал машину дешево из-за хорошего отношения к шефу. 
Также, по данным инсайдеров, Евгений Редькин может выступать фактическим 
владельцем базы отдыха, официально зарегистрированной на общину коренных 
народов Севера "Остяко-Вогульск". Объект расположен в 74 километрах от 
Ханты-Мансийска и пользуется спросом у местных жителей. Не исключено, что 
расходные материалы, приобретаемые на нужды клуба, уходили на 
обустройство этой зоны для релаксации. 
Сам Евгений Редькин в разговоре с "URA.RU" заявил, что база "Остяко-Вогульск" 
ему не принадлежит. Согласно его версии, объектом занимается его товарищ, а 
сам он бывает там не чаще раза-двух в год. Также собеседник агентства 
подтвердил эпизод с автомобилем. "Я покупал у него (Сухорущенко - ред.) 
машину. Но она была битая. Он кредит вроде на нее взял. Нужно было платить, 
и я ее у него выкупил, - сообщил Редькин. - Что касается "Югры", все решения 
принимались внутри клуба. И мы к этому отношения не имели. Моя совесть 
чиста". 
Нынешний директор департамента физической культуры и спорта ХМАО Игорь 
Губкин в беседе порекомендовал обратиться с вопросами о манипуляциях в 
"Югре" в правоохранительные органы. "Полная информация об этом может быть 
либо у правоохранительных органов, либо в хоккейном клубе. Вы меня сейчас 
ошарашили и удивили", - прокомментировал он. 
В хоккейном клубе "Югра" называют провокацией появление информации о 
махинациях внутри организации. "Курьянов и Павлов - очень уважаемые люди. К 
ним очень хорошо относятся болельщики. Даже не знаю, как они отнесутся к 
появлению такого рода информации. По моей версии, это провокация", - 
комментирует в разговоре с "URA.RU" пресс-секретарь клуба Мария Ларионова. 
Узнать мнение генерального директора "Югры" Василия Филипенко не удалось. 
Он не ответил на звонок корреспондента агентства. 



 

По неофициальным данным, спортивные функционеры ХМАО пользуются 
поддержкой московского бизнесмена Владимира Калашникова. Он является 
совладельцем Антипинского НПЗ в Тюмени, возглавляет общественную 
организацию "Союз биатлонистов Югры", считается влиятельным лоббистом. По 
оценкам инсайдеров, взаимодействие сторон осуществляется через другого 
руководителя союза биатлонистов - Петра Фролова, а также брата 
предпринимателя. Он живет в Ханты-Мансийске в "правительственном доме" 
(многоэтажка, где квартиры выкуплены под нужды чиновников) и соседствует с 
действующими заместителями губернатора, а также руководителями 
регионального парламента. 
Получить комментарии Владимира Калашникова на момент подготовки 
материала не удалось. В "Союзе биатлонистов Югры", приемной Антипинского 
НПЗ, а также в пресс-службе холдинга "Новый Поток" (управляет заводом) не 
ответили на звонки журналистов.  
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К заголовкам сообщений 

Тольяттинскому хоккею пришла.....ВХЛ (Sports.ru/tribuna, Москва, 29 марта 
2018) 
Самый худший сезон "Лады" в итоге завершается так, как и должен был. 
Тольяттинская команда отправляется в ВХЛ. Отправляется вместе с Югрой, 
которая в 2010-м году в КХЛ вступила как раз вместо "Лады". С Югрой, у которой 
"Лада" была фарм-клубом в ВХЛ...Теперь круг замкнулся.И ведь решение лиги 
нельзя назвать притянутым. Честно скажу, "Лада" на все 100% заслужила такой 
исход. Вернее не "Лада", а ее руководство. Но пострадали в итоге именно 
команда и болельщики. За сезон руководство не сделало ничего, чтобы 
сохранить команду в КХЛ.Да, повысилась посещаемость, но болельщики в 
Тольятти знают, как ее искусственно повышали. А учитывая тот факт, что в 
рейтинге считались показатели за 3 последних сезона, то и без того 
незначительный по процентному весу пункт "Посещаемость", никак не мог 
повлиять на дела "Лады", ведь аналогичная заполняемость была в первом 
сезоне, после возвращения, а значит все оставались при своих. Хотя стоит 
конечно отметить, что высокими цифрами посещаемости теперь можно тыкать 
даже ЦСКА, который играет в финале конференции...Но в уме мы все-равно 
держим бесплатные билеты и периодические накрутки в протоколе. 
- "Почему же болельщики при такой игре, от команды не отворачиваются?"  
- "Тольятти - город хоккея" - напоминают нам весь сезон.  
А вот результат к сожалению подтянуть так и не удалось, хотя летом казалось, 
что все предпосылки для этого есть. Но даже учитывая плохие результаты, клуб 
все-равно можно было бы сохранить в КХЛ, если бы руководство с самого начала 
сезона обивало кабинеты всех высших чинов, которые могли бы повлиять на 
итоговое решение. Однако нет. Весь сезон мы чего-то ждали и верили в чудо, 
кушали сыр и держали кулачки, а когда вдруг запахло жареным, решили что-то 
предпринять, но было уже поздно. От такой наглости, когда руководство клуба 
решается в последние дни перед советом директоров начать искать выходы на 
руководителей лиги и пытаться договориться, КХЛ немного офигела. Поэтому 
нет ничего удивительного, что Вдовина и Макарова пригласили в Москву для 
того, чтобы просто открыто посмеяться над ними.... 
Есть какой-то символизм в том, что "Лада" и "Югра" отправляются в ВХЛ вместе, 
ведь к обоим клубам приложил свою руку Вадим Борисович Макаров. В.Б. очень 
не любил открытость, поэтому все то, что он опробовал в Ханты-Мансийске, он 
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пытался привить и в Тольятти. Минимум общения с прессой, попытки ограничить 
информацию в соц.сетях. 4 года работы и целых 2 комментария прессе. Теперь 
наверное заживется спокойнее.  
Нынешнему руководству удалось вписать себя в историю. "Лада" переходит в 
ВХЛ, имея за спиной неудачный ребрендинг и боельщиков, которые до сих пор 
логотип не принимают. Решение отправить "Ладу" в ВХЛ сыграет только на руку 
руководителям, так как теперь им не придется отвечать за то, что сами же и 
наворотили. Пусть приходят новые люди и тратят деньги на новый ребрендинг 
или оставляют все как есть. Вдовина и Тихомирову волновать уже не будет, 
познает ли ВХЛ глубокий ситуационный смысл или нет. 
"Лада" покидает КХЛ без обратного билета. В 2010 году такой билет был в виде 
арены и финансирования, сейчас же все упирается в слово "потенциал", который 
должна разглядеть КХЛ, чтобы вернуть клуб обратно. Но откуда взяться 
потенциалу в городе, где 5 лет назад ввели арену для КХЛ на 6000 мест, а при 
нынешних руководителях КХЛ, такая вместимость, как и маленький бюджет - это 
совсем не бизнес-проект, а лишь тяжелая бюджетная нагрузка для области.  
Те, кто не был в ВХЛ, даже не имеют представления о том, что это такое. Для 
города, где видели большие победы, воспитали олимпийских чемпионов и 
множество хоккеистов, опуститься в ВХЛ, значит уйти вникуда. "Лада" 
постепенно превратиться в клуб, который будет просто существовать, как делает 
это например "Молот-Прикамье" и многие другие клубы ВХЛ. Школа вернется на 
8 лет назад, не сразу, но вернется, но кому это будет интересно, кроме 
болельщиков в Тольятти? Все это мы прошли за 4 года в ВХЛ, а с тех пор лига 
лучше не стала.  
4 года назад казалось, что "Лада" преодолела свой тяжелый этап, но к 
сожалению, теперь наступает еще более тяжелый, из которого есть все 
предпосылки не выбраться. По крайней мере, 4-мя сезонами дело теперь точно 
не ограничится.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hcladafans/1635711.html 

К заголовкам сообщений 

СКА и ЦСКА больше не сыграют в финале "Запада"? (Спорт экспресс 
(sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Главные решения совета директоров КХЛ.  
ИСКЛЮЧЕНИЕ "ЛАДЫ" И "ЮГРЫ"  
Ключевое решение совдира - сокращение числа команд лиги до 25. В прошлом 
году из КХЛ был исключен новокузнецкий "Металлург", сейчас - "Лада" и "Югра". 
Они заняли последние места в рейтинге клубов, который учитывает совокупные 
показатели (игровые результаты, маркетинг, посещаемость, ТВ-трансляции и так 
далее) за последние три сезона.  
КХЛ ежегодно готовит комплексный анализ потенциала клубов. По итогам 
показателей 3-х лет был сформирован рейтинг.   
ИЗМЕНЕНИЯ В КАЛЕНДАРЕ  
Впервые с 2014 года регулярный чемпионат начнется не в августе, а в сентябре. 
Первый игровой день сезона-2018/19 - 1 сентября, суббота. Также изменилась и 
длина пауз в календаре на этапы Евротура: в предыдущие годы она составляла 
от семи до десяти дней, а сейчас сократится до пяти. Число матчей в регулярке 
увеличится: их будет не менее 60 (в этом сезоне - 56), причем станет больше и 
принципиальных противостояний внутри дивизионов и конференций. К слову, 
КХЛ пообещала опубликовать календарь следующего сезона до 15 июня.  
ПЛЕЙ-ОФФ  
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Впервые за десять лет КХЛ откажется от формата проведения плей-офф "Запад 
- в один день, Восток - в другой". Теперь в первом раунде Кубка Гагарина в один 
день будут играть по две пары из каждой конференции, в следующий - по две 
другие пары. Все встречи будут проходить через день - спаренных матчей не 
будет.  
Обсуждается и еще одно решение, которое касается плей-офф. Вероятно, 
вместо финалов конференций в третьем раунде Кубка Гагарина будут 
перекрестные пары - лучшая из оставшихся по посеву команд "Запада" сыграет 
с худшей с "Востока" и наоборот.  
МАТЧ ЗВЕЗД  
Как ранее сообщал "СЭ", Матч звезд КХЛ-2019 пройдет в Казани. Мастер-Шоу 
состоится 19 января, а сама игра (или, точнее, игры) - 20 января. При этом Матч 
Звезд Женской хоккейной лиги и Кубок Вызова МХЛ пройдут в другом 
татарстанском городе - Нижнекамске (12 и 13 января.)  
Неделя звезд хоккея 2019 пройдет в Татарстане!  
ПОТОЛОК ЗАРПЛАТ  
Также КХЛ приняла решение о размере потолка зарплат на ближайшие три года. 
Он будет составлять:  
Сезон-2018/19 - 850 миллионов рублей + 20-процентый штраф за нарушение 
потолка  
Сезон-2019/20 - 800 миллионов рублей + 30-процентный штраф на нарушение 
потолка  
Сезон-2020/21 - 900 миллионов рублей (жесткий потолок).  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-i-cska-bolshe-ne-sygrayut-v-
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К заголовкам сообщений 

"Исключительная" политика КХЛ: равнение на "мыльные пузыри" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018) 
28 марта произошло то, "о чем давно говорили большевики" - на совете 
директоров КХЛ грянул "исключительный" гром. Два клуба лиги - "Югру" и "Ладу" 
- отправили восвояси из "второй лиги мира". 
Да что там - отправили по нецензурному адресу. Как это было чуть менее года 
назад с "Кузней". Комплексный анализ потенциала клубов - как гордо звучит, аж 
дух захватывает. Только все это филькина грамота. До тех пор, пока клубы не 
будут содержать сами себя. Или по крайней мере - не пускать в трубу 
государственные или около государственные деньги. 
"Палить бабки" все горазды. А как же развитие отечественного хоккея? Красивая 
обертка, правильные с точки зрения теории критерии - это все очень правильно 
"по бумагам". На деле же - отдает неприглядностью и двойными стандартами. 
Почему обошли стороной молнии яростного кахаэловского гнева 
многострадальный "Адмирал".? Где новые хозяева устраивают веселуху. Как 
будто бы вернулись футбольные 90-е и времена найденовых да борманов. 
"Адмирал" успешнее "Югры" и "Лады" в плане результата - попадал в плей-офф. 
Но клуб в долгах как в шелках, водит за нос общественность "рассчитались - не 
рассчитались". Серьезные тренеры не хотят работать в клубе на тех условиях, 
что предлагают. А вспомнить ситуацию с назначением и уходом Разина... 
Одним, значит, можно носить клоунский колпак, другим - нет. Политика... 
Развитие дальнего Востока... Это и есть двойные стандарты и работа на 
местечковую конъюнктуру. Развитием хоккея и не пахнет. 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-i-cska-bolshe-ne-sygrayut-v-finale-zapada-1389445/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/ska-i-cska-bolshe-ne-sygrayut-v-finale-zapada-1389445/


 

Понятно, что "Югра" и "Лада", что называется, "достукались". В ханты-
мансийской команде было очень удобно ни на что не претендовать и осваивать 
бюджет. В Тольятти доверяли тренеру, которого надо было уволить позавчера. 
Но - особых проблем с деньгами у клубов не было. 
Сложившаяся в КХЛ ситуация попахивает хаосом. Под который подогнали некий 
"анализ". Думается, "переанализировать" можно по щелчку. Примерно по такому 
же, как меняются регламенты лиги. 
При этом нероссийским резидентам лиги ничто не угрожает. Как такое возможно? 
У рижского "Динамо" ни разу не больше денег, чем у исключенных клубов. 
Спортивные результаты - не лучше. А на что претендует "Слован"? Не пробить 
дно окончательно - сомнительное целеполагание. 
Кому, в конце концов, нужен "Йокерит"? Команда солидная, но уж лучше бы 
выступала в Финляндии. В "Куньлунь", на который ходит "полтора землекопа", а 
то и меньше? Все нероссийские клубы КХЛ - "мыльные пузыри". Какой-то в 
большей степени, какой-то - в меньшей. Жаждет КХЛ экспансии на Запад и в 
Азию - нужно создавать исключительно "новоделы". Как в футбольной Германии 
- в Лейпциге перед созданием клуба "РБ Лейпциг" его владельцам не позволили 
купить легендарную ГДРовскую франшизу "Локомотив Лейпциг". Более того - 
"новоделы" должны быть обеспечены деньгами и ресурсами, а не влачить 
жалкое "подвальное" существование. 
В реалиях, когда клубы КХЛ только и делают, что "палят бабки" (притом - не свои) 
должен быть только один критерий - работа школ. В Ханты-Мансийске и Тольятти 
они работают. Равно как и в Новокузнецке.  
А то ведь миленько выходит - на каждом углу вопли про силу сборной. Насилие 
над чемпионатом КХЛ, создание базовых клубов и базового судейства - 
последствия воплей. И параллельным курсом - "мыльные пузыри" в КХЛ, для 
которых лимит на легионеров не писан. Этакая "лига в лиге". Собственно, в КХЛ 
сейчас уживаются три сущности - "базовые клубы", клубы не из России и все 
остальные. Уживаются, прямо скажем, с трудом. Слава богу, сущностей не 
больше 20, как в фильме "Сплит". Но это сомнительное утешение. 
 Лозунг "ну и пусть школы работают в ВХЛ" наивен. Простите, а кто в здравом 
уме будет выделять на "Югру" и "Ладу" в ВХЛ столько же денег, сколько и в КХЛ? 
Никто, само собой. Хоккей в регионах, понятное дело, понижение не убьет.  
Другой вопрос, что такая политика КХЛ рано или поздно убьет развитие 
отечественного хоккея. Потому что мастеров и так не хватает, а понижение 
клубов не способствует их увеличению. Можно и дальше равняться на "мыльные 
пузыри", а отечественные команды выкидывать из КХЛ. Будем 
натурализовывать игроков - нероссийские резиденты КХЛ точно не будут 
работать на благо сборной России.  

http://allhockey.ru/article/show/321107-
Iskljuchitel_naya_politika_KHL_ravnenie_na_myl_nye_puzyri 

К заголовкам сообщений 

КХЛ избавилась от аутсайдеров (Коммерсантъ. Новости Online, Москва, 28 
марта 2018) 
В среду совет директоров Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) принял 
решение об исключении из числа участников первенства сразу двух команд - 
тольяттинской "Лады" и ханты-мансийской "Югры". Обе команды были признаны 
не соответствующими требованиям лиги. Таким образом, в чемпионате сезона 
2018/19, который стартует 1 сентября, примут участие 25 команд. 

http://allhockey.ru/article/show/321107-Iskljuchitel_naya_politika_KHL_ravnenie_na_myl_nye_puzyri
http://allhockey.ru/article/show/321107-Iskljuchitel_naya_politika_KHL_ravnenie_na_myl_nye_puzyri


 

 Континентальная хоккейная лига обозначила тренд на сокращение количества 
участников турнира еще в мае прошлого года. Совет директоров КХЛ, 
рассматривавший итоги сезона 2016/17, пришел к выводу, что в чемпионате, 
раздутом до 29 команд (десять лет назад КХЛ начиналась с 24 участников), 
слишком много клубов, которые не в состоянии обеспечить должные 
финансовые параметры для участия в турнире. Первыми жертвами политики 
сокращений в прошлом году стали новокузнецкий "Металлург" и "Медвешчак" из 
Загреба. Однако тогда же было объявлено, что в конце сезона 2017/18 мест в 
КХЛ лишатся еще три команды. По факту, однако, КХЛ решила ограничиться 
исключением двух клубов. 
 Для того чтобы выявить претендентов на вылет, КХЛ разработала рейтинг. В 
нем учитываются спортивные и экономические показатели клубов. А именно 
результаты команды в чемпионате, траты на содержание игроков, рейтинг 
телетрансляций, наличие/отсутствие государственного финансирования, 
посещаемость игр, вместимость арены, наличие задержек по зарплате. В 
результате худшими в рейтинге оказались "Лада" и "Югра", которые в 
регулярном первенстве нынешнего сезона заняли предпоследнее и последнее 
места соответственно в Восточной конференции. 
 Отметим, что "Югра" выступала в КХЛ с сезона 2010/11 и выходила в play-off в 
первых двух своих сезонах. Что касается "Лады", то она выступала в лиге в 
сезонах 2008/09 и 2009/10, после чего ее покинула из-за проблем с 
финансированием. Однако в сезоне 2014/15 тольяттинцы вернулись в КХЛ. 
 Таким образом, в следующем чемпионате КХЛ, который стартует 1 сентября, 
примут участие 25 команд. Календарь первенства лига обязалась обнародовать 
не позднее 15 июня. 

https://www.kommersant.ru/doc/3586544 

К заголовкам сообщений 

КХЛ худеет к лету: "Лада" и "Югра" покинули лигу (Газета.Ru, Москва, 28 
марта 2018) 
"Ладу" и "Югру" исключили из состава участников КХЛ 
В среду, 28 марта, состоялся совет директоров КХЛ, на котором был принят ряд 
важных для лиги решений: изменения коснулись формата проведения плей-
офф, был введен потолок зарплат, а сам чемпионат не досчитался двух команд.  
"Лада" и "Югра" - на выход 
Главной интригой заседания функционеров стало возможное исключение из 
числа участников лиги сразу нескольких клубов. Среди кандидатов числились 
"Лада", "Северсталь" и "Югра". 
В итоге прописку в КХЛ потеряли команды из Тольятти и Ханты-Мансийка.  
На заседании был опубликован комплексный анализ потенциалов клубов на 
основе показателей за последние три года. 
"Лада" и "Югра" заняли две последние позиции в опубликованном рейтинге. 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко позднее подробно объяснил, почему 
именно клубам из Тольяти и Ханты-Мансийка указали на дверь. 
"Низкое положение "Югры" и "Лады" - в первую очередь, низкие спортивные 
результаты, которые клубы показывали из сезона в сезон. Посещаемость лучше 
не стала. И самое главное - у них самая большая в лиге доля бюджетного 
финансирования.  
У "Лады" - 70%, у "Югры" - 82%. Телевизионный спрос совсем никакой, а 
платежная ведомость не позволяет брать хоккеистов, которые могли 
обеспечивать конкурентность клубам", - подчеркнул он. 

https://www.kommersant.ru/doc/3586544


 

Отметим, что по итогам регулярного чемпионата "Югра" расположилась на 
последнем месте, набрав лишь 48 очков в 56 матчах. "Лада" разделила 
предпоследнее место с рижским "Динамо", набрав 50 баллов. 
Уперлись в потолок 
Еще одним важным решением совета директоров КХЛ стало утверждение 
предельных размеров и состава потолка заработных плат клубов лиги. 
В двух ближайших сезонах потолок не будет жестким и составит 850 млн рублей 
и 800 млн рублей соответственно. Штрафы за превышение потолка составят 20 
и 30 процентов, а с сезона-2020/21 будет введен жесткий потолок зарплат. Он 
составит 900 миллионов рублей без исключения звезд.  
Инициатором жесткого введения потолка именно с 2020-го стало руководство 
московских армейцев. 
"То, что мы подходим к жесткому потолку зарплат взвешенным решением с 2020 
года, это логично и правильно. Введение жесткого потолка зарплат с 2020-го, а 
не 2019 года, инициировал ЦСКА. С учетом подписания нескольких игроков", - 
прокомментировал ситуацию президент армейцев Игорь Есмантович. 
В новых правилах будут и исключения. 
Так, для стимулирования клубов к развитию молодых игроков КХЛ не будет 
учитывать в потолке зарплат доходы игроков в возрасте 21 года и моложе. Стоит 
отметить, что под новые исключения попадает двадцатилетний форвард ЦСКА 
Кирилл Капризов.  
Контролировать соблюдение новых правил будет специально созданный 
комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов лиги. Также новый 
орган контроля будет призван помочь клубам оптимизировать свою 
деятельность и повысить финансовую устойчивость. До конца 2018 года КХЛ 
проверит финансовую деятельность нескольких команд. 
Матчей больше, пауз меньше 
Изменениям подвергся и календарь лиги. В следующем сезоне паузы на Евротур 
составят до пяти дней на каждый из трех этапов турнира. Ранее чемпионат 
прерывался на неделю. 
Сезон-2018/19 стартует 1-го сентября и, как ожидается, будет насыщеннее 
предыдущих. 
По новому регламенту клубы проведут не менее 60 матчей за сезон. В текущем 
- оказавшиеся вне плей-офф команды сыграли лишь в 56 поединках.  
Некоторые из этих 50 игр могут пройти в Европе - лига планирует вынести часть 
игр регулярного чемпионата на обозрение европейской аудитории. 
Возможные страны, которым посчастливится принять игры КХЛ, будут 
объявлены позднее на специальном заседании. 
Крест на крест 
Также на заседании обсуждалась возможность изменения формата плей-офф. 
Рассматривается вариант с введением перекрестного плей-офф между клубами 
из Восточной и Западной конференций в полуфинале Кубка Гагарина.  
Такой формат сейчас действует в МХЛ. 
В КХЛ команды Западной и Восточной конференций встречаются друг с другом 
только в финале Кубка Гагарина. 
Чернышенко, говоря на эту тему, заявил, что лига уже готова к изменению 
формата. 
"Мы работаем по тому показателю, что перекрестный плей-офф будет в 
следующем сезоне. Думаю, лига к этому готова",  
 - выразил мнение функционер. 



 

Отметим, что данные изменения позволят ЦСКА и СКА - на данный момент 
главным клубам страны - встречаться не в полуфинале Кубка Гагарина, как это 
будет и в этом сезоне, а в решающей серии всего чемпионата.  

https://www.gazeta.ru/sport/2018/03/28/a_11699114.shtml 
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К заголовкам сообщений 

Место "Югры" и "Лады" в Вышке. Хватит ныть об убийстве хоккея 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
КХЛ сделала то, что и должна. 
Что общего между этими городами? На первый взгляд - ничего, но сегодня они 
на пару лишились команд КХЛ. Совет директоров лиги принял решение 
исключить их из числа участников турнира. Сезон-2018/19 начнут 25 команд. 
"Югру", если честно, совсем не жалко. Она попала-то в КХЛ, словно между 
лигами еще существует прямое сообщение по спортивному принципу. Кроме 
того что ханты-мансийцы выигрывали Высшую лигу, поводов пускать их в элиту 
не было. 
"Лада" - первый немосковский чемпион, один из самых заметных клубов 90-х. 
Еще в 2005 году тольяттинцы играли в финале Суперлиги. На берегах Волги 
живут богатые хоккейные традиции. Если сравнивать с НХЛ, то это примерно как 
Гэри Бэттмен исключил бы из лиги один из клубов "Оригинальной шестерки". 
Боролись за свое место в лиге клубы тоже по-разному. Ханты-мансийцы, по сути, 
сложили лапки и свесили ноги. Они могли покинуть КХЛ год назад вместе с 
"Кузней", но зачем-то попросили отсрочку. В итоге в минувшем сезоне они 
мучили и себя, и других. "Югра" понимала, что обречена, а отсутствие ее 
представителей на судьбоносном совете директоров тому ярчайший показатель. 
Руководители "Лады" в Москву приехали и даже привезли с собой некую 
презентацию. Очевидцы, правда, уверяют, что аргументы волжан были 
настолько несерьезными, что переубедить КХЛ они не могли. Тем удивительнее 
теперь воспринимаются вчерашние слова Владимира Вдовина о том, что "Лада" 
останется в лиге. 
В Тольятти создали видимость активной деятельности, но начали суетиться 
слишком поздно. Все последние четыре года, что "Лада" играла в КХЛ, 
тольяттинцы представляли собой беспросветного аутсайдера, который 
комплектуется по остаточному принципу и не претендует всерьез на плей-офф. 
Рассчитывать, что, подключив в последний момент губернатора, можно 
спастись, было наивно. 
Кого в этой ситуации действительно жалко, так это тольяттинских болельщиков. 
Они этого точно не заслужили. Если в Ханты-Мансийске на трибунах собирались 
три калеки, то на домашних матчах "Лады" в этом сезоне аншлаг был в порядке 
вещей. Любители хоккея в Тольятти видели многое, прекрасно понимают игру, 
оттого их будет непросто заманить на ВХЛ. 

https://www.gazeta.ru/sport/2018/03/28/a_11699114.shtml
https://profi-news.ru/sport/20180328/669516/
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Да только что "Югре", что "Ладе" самое место в Высшей лиге. Если 
рассматривать только один из факторов, то за низкую посещаемость можно 
выгнать и ЦСКА. Но принимая в расчет совокупность, и ханты-мансийцы, и 
тольяттинцы тянули лигу вниз. Сами города: маленькие, рабочие, а в случае с 
Хантами еще и удаленные, не проходят фейс-контроль в международную лигу. 
Вряд ли кто-то поспорит с тем, что КХЛ нуждалась в сокращении. Лига стала 
жертвой политики, при которой в состав участников принимались все мало-
мальски приличные российские клубы, а иностранные новички не заменяли 
аутсайдеров, а только раздували чемпионат. Дмитрию Чернышенко пришлось 
резать по живому, и не задеть чьи-то чувства или интересы было попросту 
невозможно. 
Ответьте себе на вопрос: интересно ли было вам, как нейтральному болельщику, 
следить за "Ладой" и "Югрой"? Устраивала ли вас ТВ-картинка из Тольятти и 
Ханты-Мансийска? Радовала ли глаз форма этих команд? Как часто вы 
ретвитили или лайкали их записи в социальных сетях? Сколько фамилий игроков 
из двух этих клубов вы назовете без запинки и подсказок? В конце концов, нужны 
ли КХЛ команды, которые проигрывают по 10 матчей подряд? 
"Югра" - обречена, "Лада" может спастись? Кого исключат из КХЛ 
28 марта совет директоров будет резать по живому. Или не будет? 
Сейчас не так уж и важно, исключили ли "Ладу" с "Югрой" согласно рейтингу или 
же прикрылись им как ширмой, подогнав вопрос под ответ. Взгляните на 
"Северсталь". В пресловутом рейтинге она даже потеряла пару позиций, заняв 
третье место с конца. Если КХЛ исключила бы, как изначально планировала, три 
клуба, то Череповец присоединился бы к Тольятти и Ханты-Мансийску. Но разве 
у кого-то поднялась бы рука после этого сезона убрать "Северсталь"? 
Никто не мешал "Ладе" и "Югре" попадать в плей-офф, что бы ни говорили в 
Тольятти о предвзятом судействе по отношении к их клубу. Команд, к которым 
арбитры не проявляют особой лояльности, в КХЛ наберется два десятка. Никто 
не мешал "Ладе" с "Югрой" шуметь так же, как "Северсталь", но они держались 
ниже травы и тише воды. В то время, когда Павел Бучневич из Нью-Йорка 
выступал за сохранение родной команды в КХЛ, сколько тольяттинских 
воспитанников вступилось "Ладу"? 
"Югра" начинала свой путь с Вышки, а в КХЛ попала, по сути, по ошибке прошлого 
руководства. "Лада" провела там несколько сезонов, вернувшись в элиту с новой 
ареной. Ни для той, ни для другой команды ВХЛ - вовсе не таинственная бездна, 
а вполне знакомая лига. Что в Тольятти, что в Ханты-Мансийске это проходили. 
Пусть у болельщиков "Лады" с теми временами связаны и не самые лучшие 
воспоминания. 
Суровая реальность такова, что с уходом в Вышку неминуемо страдают школы. 
В Тольятти только-только наладили работу ДЮСШ после прошлой командировки 
в ВХЛ. В Ханты-Мансийске в минувшем сезоне появилась целая группа 
собственных воспитанников. Как только "Лада" с "Югрой" опустятся на этаж ниже, 
их бывшие соплеменники откроют охоту на самых талантливых ребятишек. Да и 
сами дети, в отсутствии команды КХЛ, не так охотно будут записываться в 
хоккейные секции. 
Без потерь совершить этот переход невозможно. Но кто сказал, что исключение 
из КХЛ - это конец света? Сегодня модно петь панихиды, но "Лада" с "Югрой" 
далеко не первопроходцы в этом деле. "Молот-Прикамье" долгое время казался 
неотъемлемой частью Суперлиги, но покинув элиту в 2006 году, благополучно 
выступает в Вышке. Пермский хоккей жив вопреки всем страшилкам. 
Впрочем, далеко за примерами ходить не надо. Год назад в Новокузнецке разве 
что свечки за упокой местного хоккея не ставили. Мол, жизни в ВХЛ нет, а 



 

спонсоры бросят клуб на произвол судьбы. И что же? "Кузня" подарила городу 
первый за долгие годы плей-офф, сенсационно выбила "Сарыарку" и собрала 
такую аудиторию, которой не было даже в КХЛ. 
Мы отчего-то привыкли, что хоккей - это КХЛ, а КХЛ - значит хоккей. Оттого и 
пытаемся впихнуть в один чемпионат всех, кто хоть как-то подает признаки 
жизни. Но посмотрите на Швецию! Там есть сильная SHL с 14 командами, а 
подпирает ее Allsvenskan, по общему мнению, лучшая вторая лига Европы. И нет 
ничего удивительного в том, что из нее совсем недавно вышли Патрик Херсли, 
Александр Бергстрем и другие заметные шведские хоккеисты. 
Пример Швеции - это, к чему должна стремиться КХЛ. Понятно, что с поправкой 
на территорию и имперские амбиции. Но сам подход, что вторая лига - это не 
чистилище, и там также есть жизнь, правильный. Представьте, если в ВХЛ будет 
ряд клубов с богатой историей, костяком болельщиков и хорошей школой? Тогда 
пребывание в ней не будет восприниматься как повинность. Да даже одна 
вывеска "Лада" - "Кузня" чего стоит. 
Клубы и целые регионы должны носить одежку по размеру. Чтобы сделать КХЛ 
лучше, нужно быть циничными. Еще лучше быть при этом последовательными, 
и подталкивать лигу не только снизу, но и сверху. Если исключив "Кузню", "Ладу", 
"Югру", Чернышенко со своей командой благополучно забудут о планах по 
ужесточению полотка зарплат, пойдя на поводу у олигархической прослойки, то 
все жертвы будут напрасны. 

https://www.championat.com/hockey/article-3388127-jugra-i-lada-pokinuli-khl-
pochemu-eto-pravilno.html 

Похожие сообщения (9): 

• Fromua.news, Киев, 28 марта 2018 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018 

• Fromua.news, Киев, 28 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Муксун (muksun.fm), Ханты-Мансийск, 28 марта 2018 

• Ла Лига (laliga-spain.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Ладу" и "Югру" исключили из КХЛ. Онлайн (Спорт экспресс (sport-
express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Главное о совете директоров КХЛ 
Рядом с выходом сидели два грустных мужчины - совсем не случайно они заняли 
место у двери (это очень символично). Вадим Макаров и Владимир Вдовин 
представляли "Ладу". Накануне Вдовин заявил нам в интервью, что "Лада" 
остается в лиге, хотя мы ему обещали, что такого не случится. Не верил. 
- Ну все, исключили клубы, - громко объявил я о судьбе "Лады" и "Югры", когда в 
зале метрах в тридцати от нас совет директоров проголосовал за это решение. 
Вдовин и Макаров побледнели. К ним кинулись журналисты, но они отказались 
комментировать. Сначала потому, что были в нокдауне. Затем им нечего было 
сказать. Вдовин придумал хитрый трюк. Он заявил, что ответит на все вопросы, 
когда ему объяснят, почему их исключили. Но никто никому ничего объяснять и 
не собирался. 
- На новый сезон мы оставили 25, а не 24 участника, как планировалось по 
стратегии, - заявил Чернышенко. - По решению Совета директоров исключили 

https://www.championat.com/hockey/article-3388127-jugra-i-lada-pokinuli-khl-pochemu-eto-pravilno.html
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https://www.khl.ru/news/2018/03/28/384827.html
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https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI837583_Sovet_direktorov_utverdil_novyj_sostav_pravlenija_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI837583_Sovet_direktorov_utverdil_novyj_sostav_pravlenija_KKhL
https://muksun.fm/2018/03/28/parhom-plachet/
http://laliga-spain.ru/prognozy/121342-mesto-yugry-i-lady-v-vyshke-hvatit-nyt-ob-ubiystve-hokkeya.html
http://fanat1k.ru/news-194694-khl-819-25-klubov-snizhenie-potolka-zarplat-nedelya-zvezd-v-tatarstane.php


 

два клуба, которые были внизу таблицы, - "Югра" и "Лада" перейдут в ВХЛ. Цель 
стратегии - повысить спортивный уровень и снизить долю государственного 
финансирования наших клубов по поручению Президента РФ на Совете по 
спорту и повысить потенциал лиги. Решение приняли на основе рейтинга из 8 
критериев, который замыкают "Лада", "Югра" и "Северсталь". Череповецкий клуб 
продемонстрировал, что за сезон может улучшить спортивный результат, 
впервые за 5 лет выйдя в плей-офф, где проиграли в первом раунде.  
Заполняемость арены увеличилось на 13%, и на 57% вырос телевизионный 
спрос на матчи. На основании этого "Северсталь" оставили. Низкое место 
исключенных клубов безусловно зависело от низкого уровня спортивных 
достижений. "Лада" не поднималась выше 25-го места, самое высокое место 
"Югры" - 23, а в этом этом чемпионате - последнее. Посещаемость лучше не 
стала, телевизионный спрос никакой, и оба лидируют по доле бюджетного 
финансирования (у Лады - 70%, у Югры - 82%). Их платежная ведомость не 
позволяет брать хоккеистов, которые могли обеспечивать конкретность. Мы 
рассчитываем, что теперь средства из регионального бюджета направят через 
ФХР на детско-юношеский спорт и строительство катков, чтобы больше новых 
талантов пришли в наш спорт высших достижений.   
Как стало известно "СЭ", КХЛ рассматривает вопрос возвращения 2-очковой 
системы. Подобная система до сих пор применяется в НХЛ. Смысл инициативы 
в том, чтобы уменьшить очковый разброс между клубами, что может поднять 
интригу в лиге.  
Сейчас за победу в основное время в КХЛ дают 3 очка, проигравшему - 0. В 
дополнительное время победитель получает 2 очка, 1 достается проигравшему. 
Отметим, что в НХЛ при 2-очковой системе (2 - победителю в основное время, 0 
- проигравшему) многие матчи имеют 3-очковую стоимость, если дело доходит 
до дополнительного времени. Победителю достается 2 очка, проигравшему - 1. 
Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко отметил, что решение о введении потолка 
зарплат было принято на заочном заседании за неделю до совета директоров. 
- За неделю до Совета директоров было проведено заочное заседание, на 
котором была окончательно утверждена стратегия развития лиги до 2023 года, - 
сказал Чернышенко. - Тогда были приняты окончательные корректировки, 
внесенные в декабре комиссией из 8 клубов, о том, какой пол и потолок вводить. 
Был принят вариант: в следующем году - мягкий потолок зарплат в 850 
миллионов рублей с такими же штрафами в 20 процентов, на сезон-2019/20 
потолок - мягкий потолок 800 миллионов, а штрафы увеличатся до 30 процентов. 
В 2020/21 - жесткий потолок в 900 миллионов рублей без исключений для звезд.  
Я ратовал за другие условия - 600 плюс исключение двух звезд. Это дало бы 
клубам больше маневра и больше подходило. Напомню, что еще мы нацелены 
на то, чтобы игроки, которые мало играют или не показывают результаты, 
получали соответствующие зарплаты. В итоговом варианте клубы, считайте, 
приравняли одну звезду к 150 миллионам и прибавили к жесткому потолку в 600. 
В потолке лига не будет учитывать зарплаты игроков моложе 21 года, чтобы 
стимулировать клубы к привлечению игроков из молодежки, где есть большой 
потенциал.  
 КХЛ объяснила решение об исключении "Лады" и "Югры" из состава участников 
следующего чемпионата. Ранее стало известно, что со следующего сезона в 
лиге будут играть 25 клубов. 
"С целью комплексного анализа потенциала участников чемпионата КХЛ 
проводится оценка клубов - впервые она была проведена по итогам сезона 
2016/2017. Оценка проводится по 8 параметрам, которые ранжированы по 
важности, где самыми важными являются спортивные результаты.  



 

Текущий рейтинг замыкают три клуба: "Северсталь", "Лада" и "Югра". При этом 
"Северсталь" показала серьезный прогресс в спортивном плане, заняв 8-е место 
в Западной Конференции, и впервые за 5 лет вышла в плей-офф. Увеличилась 
заполняемость арены в Череповце и телевизионный спрос, при этом клуб не 
использует государственные источники финансирования и своевременно 
выплачивает зарплату игрокам. 
"Югра" и "Лада" замыкают рейтинг, что обусловлено низкими спортивными 
результатами, высокой долей государственного бюджетного финансирования - 
70% ("Лада") и 82% ("Югра"). Кроме этого оба клуба пользовались небольшим 
спросом у ТВ-аудитории. По параметру ТВ-спроса "Лада" заняла 25-е место, а 
"Югра" - 27-е. У клубов также наблюдается самый низкий уровень расходов на 
оплату труда хоккеистов, что снижает их конкурентоспособность на рынке 
игроков", - говорится в заявлении КХЛ. 
КХЛ ежегодно готовит комплексный анализ потенциала клубов. По итогам 
показателей 3-х лет был сформирован рейтинг.  
Генеральный менеджер "Йокерита" Яри Курри отметил, что КХЛ приняла верное 
решение, исключив "Ладу" и "Югру". Он подчеркнул, что у клубов будет шанс 
вернуться в лигу при правильном построении бизнес-процессов. 
- КХЛ движется в правильном направлении. - сказал Курри. - Все зависит от 
бизнес-моментов: клубы должны задумываться о последствиях своих действий. 
Думаю, что у "Югры" и "Лады" есть шансы вернуться назад в КХЛ. 
Ключевое решение совдира - сокращение числа команд лиги до 25. В прошлом 
году из КХЛ был исключен новокузнецкий "Металлург", сейчас - "Лада" и "Югра". 
Они заняли последние места в рейтинге клубов, который учитывает совокупные 
показатели (игровые результаты, маркетинг, посещаемость, ТВ-трансляции и так 
далее) за последние три сезона.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/online/ladu-i-yugru-isklyuchili-iz-khl-onlayn-
1389395/ 

Похожие сообщения (5): 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Novovest.ru, Архангельск, 28 марта 2018 

• ХК Сочи (hcsochi.ru), Сочи, 28 марта 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

В Тольятти не верили до последнего. Репортаж Шевченко об изгнании 
"Лады" и "Югры" из КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 
марта 2018) 
Репортаж корреспондента "СЭ" с совета директоров КХЛ "Ладу" и "Югру" 
исключили из КХЛ.  
ПЫТАЛОВО  
Как всегда, подобные мероприятия проходит в офисе "Газпром-медиа", а 
журналистов сажают в кафе, где пароль от интернета меняется каждый день - 
всегда это название какого-нибудь старого российского города с датой 
основания. На этот раз выбрали Пыталово.  
Рядом с выходом сидели два грустных мужчины - совсем не случайно они заняли 
место у двери (это очень символично). Вадим Макаров и Владимир Вдовин 
представляли "Ладу". Накануне Вдовин заявил нам в интервью, что "Лада" 
остается в лиге, хотя мы ему обещали, что такого не случится. Не верил.  
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- Ну все, исключили клубы, - громко объявил я о судьбе "Лады" и "Югры", когда в 
зале метрах в тридцати от нас совет директоров проголосовал за это решение.  
Вдовин и Макаров побледнели. К ним кинулись журналисты, но они отказались 
комментировать. Сначала потому, что были в нокдауне. Затем им нечего было 
сказать. Вдовин придумал хитрый трюк. Он заявил, что ответит на все вопросы, 
когда ему объяснят, почему их исключили. Но никто никому ничего объяснять и 
не собирался.  
ШТРАФЫ  
Новости из зала, где принимались решения, приходили ожидаемые. Матч звезд 
в Татарстане, минус два клуба, рейтинг. Какая-то комиссия, которая будет 
следить за финансовой дисциплиной клубов. Что это такое? Даже не хочется 
задумываться.  
Мы все ждали новостей про "потолок зарплат". Дело в том, что тот же глава лиги 
Дмитрий Чернышенко был за немедленное внедрение жесткого "потолка", прямо 
со следующего сезона. Но не получилось.  
- Да, я хотел, чтобы было 600 миллионов плюс две звезды, выведенные из-под 
потолка зарплат, - сказал президент КХЛ. - Но решили, что это случится через 
два года. Сумма, которую клуб может потратить на оплату игроков - 900 
миллионов.  
Ясно, что это была аппаратная победа президент ЦСКА Игоря Есмантовича. 
Теперь волноваться не о чем. Но я решил уточнить у независимого эксперта, что 
это значит. Генменджер "Сибири" Кирилл Фастовский помог разобраться, 
волнуют ли менеджера штрафы или нет.  
- В клубе вообще спрашивают с президента, если придется платить штраф за 
превышение? - это действительно интересовало. - Или раз есть деньги, то можно 
тратить их, куда хочется?  
- Что вы, я думаю, что превышение - это действительно серьезный вопрос. За 
штраф будут спрашивать, - кивнул он.  
Я бы поверил, но чуть позже Дмитрий Чернышенко напомнил, что штрафы 
возвращаются в клубы в виде распределения доходов за участие в турнире. То 
есть риска никакого. Можно нарушать. Да и платить надо с превышения, а не со 
всей суммы. Это только в "Сибири" спрашивают за каждую копейку.  
САРКАЗМ  
"Бомба" появилась ближе к концу совещания. КХЛ будет рассматривать (то есть 
еще будет, не все решено) возможность проводить перекрестный плей-офф, 
начиная с полуфиналов.  
Сотни тысяч болельщиков, узнав про это, все поняли правильно - СКА и ЦСКА 
будут играть в финале.  
Игорь Есмантович попытался технично уйти от журналистов, но мы догнали его 
на улице.  
- Хорошая идея про плей-офф, - с сарказмом произнес я.  
Есмантович даже не смутился.  
- Понимаете, надо, чтобы клубы определяли победителя согласно набранным 
очкам, - начал говорить он. - Сейчас у СКА больше всего очков, а мы на втором 
месте.  
- Вы лучше про рейтинг расскажите, - напомнил я. - Вы там выше многих с 
посещаемостью в 3900 зрителей.  
- Ну что вы поджигаете? - расстроился президент ЦСКА. - Вы знаете, что 
считается в рейтинге.  
- Знаю.  
- Ну и что?  



 

- Например, бюджетное финансирование. Но вы так же получаете из бюджета, 
только завуалировано, - мне было нечего терять.  
- Опять вы поджигаете? - совсем опечалился президент. - Там и другие критерии.  
С сезона 2020/2021 потолок зарплат в КХЛ будет "жестким" и составит 900 млн. 
руб. (без исключения звезд).  
НОВОСТИ  
Кстати, про критерии. Мимоходом мы познаем рейтинг и удивительные цифры 
из него. Например, если ты вовремя платишь (точнее не платишь) своим 
хоккеистам - это всего пять процентов рейтинга. Мелочь.  
Сейчас два клуба имеют серьезные долги по зарплате, но им ничего не грозит. В 
"Сочи" якобы уже расплатились, а "Адмирал", который долги даже не признает, 
просто оштрафован. И будет оштрафован еще.  
Все это неплохо только, кажется, в лиге не до конца владеют информацией. Так, 
Дмитрий Чернышенко даже вступил со мной в полемику по поводу долгов в 
"Сочи". Он настаивал, что все заплатили, а я говорил - нет. И действительно еще 
не все отдали.  
Из хороших новостей - плей-офф лишился спаренных матчей и больше никаких 
восьми игр в день. Более того, КХЛ отбила у ФХР целую неделю для подготовки 
к чемпионату мира.  
Из неожиданного - 7 сентября отныне не будет отмечаться, как день памяти 
жертва авиакатастрофы "Локомотива". С 2011 года в этот день не играют в КХЛ. 
Но со следующего сезона - будут.  
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К заголовкам сообщений 

Отверженные. Исключение "Лады" и "Югры" - удар по нашему хоккею или 
верный шаг КХЛ? (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 
2018) 
В среду совет директоров КХЛ принял ряд важных решений о будущем лиги. 
Главное из них - исключение из числа участников чемпионата "Лады" и "Югры". 
"СЭ" рассуждает о последствиях этого события. В Тольятти не верили до 
последнего.  
ПЛЮСЫ И МИНУСЫ  
Подход руководства КХЛ к эволюции лиги, основанный на принципах 
социального дарвинизма, когда выживают сильнейшие, а бедных сбрасывают с 
несущегося к светлому будущему поезда, мне совершенно не по душе. "Ладу" и 
"Югру" очень жаль. Как было и с Новокузнецком год назад. Минус три 
региональных центра развития российского хоккея. В Ханты-Мансийске 
подрастает шикарное поколение юниоров, но куда им теперь деваться? Разберут 
топ-клубы, которые и собственной молодежи дают шанс крайне редко.  
Без присутствия команды в элитном дивизионе хоккей в городе начинает 
постепенно загибаться. История не даст соврать: через это уже проходили тот 
же Тольятти, Воскресенск, Пермь и московские "Крылья Советов". Еще раньше 
Челябинск, которому удалось вернуться, но сколько было потеряно за семь лет 
пребывания в "Вышке"? Уже не сосчитать. Сам я уверен в том, что рано или 
поздно ошибочность нынешнего решения станет очевидной. Сейчас остается 
только разводить руками. Для двух городов, особенно для Тольятти, - это 
настоящая драма.  
Но за сегодняшнее решение лигу стоит и похвалить. Главный плюс жестокой 
позиции со стороны КХЛ очевиден. Она - эта позиция - последовательно 
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продвигается в жизнь. Если так пойдет и дальше, то можно даже будет говорить 
о системности. Том самом факторе, который в российском спорте отсутствует. 
Про отечественный футбол в данном контексте даже говорить неудобно. Год 
назад КХЛ разработала стратегию, клубы ее утвердили и дальше стали работать 
в заданном направлении. Все знали, что сокращение неизбежно, и каждый мог 
изменить собственную судьбу. В последние недели, правда, шли упорные слухи 
о том, что никакого исключения клубов не будет. Якобы за Тольятти и Ханты-
Мансийск заступятся авторитетные люди на самом верху. К счастью для 
руководства КХЛ, ничего такого в реальности не произошло. Иначе всю 
стратегию можно было бы выкинуть на свалку.  
СТРАННЫЙ РЕЙТИНГ  
Сожалея об исключении "Лады" и "Югры", не стоит забывать про их недавнего, 
как казалось, собрата по несчастью. "Северсталь" подобно лягушке из притчи 
билась за жизнь в кувшине с молоком до последнего и спаслась. Сказать то же 
самое про неудачников я не готов. Они смирились со своей судьбой слишком 
покорно. Хотя невозможно понять, как с учетом всех достижений, начиная со 
спортивного результата, и роста интереса к телетрансляциям с участием 
череповецкой команды, о чем заявил президент КХЛ Дмитрий Чернышенко, клуб 
не только не поднялся, а опустился в рейтинге на одну позицию по сравнению с 
прошлым годом. Это нонсенс!  
Допустим, "Амур" мог опередить "Северсталь", поскольку сам впервые за шесть 
лет забрался в плей-офф и радовал телекартинкой идеального качества. Но за 
счет чего рывок должен был совершить "Куньлунь"? Китайский новодел и по 
результатам (важнейшей составляющей рейтинга) провалился, и 
посещаемостью "блистал" такой, что становилось неловко. Изначально 
планировалось сокращение лиги на три клуба, поэтому исключение 
"Северстали" выглядело бы натуральным беспределом. Череповчане могут 
перевести дух. Но только на время. В следующем сезоне им будет не легче, 
особенно в свете реальной потери лучшего игрока - Дмитрия Кагарлицкого.  
По ходу текущего сезона на справедливую критику со стороны коллег 
представители КХЛ реагировали спокойно. Тот же Чернышенко выказывался в 
духе, что в олимпийский год ничего изменить нельзя, поэтому лига сделает все 
"для фронта и победы". А вот уж потом развернется. Прекрасно, что слова с 
делом не разошлись. На 11-й год существования турнира у него, кажется, 
появится близкий к идеальному календарь. Надо еще посмотреть, как 
составители расписания смогут уйти от длинных домашних и выездных серий. 
Но в этом направлении работа ведется.  
ЗАЧЕМ НУЖЕН ПЕРЕКРЕСТНЫЙ ПЛЕЙ-ОФФ?  
Точно известно, что в плей-офф уйдут от спаренных матчей. А также и от 
кубковых игр одной конференции, запиханных в один день. Две встречи на 
"Востоке" и две на "Западе" с учетом разницы часовых поводов - отличный 
вариант, чтобы успеть худо-бедно поглядеть за всем самым интересным.  
А вот перекрестный плей-офф между командами двух конференций, начиная с 
полуфиналов, выглядит необоснованной идеей. Большинство клубов 
проголосовали за такой вариант - и он может быть принят в ближайшее время. 
Но где логика? Если бы во вторник "Салават Юлаев" справился с "Трактором", 
то в финале "Востока" мы получили бы роскошное "зеленое дерби". На "Западе" 
пара подобралась тоже интересная - два армейских клуба-олигарха, готовых 
рубиться насмерть. Разве это не интересно?!  
Очевидно, что в изменении состоявшейся схемы больше всего заинтересован 
ЦСКА. Встречаться с мощным СКА раньше финала у москвичей нет никакого 
желания. Зато Кубок Гагарина взять хочется. Петербуржцы против такого 



 

варианта тоже не будут возражать, поскольку восточные топ-клубы сейчас 
объективно слабее. В то же время можно представить вполне реалистичный 
вариант следующего сезона. Обновленный "Куньлунь" доходит до третьего 
раунда, где встречается с ЦСКА. Тогда как СКА летает не дальше Уфы или 
Казани. Да московские армейцы первые взвоют, говоря о несправедливости. 
Еще хуже будет, если на их месте окажется "Йокерит". Девять часов в полете в 
одну сторону. А когда же восстанавливаться? СКА и ЦСКА больше не сыграют в 
финале "Запада"? 
И ОПЯТЬ ЦСКА  
КХЛ сохраняет гибкость и видоизменяет первоначально строгие планы. В 
частности, касательно потолка зарплат. Введение жесткой верхней границы 
сдвинуто еще на год. В ближайшие два сезона этого не произойдет. За 
превышение отметки в 850 миллионов рублей в ближайшем чемпионате 
придется платить 20 процентов с каждого последующего рубля. Через год будут 
800 миллионов и 30 процентов. Жесткий потолок в размере 900 миллионов 
введут только с сезона-2020/21. Нынешнюю корректировку объясняют ситуацией 
с ЦСКА.  
Как будто там никто не знал про действующий регламент, но "в интересах 
сборной" подписывал много новичков с огромные деньги на три года. Хотя можно 
было спокойно на два. За армейским клубом стоит серьезный административный 
ресурс, с которым КХЛ приходится считаться. На этом фоне даже интересная 
идея с выводом контрактов игроков не старше 21 года из-под потолка выглядит 
преждевременной. Она может быть эффективной только при жестких рамках. Да 
и за исключением армейца Капризова в нынешнем сезоне никто из молодежи не 
получал пока больших денег.  
Последовательность в решениях - это по-настоящему здорово, и КХЛ старается 
этого придерживаться. Промежуточные шаги тоже выглядят неплохо. Однако 
говорить о правильности выбранного стратегии можно будет только через три 
года, когда количество участников, если верить текущим заявлением, застынет 
на отметке "24", а жесткий потолок не позволит топ-клубам скупать на корню всех 
достойных игроков из середняков и аутсайдеров.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/otverzhennye-isklyuchenie-lady-i-
yugry-udar-po-nashemu-hokkeyu-ili-vernyy-shag-khl-1389609/ 

К заголовкам сообщений 

Какой будет КХЛ в следующем сезоне (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018) 
"БИЗНЕС Online" рассказывает об изменениях, которые произойдут в 
следующем сезоне в КХЛ. 
"ЮГРУ" И "ЛАДУ" ИСКЛЮЧИЛИ 
Чуда, на которое так надеялись в "Югре" и "Ладе", не случилось - команды 
покинули КХЛ и, скорее всего, со следующего сезона будут выступать в ВХЛ. 
Лига приняла решение убрать не три команды, как планировалось ранее, а две. 
Новых клубов в лиге не появится, так что в следующем сезоне примут участие 
25 команд, разделенных на четыре дивизиона. Состав дивизионов будет 
утвержден правлением лиги в ближайшее время. 
"Югру" исключили из КХЛ. Почему ее не жалко 
ПЕРЕРЫВЫ НА ЕВРОТУР ПО ПЯТЬ ДНЕЙ 
В этом сезоне календарь КХЛ был убит не только месячным перерывом на 
Олимпиаду, но и двумя паузами на Евротур, которые для некоторых клубов 
составляли по 10 дней. Сейчас лига приняла решение сократить перерывы до 
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пяти дней, но, похоже, что это опять будет фикцией, ведь было заявлено, что 
раньше они составляли семь дней. Но при этом в последние три дня перед 
перерывом играли только зарубежные клубы, а игроки сборных до этого уже 
покидали свои клубы. 
СЕЗОН НАЧНЁТСЯ 1 СЕНТЯБРЯ 
В августе хоккей теперь будет только в виде предсезонных турниров, а клубы 
больше не смогут оправдывать неспособность собрать полную арену картошкой 
или дачными делами своих болельщиков. Сезон начнется 1 сентября Кубком 
открытия между финалистами нынешнего сезона, а со второго числа уже начнут 
играть остальные команды. Знаменательное событие: впервые с 2014 года сезон 
начнется осенью. КХЛ обещает, что календарь будет опубликован не позднее 15 
июня, и это серьезный прорыв по сравнению с предыдущими сезонами, когда 
расписание матчей появлялось только в середине июля. 
КОМАНДЫ ПРОВЕДУТ НЕ МЕНЕЕ 60 МАТЧЕЙ 
Хоккея в регулярном чемпионате станет больше, но это ожидаемо - Лиге больше 
не придется брать перерыв на месяц из-за Олимпиады. По слухам, команды 
сыграют в регулярке по 64 матча, и это на 12% больше, чем в нынешнем (56 игр). 
При этом больше игр станет между командами одного дивизиона, а это значит, 
что распределение мест в турнирной таблице перестанет быть таким же 
абсурдным, как до этого.  
ПЕРЕКРЁСТНЫЙ ПЛЕЙ-ОФФ С ПОЛУФИНАЛОВ 
Финала Западной конференции в формате армейского дерби больше не будет. 
Начиная со следующего сезона, вообще не будет финалов конференций: с 
полуфиналов команды Востока и Запада будут играть друг с другом. Например, 
если бы этот пункт действовал сейчас, то "Ак Барс" сыграл бы не с "Трактором", 
а с ЦСКА. 
При этом КХЛ наконец-то пошла на крайне разумный шаг: для увеличения 
количества прямых ТВ-трансляций в первом раунде плей-офф следующего 
сезона в один день будут играть по две пары Запада и две пары Востока, на 
следующий день - другие пары, а матчи будут проходить через день. Сумбура 
этого года, когда все восемь матчей играли в один день, больше не будет. 
ЖЁСТКИЙ ПОТОЛОК С СЕЗОНА 2020/21 
Лига продолжает политику планомерного понижения потолка зарплат. С сезона 
2020/21 потолок вообще будет жестким: клубы не смогут его превышать, платя 
дополнительные деньги в казну КХЛ. Про исключения в виде контракта одной 
звезды клуба пока ничего не говорится. Интересный пункт: для стимулирования 
клубов к развитию молодых игроков КХЛ не будет учитывать в потолке зарплат 
доходы игроков в возрасте 21 года и моложе. Если это будут игроки с зарплатой, 
как у Кирилла Капризова, то клубы, имеющие таких игроков, будут в плюсе. 
 Совет директоров КХЛ утвердил предельные размеры и состав потолка 
заработных плат клубов: 
2018/2019 - 850 млн. руб. + 20% штрафа за превышение потолка 
2019/2020 - 800 млн. руб. + 30% штрафа за превышение потолка 
2020/2021 - 900 млн. руб. ("жесткий" потолок, без исключения звезд) 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215030/ 

К заголовкам сообщений 

Какие клубы оставили в КХЛ (Спорт день за днем (sportsdaily.ru), Санкт-
Петербург, 28 марта 2018) 

http://sport.business-gazeta.ru/article/215030/


 

Среда оказалась судным днем для еще двух клубов КХЛ. Вслед за "Кузней", лигу 
покидают "Лада" и "Югра". "Спорт День за Днем" вспоминает и другие ключевые 
решения, которые определяют судьбу нашего хоккея на несколько лет вперед. 
"Лада" и "Югра" уезжают в ВХЛ 
Совет директоров КХЛ принят решение исключить "Ладу" и "Югру" из числа 
участников чемпионата, они переходят в ВХЛ. В в следюущем сезоне сыграют 
25 клубов: 13 в Западной конфренции и 12 - в Восточной. 
Весной 2017 года совет директоров принял решение по итогам нынышнегое 
сезона исключить три команды на основе рейтинга, который включает в себя 
спортивные и экономические показатели. В группе риска в декабре были "Югра", 
"Лада" и "Северсталь". "Югра" заняла последнее место в турнирной таблице 
регулярного чемпионата, набрав 48 очков. "Лада" расположилась на третьей 
строчке с конца, набрав 50 очков. 
Комментарий президент КХЛ Дмитрий Чернышенко: 
 - "Северсталь" продемонстрировала, как клуб может изменить свою позицию в 
рейтинге. Они заняли восьмое место в конференции, боролись со СКА. У них 
увеличилась заполняемость арены на 13% и, что нас очень порадовало, на 57% 
вырос телевизионный спрос на матчи этого клуба. Клуб дает хороший продукт, 
который нужен лиге. 
Низкое положение "Югры" и "Лады" - в первую очередь низкие спортивные 
результаты, которые клубы показывали из сезона в сезон. Посещаемость лучше 
не стала. И самое главное, у них самая большая в лиге доля бюджетного 
финансирования. У "Лады" - 70%, у "Югры" - 82%. Телевизионный спрос совсем 
никакой, а платежная ведомость не позволяет брать хоккеистов, которые могли 
обеспечивать конкурентность клубам. Из региональных бюджетов на эти клубы 
тратились серьезные средства, поэтому рассчитываем, что сейчас под 
контролем ФХР они будут направлены на строительство катков и детский спорт. 
Теоретически возвращение "Лады" и "Югры" возможно. Если возникнет 
ситуация, что "Югра" или "Лада" покажут потенциал, который позволит совету 
директоров принять решение и посчитать, что это внесет дополнительную 
пользу для лиги, то технически такое решение возможно. 
Оставили 25 клубов. Я ратовал за 24 клуба, но совет директоров принял 
решение, что будет 25 клубов. Решение принималось на основе рейтинга, там 
восемь критериев. Рейтинг замыкали три клуба - "Югра", "Лада" и "Северсталь". 
Сборной сокращают "окна" 
В сезоне-2018/19 команды проведут 62 игры в регулярном чемпионате. КХЛ 
планирует провести больше игр между принципиальными соперниками внутри 
дивизионов и конференций. В нынешней сезоне в связи с паузой на Олимпиаду 
каждая команда провела только по 56 игр в "регулярке". 
Сезон начнется 1 сентября. Предварительные сроки плей-офф: с 21 февраля по 
25 апреля. К середине июня обещают опубликовать полный календарь. 
Паузы на Еврохоккейтур составят пять дней на каждый этап. Ранее КХЛ 
прерывала чемпионат на неделю на время каждого из трех этапов Евротура. Во 
время регулярного чемпионата КХЛ проходят два этапа Евротура - "Кубок 
Карьялы" в ноябре и Кубок Первого канала в декабре. В турнире традиционно 
участвую четыре сборные - Финляндии, России, Швеции и Чехии. 
В календаре следующего сезона предусмотрены матчи 7 сентября. С 2011 года 
в этот день матчей не было - в память об игроках и тренерах "Локомотива", 
трагически погибших в авиакатастрофе. Но в будущем сезоне 7 сентября не 
будет запланировано матчей только у ярославского клуба. Руководство 
"железнодорожников" одобрило это решение КХЛ. 
Завоевать Европу 



 

Президент КХЛ Дмитрий Чернышенко сообщил о планах по проведению части 
матчей регулярного чемпионата в Европе. Лига будет проводить в Старом Свете 
вынесенные матчи. Возможно, уже в следующем сезоне. Объявлено об этом 
будет отдельно. Но часть игр регулярного чемпионата точно пройдет в Европе, 
что выглядит, как минимум, забавно. 
Для стимулирования клубов к развитию молодых игроков КХЛ не будет 
учитывать в потолке зарплат доходы игроков в возрасте 21 года и моложе. 
Изменится регламент чемпионата и формат плей-офф? 
КХЛ рассматривает изменение формата плей-офф. На стадии полуфиналов 
Кубка Гагарина может быть введен перекрестный плей-офф, то есть команды 
Запада будут встречаться с командами Востока. Такой формат сейчас действует 
в МХЛ. В КХЛ команды Западной и Восточной конференции встречаются друг с 
другом только в финале Кубка Гагарина. 
Также для увеличения количества прямых ТВ-трансляций в первом раунде плей-
офф-2019 в один день будут играть две пары Запада и две пары Востока, на 
следующий день - другие пары. Матчи будут проходить через день. 
Кроме того, лига готовит еще одну реформу: возможность введения двухочковой 
системы в регулярном чемпионате. В настоящее время в КХЛ действует система, 
при которой каждая команда за победу в основное время получает три очка. За 
победу в овертайме или по буллитам - два. Проигравший в овертайме или по 
буллитам получает одно очко. 
Двухочковая система используется в НХЛ, где победитель в основное время 
получает два очка, а проигравший - ноль. По итогам дополнительного периода 
победителю матча присуждается два очка, а проигравшему - одно. 
За финансами будут следить отдельно 
КХЛ объявила о создании комитета по контролю за финансовой деятельностью 
клубов, который до конца года проверит несколько клубов. 
 - Для повышения прозрачности и эффективности работы клубов КХЛ создала 
Комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов КХЛ. Его цель: 
помощь в оптимизации деятельности клубов и повышении их финансовой 
устойчивости. До конца 2018 года КХЛ проверит финансовую деятельность 
нескольких клубов, - сообщается в "твиттере" КХЛ. 
Пока же 10 из 11 клубов погасили задолженности по зарплате. А "Адмирал" уже 
наказан: совет директоров лиги принял решение наложить на дальневосточников 
штраф за непогашенную задолженности по оплате труда в декабре - "моряки" 
заплатят 20 процентов от ее суммы. 
Лига поддержит детей 
КХЛ направит денежные средства, полученные от букмекеров, на 
софинансирование проведения турнира с участием детских команд клубов КХЛ 
и закупку спортинвентаря для детско-юношеских школ клубов КХЛ, а также на 
материальное стимулирование детских тренеров. Общая сумма финансовой 
поддержки в 2018 году составит порядка 12 млн рублей. 
Остальные средства, полученные от букмекера, лига рассмотрит как один из 
источников выплат клубам дополнительных коммерческих доходов в рамках 
реализации стратегии КХЛ.  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kakie-kluby-ostavili-v-kxl 

К заголовкам сообщений 

Лига нащупывает лимиты (Коммерсантъ, Москва, 29 марта 2018) 
КХЛ исключила из чемпионата "Ладу" и "Югру" и запланировала жесткий потолок 
зарплат в размере 900 млн рублей -  

https://www.sportsdaily.ru/articles/kakie-kluby-ostavili-v-kxl


 

КХЛ исключила из чемпионата "Ладу" и "Югру" и уточнила планы по потолку 
зарплат 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) сдержала обещание по окончании этого 
сезона сократить число участников своего чемпионата. Жертвами 
"секвестрирования", призванного повысить конкуренцию в лиге и ее 
коммерческую эффективность, стали ханты-мансийская "Югра" и тольяттинская 
"Лада" - очень заметный отечественный хоккейный бренд. В следующем сезоне 
КХЛ предстоит пережить новое сокращение до оптимальной, с точки зрения ее 
руководителей, цифры - 24 команды в первенстве: осталось убрать одну. Зато 
совет директоров лиги сделал подарок тем клубам, которых очень сильно 
беспокоил заложенный в стратегии развития тренд на резкое снижение потолка 
зарплат. Через два года он действительно станет жестким, с минимальными 
возможностями для превышения. Но его размер - 900 млн руб. - все-таки 
серьезно превышает запланированный ранее, 600 млн руб. 
Сокращение по рейтингу 
Новость о том, что совет директоров КХЛ на своем заседании исключил из числа 
участников чемпионата "Югру" и "Ладу", не может считаться большой сенсацией. 
Сокращение количества клубов, выступающих в первенстве, было заложено в 
принятой в прошлом году стратегии развития лиги до 2023 года. Ее президент 
Дмитрий Чернышенко в интервью " Ъ" объяснял необходимость таких мер 
расчетами, проведенными аналитиками. Из них следовало, что "уплотнение" 
чемпионата позволит повысить эффективность лиги - как спортивную, так и 
коммерческую - и принесет, как сформулировал господин Чернышенко, "прирост 
в доходах клубов в размере 5 млрд руб. при экономии 12 млрд руб. к 2021 году". 
То, что шансы "Югры" и "Лады" удержаться в КХЛ минимальны, тоже было 
очевидно. Сокращение производилось на основании рейтинга, охватывающего 
трехлетний период, который формируется на основе восьми параметров, причем 
каждый из них имеет различный "удельный вес". Это спортивные достижения 
(30%), расходы на оплату труда игроков (20%), ТВ-спрос (15%), наличие 
государственного финансирования (10%), заполняемость арены (10%), 
несвоевременная выплата зарплат игрокам (5%), вместимость дворца (5%) и 
потенциал локального рынка (5%). Так вот, в представленной КХЛ 
классификации ханты-мансийцы и тольяттинцы занимают две низшие строчки. 
Дмитрий Чернышенко, комментируя решение по этим командам, сказал, что у 
"Лады" и "Югры" "самая высокая в лиге доля бюджетного финансирования" (70% 
и 82%), "ТВ-спрос совсем никакой", а "платежная ведомость не позволяет брать 
тех хоккеистов, которые могли бы обеспечивать конкуренцию клубу". 
Директор департамента физической культуры и спорта Ханты-Мансийского 
автономного округа Игорь Губкин, уточняя заявления господина Чернышенко, 
сообщил " Ъ", что все требования, кроме спортивных результатов, "Югра" 
выполняла. "В течение последних лет финансирование клуба снижалось. В 
последнее время в него вкладывали 700-800 млн руб., из которых 30% - 
внебюджетные средства", - рассказал он. "В меру наших возможностей мы 
сделали все, что могли. Просто в КХЛ есть вектор развития, который направлен 
на сокращение количества клубов", - отметил гендиректор "Югры" Василий 
Филипенко. Игорь Губкин ранее подчеркивал, что по коэффициенту зрителей на 
хоккейных матчах к общему числу жителей Ханты-Мансийска " Югра" - один из 
лидеров: "На матчах стабильно есть 2,5 тыс. зрителей, а это 2,5% от города с 
населением около 100 тыс. человек". 
Куда более эмоциональную реакцию случившееся вызвало в Тольятти и 
Самарской области. Несколько представляющих регион специалистов негативно 
высказались по поводу решения КХЛ. Скажем, гендиректор клуба ЦСК ВВС из 



 

Самары Михаил Ничепуренко сказал "Ъ", что прошлогоднее исключение 
новокузнецкого "Металлурга" из состава участников лиги "убило хоккей в 
полумиллионном городе": "Я не знаю, о чем думают руководители КХЛ. Видимо, 
для них важнее коммерческая составляющая. Президент лиги Дмитрий 
Чернышенко заботится об имидже турнира за рубежом, приглашая 
невыразительные команды из Латвии, Словакии или Китая. Осталось только 
японцев с корейцами пригласить. При этом российские клубы для таких 
менеджеров неинтересны. Тольятти - это город с богатейшей хоккейной 
историей и традициями. Теперь можно ожидать отток талантливых ребят в 
другие регионы". 
Догадаться о том, что подробная аргументация вряд ли избавит КХЛ от критики 
со стороны переживающих за "Ладу" функционеров и тренеров, было несложно. 
Ведь речь идет о довольно заметном бренде - не менее заметном, чем 
исключенный год назад вместе с хорватским "Медвешчаком" новокузнецкий 
"Металлург". Тольяттинский клуб в 1990-е годы входил в элиту отечественного 
хоккея, дважды выиграл чемпионат МХЛ, главный тогда внутренний турнир, а 
еще всегда славился своей школой. Ее воспитанниками являются полтора 
десятка звезд, такие как форварды Алексей Ковалев, Виктор Козлов и Вячеслав 
Буцаев, голкиперы Илья Брызгалов и Василий Кошечкин, защищавший ворота 
сборной России на триумфальной для нее февральской Олимпиаде в 
Пхенчхане. 
Дмитрий Чернышенко дал понять, что под угрозой находилась и череповецкая 
"Северсталь", чуть-чуть опережающая в рейтинге "Ладу" и "Югру". Но ее спас 
текущий сезон, чрезвычайно удачный для команды. Перечисляя достижения 
череповчан, господин Чернышенко отметил, что "клуб впервые за пять лет 
вышел в play-off", а в первом раунде "успешно сражался со СКА" ("Северсталь" 
проиграла серию действующему обладателю Кубка Гагарина СКА всухую, в 
четырех матчах, но в некоторых навязывала гранду борьбу). Кроме того, на 13% 
увеличилась посещаемость матчей команды и на 57% - телевизионный спрос на 
них. "Клуб полностью обновил световое оборудование и в итоге дает хороший 
продукт лиге", - добавил президент КХЛ. 
Впрочем, расслабляться "Северстали" и некоторым другим клубам, 
располагающимся в нижней части рейтинга, еще рано. В КХЛ осталось 25 
команд. При этом оптимальным их количеством лига по-прежнему считает 24. 
Таким образом, через год ей предстоит третье "секвестрирование". Правда, 
непонятно, как оно будет выглядеть. Подтвердив, что "через сезон у нас покинет 
лигу один клуб", Дмитрий Чернышенко уточнил, что "если будет серьезная заявка 
от иностранной команды", готовой войти в КХЛ, "то их будет два". 
Потолок поднялся 
Второй важнейшей новостью с заседания совета директоров была новость о 
коррекции планов по потолку зарплат - основному финансовому инструменту 
любой лиги, которая пытается строить свою деятельность, используя опыт 
эффективных американских проектов вроде той же НХЛ. Его применение 
способствует экономии на затратах и выравниванию сил в чемпионате. 
В этом году в КХЛ действовал мягкий, то есть с возможностью превышения, 
потолок в 900 млн руб. на клуб. Однако в течение трех сезонов планировалось 
радикальное ужесточение - до жесткого в 600 млн руб. с правом выводить из-под 
него, не включая в потраченную на обеспечение контрактов сумму, двух игроков 
звездного статуса. Новый вариант изменений, одобренный советом директоров 
КХЛ, выглядит несколько иначе. В будущем сезоне мягкий потолок составит 850 
млн руб., в 2019 году - 800 млн руб. В 2020 году и в самом деле вводится жесткий 
потолок (в нем не будут учитываться доходы игроков не старше 21 года для 



 

стимулирования привлечения к основе молодежи). Только вот лимит будет на 
300 млн выше того, о котором говорили минувшей осенью, - 900 млн руб. 
Дмитрий Чернышенко не скрывал, что по этому вопросу на совете директоров 
возникли разногласия, сообщив, что сам "ратовал за другие условия", имея в 
виду 600-миллионный потолок, "потому что самый главный эффект, которого мы 
пытаемся достичь, - максимальное распределение звезд по клубам". "Но клубы 
приняли такой вариант", - резюмировал президент КХЛ. 
Выгодно послабление в первую очередь командам, привыкшим вкладывать в 
игроков большие деньги и обладающим соответствующими бюджетами. По 
данным ресурса Championat, самые солидные платежные ведомости в 
нынешнем сезоне были у ЦСКА и СКА. Московские армейцы, как утверждает 
издание, тратили на свою более 1,5 млрд руб., петербургские - более 2 млрд руб. 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович, кстати, честно заявил, что это его клуб 
инициировал сдвиг на год по сравнению с первоначальными планами введения 
в лиге жесткого потолка. "Если бы мы подошли к этому заранее, то могли бы не 
увидеть хоккеистов, которые приехали к нам из-за океана. Логично и правильно, 
что мы подходим к жесткому потолку в 2020 году разумно и взвешенно", - пояснил 
он. 
От ЦСКА исходила и еще одна инициатива, связанная с регламентом, которая 
тоже играет на руку клубам-гигантам. Она заключается в том, чтобы в 
полуфинальной стадии Кубка Гагарина друг с другом встречались команды не из 
одной, а из разных конференций. Такое новшество позволило бы избежать 
ситуации, возникшей в этом сезоне и возникавшей прежде. Выступающим в 
Западной конференции ЦСКА и СКА, которые смотрятся гораздо мощнее всех 
остальных клубов, придется биться уже в полуфинале Кубка Гагарина. Иными 
словами, кто-то из них останется без финала. Дмитрий Чернышенко не 
исключил, что армейское предложение также будет в ближайшее время 
одобрено: "Мы работаем по тому показателю, что перекрестный play-off будет в 
следующем сезоне. Думаю, лига к этому готова". 

Похожие сообщения (1): 

• Коммерсантъ (kommersant.ru), Москва, 29 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

"Немного насторожились": совет директоров КХЛ исключил "Ладу" и 
"Югру" (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Совет директоров КХЛ в среду, 28 марта, принял несколько важных для судьбы 
лиги решений, самым главным из которых стало исключение двух клубов из 
числа участников следующего сезона - ханты-мансийской "Югры" и 
тольяттинской "Лады". 
"Югра" и "Лада" - на выход, еще одному клубу приготовиться  
О том, что КХЛ ждет новое сокращение, хоккейные болельщики знали 
практически целый год. Еще с мая прошлого года, когда из КХЛ были исключены 
новокузнецкий "Металлург" и загребский "Медвешчак". Тогда президент КХЛ 
Дмитрий Чернышенко, рассказывая о новой семилетней стратегии, пояснил: лига 
будет стремиться к тому, чтобы состав участников сократился до 24 клубов. 
Соответственно, после сезона-2017/18 планировалось исключение трех клубов.  
Тем не менее, "под нож" попали только две команды - "Югра" и "Лада", которые 
еще с декабря замыкали специальный рейтинг, основанный на 8 критериях и 
разработанный для сокращения лиги. В число критериев входят спортивные 
показатели, финансовая стабильность, посещаемость, телевизионные рейтинги 
и так далее. За сезон "Югра" и "Лада" так и не смогли подняться в рейтинге. 

https://www.kommersant.ru/doc/3586813


 

"Состав участников чемпионата утверждается советом директоров. Получилось, 
что сейчас оставлены не 24 клуба, а 25, - сказал Чернышенко. - Механически 
взяли клубы снизу таблицы. Я лично ратовал за 24 клуба, как это предполагается 
по стратегии, но совет директоров решил, что будет 25. Соответственно, "Югра" 
и "Лада" будут переходить в ВХЛ". 
"У нас целевой показатель - 24 клуба, мы к нему будем подходить, - добавил 
президент лиги. - В следующем сезоне как минимум один клуб покинет (КХЛ). 
Если будет серьезная заявка от иностранного клуба, то и два клуба". 
"Лада" стала первым клубом КХЛ, который исключался из лиги дважды: 
тольяттинцы пропустили четыре сезона с 2010 по 2014 годы, после чего 
вернулись в лигу. И Чернышенко допустил, что теоретически и "Лада", и "Югра" 
вновь могут вернуться в лигу. "Если возникнет ситуация, что "Югра" и "Лада" 
покажут потенциал, который позволит совету директоров посчитать, что это 
принесет дополнительную пользу лиге, то технически такое решение возможно", 
- сказал президент лиги.  
Внизу таблицы, несмотря на выход в плей-офф, по-прежнему находится 
череповецкая "Северсталь". Чуть выше - рижское "Динамо" и владивостокский 
"Адмирал". При этом "Адмирал" - единственный клуб из тех, кто не погасил долги 
за текущий сезон, за что был оштрафован КХЛ. 
"В соответствии с регламентом КХЛ, который предполагает применение 
штрафных санкций к клубам, имеющим задолженности по оплате труда более 
двух месяцев, совет директоров принял решение наложить штраф на "Адмирал" 
за непогашенную задолженность за декабрь 2017 года в размере 20% от ее 
суммы", - говорится в сообщении лиги. 
Совет директоров сделает возможным финал СКА - ЦСКА  
Совет директоров в среду не только говорил о численном составе лиги. Были 
приняты решения, которые могут серьезно повлиять на развитие лиги в 
ближайшем будущем. Речь в частности шла о потолке зарплат, календаре и 
финансовых показателях.  
Так КХЛ скорректировала планы по ужесточению потолка зарплат в ближайшие 
три сезона. Совет директоров установил на сезон-2018/19 "мягкий" потолок 
зарплат в размере 850 миллионов рублей плюс 20% штрафа за превышение 
этого значения. На сезон-2019/20 - 800 млн рублей + 30% штрафа за 
превышение, на сезон-2020/21 - "жесткий" потолок в размере 900 млн без 
исключения звезд. 
Ранее предполагалось, что с сезона-2020/21 "жесткий" потолок составит 600 
миллионов, но при этом клубы смогут выводить за него двух звездных игроков. 
"Я ратовал за другие условия и хотел, чтобы было 600 миллионов и исключение 
двух звезд. Думал, так будет больше (возможностей для) маневра для клубов. 
Мы хотим максимальное распределение звезд по клубам, такой вариант помог 
бы клубам выводить звезд за потолок. Но клубы приняли иной вариант. По сути, 
они приравняли звезду к 150 миллионам", - рассказал Чернышенко. 
Впервые за последние годы регулярный чемпионат КХЛ не будет начинаться 
летом. Кубок Открытия-2018 пройдет 1 сентября, в День знаний. Команды в 
регулярном чемпионате сыграют на шесть матчей больше - по 62. Количество 
игр увеличится за счет принципиальных матчей внутри дивизионов. Таких, как, 
например, "Амур" (Хабаровск) - "Адмирал". Сам календарь будет опубликован, 
по словам Чернышенко, к середине июня. 
Претерпит изменение и график игр плей-офф. КХЛ откажется от "спаренных" 
матчей - два матча за два дня, на что жалуются многие клубы в лиге. Команды 
будут играть через день на протяжении всех раундов Кубка Гагарина. Но куда 
важнее еще одно нововведение: по словам Чернышенко, лига готова к тому, 



 

чтобы уже в следующем сезоне в плей-офф КХЛ сделать не финалы 
конференций, а перекрестный полуфинал, что автоматически сделает 
возможной встречу петербургского СКА и московского ЦСКА в финале Кубка 
Гагарина.  
Еще одно решение касалось Матча звезд КХЛ. Он пройдет 19-20 января 2019 
года в столице Татарстана Казани на "Татнефть Арене". В следующем сезоне 
неделя звезд хоккея будет поделена по уик-эндам, и "звездные" матчи у 
Молодежной хоккейной лиги и Женской хоккейной лиги состоятся на неделю 
раньше в соседнем Нижнекамске. 
"Да, предпосылки к лучшему, к тому, что ситуация изменится, есть, - подвел итог 
совета директоров его участник вице-президент магнитогорского "Металлурга" 
Геннадий Величкин. - Мы же не стоим на месте, думаю, изменится ситуация. 
Правда, сегодня на заседании совета директоров КХЛ уже прозвучала идея, что 
давайте готовиться к следующей Олимпиаде. В каждой шутке есть доля шутки, 
но мы так немножко насторожились, прямо скажем". 
Ранее Чернышенко, отвечая на вопрос о доминировании СКА и ЦСКА в лиге, 
призывал относиться к сезону-2017/18 как к нетипичному в связи с участием 
сборной России в Олимпиаде-2018 в Пхенчхане.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134719851.html 

Похожие сообщения (7): 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• ХК Сочи (hcsochi.ru), Сочи, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Вологда (vologda.bezformata.ru), Вологда, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• Спартак - Москва (fanat1k.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Вслед за "Медвешчаком" и "Металлургом" Нк покинут КХЛ "Лада" и 
"Югра". Осталось 25 клубов, а планировались еще более жесткие 
сокращения. Что дальше? (Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-
Петербург, 28 марта 2018) 
Плей-офф Континентальной хоккейной лиги в сезоне-2018/19 может пройти с 21 
февраля по 25 апреля. Об этом журналистам сообщил президент КХЛ Дмитрий 
Чернышенко. 
Новый сезон лиги начнется с 1 сентября. В ходе сезона перерывы на три этапа 
Евротура будут составлять по пять дней. 
Однако отнюдь не это решение совета директоров КХЛ вызвало наибольший 
резонанс. Тольяттинская "Лада" и ханты- мансийская "Югра" исключены из 
состава участников Континентальной хоккейной лиги и в следующем сезоне 
будут выступать в ВХЛ. Об этом сообщил ТАСС со ссылкой на слова президента 
КХЛ Дмитрий Чернышенко. 
"Лада" и "Югра" заняли последние два места в рейтинге лиги. 
"Сегодня был утвержден состав клубов на следующий сезон, - рассказал 
Чернышенко. - Я ратовал за 24 клуба, как было изначально задумано стратегией 
[развития лиги]. "Югра" и "Лада" будут выступать в ВХЛ". 
"Решение [об исключении клубов] принималось на основании рейтинга - там 
восемь критериев, 30% которого это спортивный результат. У "Лады" и "Югры" - 
самая высокая доля бюджетного финансирования и никакого ТВ-спроса. 
Череповецкая "Северсталь" также была внизу рейтинга, но ее показатели 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134719851.html
https://www.khl.ru/news/2018/03/28/384812.html
http://kashira.news/nemnogo-nastorozhilis-sovet-direktorov-khl-isklyuchil-ladu-i-yugru/
http://www.hcsochi.ru/article.asp?id=7109
http://cherepovec.bezformata.ru/listnews/severstal-izbezhala-vileta-iz-khl/65896833/
http://365news.biz/news/sport/39667-nemnogo-nastorozhilis-sovet-direktorov-khl-isklyuchil-ladu-i-yugru.html
http://fanat1k.ru/news-194694-khl-819-25-klubov-snizhenie-potolka-zarplat-nedelya-zvezd-v-tatarstane.php


 

заметно улучшились. Клуб дает продукт, который нужен лиге", - добавил 
президент лиги. 
Кроме "Северстали" проблемы были и у других клубов. Как сообщается, КХЛ 
оштрафовала "Адмирал" за непогашенную задолженность перед игроками за 
декабрь 2017 года. Сумма штрафа составила 20 процентов от задолженности. 
Не исключено, что через год и эти клубы не справятся с проблемами... 
После исключения двух клубов в следующем сезоне чемпионата КХЛ примут 
участие 25 команд. В мае прошлого года решением совета директоров КХЛ 
покинули новокузнецкий "Металлург" и хорватский "Медвешчак". 
Президент Федерации хоккея России и член совета директоров Континентальной 
хоккейной лиги Владислав Третьяк воздержался при голосовании по вопросу об 
исключении из лиги тольяттинского и ханты-мансийского клубов. Об этом 
Третьяк заявил журналистам после заседания совета директоров. 
"ФХР всегда за развитие хоккея по всей стране, - сообщает ТАСС слова 
Третьяка. - Мы выступали за то, чтобы не сокращать российские клубы, во всех 
регионах любят хоккей. Воздержались [при голосовании] только я и Кирилл 
Фастовский (генеральный менеджер "Сибири")". 
"Югра" выступала в КХЛ с сезона-2010/11 и выходила в плей-офф в первых двух 
своих сезонах. "Лада" играла в КХЛ в сезонах-2008/09 и -2009/10, после чего из-
за непредоставления в установленные сроки документов, подтверждающих 
обеспечение финансирования основной команды, была исключена из лиги. С 
сезона-2014/15 тольяттинцы вновь выступали в КХЛ, однако, как выяснилось, 
проблемы остались... 
О конкуренции с НХЛ уже давно забыто. А многое можно было бы улучшить, 
изменив формулу. Ну не приемлет заокеанский принцип российский менталитет. 
Как можно две трети сезона проводить соревнование (регулярный чемпионат), 
которое ничто не решает? Поначалу зрители просто шли на хоккей, смотрели ТВ-
трансляции с матчей КХЛ, потом одно лишь шоу стало надоедать. Нужно 
оживлять спортивный принцип, как в футболе. Нельзя больше половины сезона 
ждать плей-офф, который к тому же оказывается в стартовых раундах почти 
лишен интриги! И чем дальше, тем проблема будет очевиднее. Надо просто 
решать ее радикально, а не ждать, что у нас болельщик станет более 
американским, который больше всего любит шоу. 
И еще, что важно. Хватит вариться в собственном соку. Если невозможно 
организовать совместные турниры с клубами НХЛ, то надо возвращаться хотя 
бы в Европу. В Лигу ли чемпионов или в другой турнир - это надо обсуждать... 
Пока еще не поздно. А то скоро не клубы будем исключать, а рассуждать, почему 
лиги не стало...  

http://sport-
weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=6276:vsled-za-
medveshchakom-i-metallurgom-nk-pokinut-kkhl-lada-i-yugra-ostalos-25-klubov-a-
planirovalis-eshche-bolee-zhestkie-sokrashcheniya-chto-
dalshe&catid=14&Itemid=437 

К заголовкам сообщений 

КХЛ хочет финал СКА - ЦСКА. И выгнала "Ладу" с "Югрой" 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 28 марта 2018) 
Зато матчей станет больше.  
Совет директоров КХЛ объявил несколько важных стратегических решений по 
будущему лиги. Не то чтобы у нас оставались какие-то иллюзии после 
олимпийского золота - просто констатация и подтверждение слов вице-

http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=6276:vsled-za-medveshchakom-i-metallurgom-nk-pokinut-kkhl-lada-i-yugra-ostalos-25-klubov-a-planirovalis-eshche-bolee-zhestkie-sokrashcheniya-chto-dalshe&catid=14&Itemid=437
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президента ФХР, СКА и зампреда КХЛ Романа Ротенберга: "Все, что дало 
результат, было сделано правильно". 
Теперь чуть подробнее о самом интересном. 
• "Лада" и "Югра" заняли два последних места в рейтинге "комплексного анализа 
показателей клубов за три года". В мае 2017-го КХЛ представила этот рейтинг и 
объявила, что три худшие команды после этого сезона покинут лигу. Что 
означают эти числа (от примерно 300 у "Югры" до 1400 с небольшим у СКА), 
никто не расшифровывал, но было сказано, что рейтинг составлен на основе 
восьми пунктов, "и все они имеют в рейтинге свой "вес": спортивные достижения 
(30%), расходы на оплату труда игроков (20%), ТВ-спрос (15%), наличие 
государственного финансирования (10%), заполняемость арены (10%), 
несвоевременная выплата зарплат игрокам (5%), вместимость дворца (5%) и 
потенциал локального рынка (5%)". 
Третье место с конца заняла "Северсталь", которая стала, возможно, главным 
сюрпризом этого сезона. И по игре, и по зарубе со СКА в плей-офф, и по 
медийной активности. Это произвело впечатление и на КХЛ - и на таком фоне 
решили ограничиться двумя отчисленными клубами.  
"Северсталь" показала серьезный прогресс в спортивном плане, заняв 8-е место 
в Западной Конференции, и впервые за 5 лет вышла в плей-офф. Увеличилась 
заполняемость арены в Череповце и телевизионный спрос, при этом клуб не 
использует государственные источники финансирования и своевременно 
выплачивает зарплату игрокам", - официальный комментарий КХЛ. 
• План по потолку зарплат довольно существенно изменился в сравнении с маем-
2017.  
Но лига объяснила природу этих изменений: "Документ был доработан с учетом 
мнений клубов, ФХР и Минспорта РФ". Как видим, жесткий потолок отодвинули 
на год, и в этот лишний год будет увеличен штраф за превышение. На третий 
сезон жесткий потолок все-таки обещают ввести, но в нем не будут учитываться 
контракты игроков до 21 года. Это не самый принципиальный момент для 
большинства клубов - у молодых все равно контракты, в основном, очень 
небольшие. Но игроки вроде Кирилла Капризова или Ильи Сорокина двухлетней 
давности станут просто золотыми. 
Но и этот проект рано считать окончательным. Вот что сказал, например, 
руководитель одного из базовых клубов сборной Игорь Есмантович: "Сейчас 
обсуждается вопрос, чтобы те хоккеисты, которых прошлым летом клубы смогли 
вернуть из Северной Америки, не попадали под потолок зарплат (чтобы не 
платить дополнительный штраф) - так как они являлись потенциальными 
кандидатами в состав национальной сборной на Олимпиаду. Это предложение 
будет рассматриваться". 
Понятно, "все для сборной". Но к 2020 году интересы сборной вряд ли изменятся, 
тем более что следующий сезон - олимпийский, так что радоваться жесткому 
потолку точно преждевременно. Его жесткость может оказаться как минимум не 
одинаковой. 
• 7 сентября снова будут проводиться матчи. Само по себе это не означает, что 
день траура по ярославскому "Локомотиву"-2011 отменен, никто не мешает 
начинать игры в этот день с минуты молчания. Но не играть в этот день стало 
уже традицией. А правильные традиции стоит беречь. 
• Лига создала Комитет по контролю за финансовой деятельностью клубов. 
Планируется, что он будет помогать клубам в увеличении коммерческой 
эффективности и повышении финансовой устойчивости. 
"Этот комитет будет делать выездные проверки, проводить работу с первичной 
документацией, готовить статистику, которая будет создавать систему 



 

бенчмарков. Посчитали, что, даже если мы приведем к единой медиане расходы 
по среднему клубу - это принесет круг экономии в несколько миллиардов рублей. 
Как вы помните, мы делаем все для того, чтобы снизить нагрузку на 
федеральные и региональные бюджеты на 12 млрд, и это будет хороший вклад 
в копилку" - объяснил Чернышенко. 
Как это будет на практике, сложно представить. Скорее всего, очередной комитет 
ради комитета. 
• Наконец, то, о чем не было объявлено официально, но это не значит, что такое 
решение в итоге не появится.  
Тем более глава лиги Дмитрий Чернышенко вполне ясно дал понять: "Мы 
работаем по тому показателю, что перекрестный плей-офф будет в следующем 
сезоне. Думаю, лига к этому готова". Правда, он ничего не сказал по поводу 
третьего раунда, а именно - самое интересное. 
За перекрестный плей-офф довольно давно выступали клубы Восточной 
конференции - тогда она еще была очевидно сильнее западной. Но они 
выступали за перекрестный плей-офф с самого начала. А в такой редакции идея 
очевидно направлена на то, чтобы базовые клубы сборной могли сыграть в 
финале, но при этом в первых двух раундах не сталкивались с потенциально 
более сложными соперниками с Востока. 
Действительно, когда два лучших клуба лиги физически не могут сыграть в 
финале, когда главная серия сезона происходит не в финале - это же плохо. Но 
перекрестный плей-офф рассматривается только с 3-го раунда. Чтобы ЦСКА и 
СКА не летали на Восток почем зря на ранних стадиях и не устали чрезмерно к 
серии, ради которой все это и затевается. 
В общем, как сказал президент ЦСКА Игорь Есмантович: "Лига движется в 
правильном направлении". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/fansleague/1634749.html 

К заголовкам сообщений 

"Лига движется в правильном направлении". Руководители клубов об 
итогах СД (Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Игорь Есмантович, Геннадий Величкин, Валерий Каменский, Юрис Савицкис, 
Яри Курри - о выполнении стратегии развития КХЛ, введении жесткого потолка 
зарплат и исключении двух команд из состава КХЛ.  
28 марта в Москве состоялось заседание Совета директоров КХЛ, на котором 
был рассмотрен проект календаря и утвержден состав участников Чемпионата 
КХЛ сезона 2018/2019. Члены заседания прокомментировали принятые 
решения.  
Сезон 18/19: 25 клубов, снижение потолка зарплат, Неделя Звезд в Татарстане  
Игорь ЕСМАНТОВИЧ, президент ООО "Профессиональный хоккейный клуб 
ЦСКА":  
- Лига развивается, есть стратегия развития. КХЛ движется в правильном 
коммерческом направлении, и все решения, которые принимаются Лигой - важны 
и правильны. Что касается потолка зарплат, то жесткий он будет введен в 2020 
году, и я считаю, что это правильно, поддержал эту идею. К решению этого 
вопроса надо подойти с точки зрения коммерческой составляющей мягко и 
правильно. Сейчас обсуждается вопрос, чтобы те хоккеисты, которых прошлым 
летом клубы смогли вернуть из Северной Америки, не попадали под потолок 
зарплат (чтобы не платить дополнительный штраф) - так как они являлись 
потенциальными кандидатами в состав национальной сборной на Олимпиаду. 
Это предложение будет рассматриваться.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/fansleague/1634749.html


 

Геннадий ВЕЛИЧКИН, член Правления ООО "КХЛ", вице-президент по хоккейной 
деятельности и председатель правления АНО "Хоккейный клуб "Металлург":  
- Вопрос по составу участников Лиги был больным несколько лет назад, когда 
принималась эта стратегия. Вот тогда мы ломали копья - спорили, доказывали, 
разговаривали. Но поскольку мы этот вопрос уже "обкатали" и пошли по этому 
пути, то принцип на то и принцип, он должен работать. Сегодняшнее решение по 
исключению двух команд подстегнет и регионы, и клубы. Неправда, что хоккей 
там закончится, наоборот, он будет развиваться.  
Потолок зарплат? Самое важное - что мы не уйдем от нашей цели, от жесткого 
потолка. Два года просуществуем при снижающемся потолке зарплат, со 
штрафами, а на третий сезон потолок будет абсолютно жестким без всяких 
исключений и звезд. Как работать в нем - будем разбираться. Уже сегодня 
европейские лиги по потолку зарплат приближаются к нам, немцы и швейцарцы 
почти сравнялись. Так что не исключу вариант, что через три года большое 
количество легионеров от нас уедет. Будет тяжело соперничать с европейскими 
клубами, но с другой стороны это даст шанс развиваться русским мальчишкам. 
Система уже не позволит рассуждать, сколько мы примем легионеров - пять, 
шесть три. Сама жизнь заставит клубы принимать решение, сколько нужно 
легионеров. Если слабеньких, то можно и восемь, а если сильных - больше 
одного клуб, думаю, не потянет.  
Стратегия "причесывалась" не один год, и самое важное - выдержать эту линию. 
А еще - сойти к самому минимуму нововведений в регламент. Чем старше 
регламент, чем дольше мы по нему работаем, тем лучше. К примеру, было 
предложение сыграть с третьего раунда перекрестный плей-офф. Мол, сейчас в 
финале Запада будет скрытый финал Кубка. А откуда уверенность, что "Трактор" 
или "Ак Барс" не поборются с ЦСКА и СКА? Не нужны эти нововведения каждый 
год. Чем стабильнее регламент - тем качественнее будет Лига, и тем увереннее 
себя будут чувствовать клубы.  
Валерий КАМЕНСКИЙ, вице-президент по развитию КХЛ, председатель 
Спортивно-дисциплинарного комитета КХЛ:  
- Для развития Лиги принятые сегодня решения очень важны, их поддержал весь 
совет директоров. Думаю, в дальнейшем конкуренция в КХЛ будет выше, борьба 
за чемпионство будет острее. Повысится и конкуренция за попадание в состав 
среди игроков. Что касается "Лады" и "Югры", они поднимут престиж Высшей 
хоккейной лиги. В этих командах будут играть способные молодые парни, 
которые потом придут в КХЛ более подготовленными. По поводу потолка зарплат 
- решение оптимальное. Работа ведется, смотрим разные стороны вопроса, 
чтобы никто не страдал, чтобы и Лига, и клубы только выигрывали. 
Перекрестный плей-офф? Можно попробовать, Лига должна 
экспериментипровать. Нужно посмотреть, как к этому отнесутся болельщики, 
потому что мы играем прежде всего для них.  
Юрис САВИЦКИС, президент OOO "Итера Латвия", председатель Совета АО 
"Динамо Рига":  
- Мы очень довольны, что будет создан специальный комитет по контролю за 
финансовой деятельностью клубов. Состав комитета мы на совете директоров 
утвердили. Вообще нас в "Динамо" с финансовой отчетностью все хорошо - 
отчитываемся в Латвии, нашим спонсорам, у нас проблем нет. Новый 
календарь? Сезон пока даже не закончился, плей-офф еще идет, наши 
хоккеисты и тренеры сейчас отдыхают, смотрим большой хоккей. А вот потолок 
зарплат нас вообще не касается, мы до "минималки"-то недотягиваем. Не 
особенно важна для нас эта тема. Но в общем и целом для Лиги - тенденция 
абсолютно правильная.  



 

Яри КУРРИ, генеральный менеджер ХК "Йокерит", член Правления Arena Events 
Oy:  
- Введение жесткого потолка - это правильное направление, все понимают, что у 
каких-то клубов есть преимущество и нужно сокращать эту разницу, в том числе 
за счет введения жесткого потолка. Все команды должны быть в равных 
условиях. Пол зарплат? Рано или поздно, мы к этому придем. Создание комитета 
по контролю за финансовой деятельностью клубов - это хорошая идея. Нужно 
заботиться о своем бизнесе, чтобы понимать, что все находятся на одной 
странице и работают профессионально. Все это даст возможность всем клубам 
стать лучше и более профессиональными.  
Всегда неприятно, когда Лигу покидают команды, у "Лады" и "Югры" был шанс 
остаться. Но нужно понимать, что у нас коммерческая лига, клубы должны 
зарабатывать больше и КХЛ старается помогать им в этом. Важно то, как вы 
управляете своим клубом. Календарь будет готов уже к концу мая, мы очень 
ждем его, чтобы начать работу по продаже абонементов. Будет больше игр, 
такое же плотное расписание, но ничего страшного в этом нет.  

https://www.khl.ru/news/2018/03/28/384836.html 
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К заголовкам сообщений 

Вячеслав Быков: "Я за семь матчей, пусть победят армейцы" (Спорт 
экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Олимпийский чемпион, бывший главный тренер сборной России Вячеслав Быков 
- о решениях КХЛ и армейском дерби. СКА и ЦСКА больше не сыграют в финале 
"Запада"? 
НА КАПРИЗОВА ОБРУШИЛСЯ ГРУЗ ПОПУЛЯРНОСТИ И ОТВЕТСТВЕННОСТИ  
- СКА - явный фаворит плей-офф. Что нужно сделать ЦСКА, чтобы победить в 
этой серии?  
- Хочу увидеть семиматчевое противостояние, и чтобы армейцы выиграли ( 
смеется ). При ресурсах обеих команд - обилии олимпийских чемпионов и 
тренерах сборной - в их встречах будут важны детали, как в подготовке, так и в 
анализе. Для меня армейское дерби - две разные команды. 
- После золотой Олимпиады непросто сохранить мотивацию - нужно время, 
чтобы прийти в себя.  
- Это нельзя считать оправданием. Когда ты побеждаешь, психологическая 
составляющая дает силы и уверенность, чтобы идти и брать новые высоты. 
Когда человек побывал на вершине Олимпа, его аппетиты возрастают. Эти 
чувства и эмоции хочется ощущать снова и снова. 
- Станет ли ментальная составляющая важнейшим аспектом армейского 
противостояния?  
- Мотивационная составляющая будет иметь серьезное значение. За 
физическое состояние соперников я спокоен, ведь в обеих командах есть 

https://www.khl.ru/news/2018/03/28/384836.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388249-kamenskij--ob-iskljuchenii-klubov-konkurencija-v-khl-i-sredi-igrokov-budet-vyshe.html
https://www.sport.ru/hockey/Kamenskiy_ob_isklyuchenii_klubov_Konkurentsiya_v_KHL_i_sredi_igrokov_budet_vyshe/article392581/
http://newsru.biz/sport/kamenskij-ob-isklyuchenii-klubov-konkurenciya-v-kxl-i-sredi-igrokov-budet-vyshe/
http://fromua.news/article/682375/jestkiy-potolok-zarplat-budet-v-2020-godu-vse-izmeneniya-v-khl/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32988748/
http://fromua.news/article/682792/jestkiy-potolok-zarplat-budet-v-2020-godu-vse-izmeneniya-v-khl/
http://laliga-spain.ru/prognozy/121337-zhestkiy-potolok-zarplat-budet-v-2020-godu-vse-izmeneniya-v-khl.html
http://allhockey.ru/news/show/321136-Kamenskij_Lada_i_Yugra_podnimut_prestizh_Vysshej_hokkejnoj_ligi


 

молодые игроки, которые быстро восстанавливаются. ЦСКА и СКА - две самые 
мастеровитые команды чемпионата, с ними сравнится только "Ак Барс". 
- Капризов забросил лишь одну шайбу в последних 18 матчах. Реанимирует ли 
серия со СКА автора золотой шайбы в Пхенчхане?  
- После олимпийского золота на молодого парня обрушился большой груз 
ответственности и популярности. Не думаю, что ему страшны "медные трубы", 
потому что у Кирилла отличное воспитание, за которое нужно поблагодарить 
родителей. У бомбардиров возникают такие сложности. Главное - не опускать 
руки. Важна вера и поддержка тренеров. 
- Звено Кирилла с Шалуновым и Шумаковым потерялось в прошлом раунде. 
Серия ЦСКА с "Йокеритом" выявила проблемы с эффективностью атаки?  
- Последнее меня совершенно не удивило. Финны умеют анализировать и 
создавать трудности. Не надо забывать, что "Йокерит" - лучший представитель 
финского хоккея. Там собраны игроки высокого класса, которые показали очень 
дисциплинированную игру и построили вязкую оборону. Другой момент - 
нехватка опыта у некоторых ребят из ЦСКА, но за счет молодости и амбиций 
тренеры правильно подведут их к серии с петербуржцами. 
"АК БАРС" ИДЕТ ВРОВЕНЬ С ЦСКА И СКА  
- Учитывая, что СКА готовит тренерский штаб сборной, а во главе ЦСКА три экс-
защитника - Никитин, Чебатуркин и Юшкевич, питерские армейцы - более 
универсальная команда?  
- Она опытнее, может и более универсальна. Однако бытует мнение, что 
чемпионами становятся команды с лучшей обороной. Уверенные действия в 
своей зоне в нужный момент могут раскрепостить талантливых нападающих. 
- Сорокин с Юханссоном готовы выиграть вратарскую дуэль у Коскинена и 
Шестеркина?  
- По голкиперам преимущества у СКА я не вижу, хотя в их пользу - опыт матчей 
в финальных раундах. Рад, что Сорокин стал основным вратарем команды и 
успешно выступает за сборную. Швед тоже неплох, и я не удивлюсь, если ему 
тоже дадут сыграть со СКА. Жаль Шестеркина - это очень талантливый вратарь, 
но получает не так много практики. 
- В предыдущем раунде "Локомотив" часто выводил СКА из зоны комфорта - 
действовал жестко и нагнетал в решающих эпизодах. Стоит ли ЦСКА 
действовать в похожем ключе?  
- Не хочу навязывать свое мнение. Я всегда был сторонником жесткой, но 
корректной игры. Посмотрим, какой подход изберут в штабе Никитина. В СКА 
наверняка проанализируют провоцирующие и дестабилизирующие действия 
железнодорожников, как хоккеисты на это реагировали и чем это закончилось. 
- Илья Ковальчук здорово выглядел в обеих предыдущих сериях, несмотря ни на 
что.  
- Этот опытный мастер прошел школу НХЛ, где часто применяют различные 
приемы. Его так просто не вывести из своей колеи. Несмотря ни на что он будет 
как рыба в воде. В СКА есть и Павел Дацюк, Сергей Плотников и другие опытные 
ребята. 
- Плотников в серии против бывшей команды получил 5+20.  
- Да, но в той истории не все однозначно. Подоплека действительно была. 
- Серии на "Востоке" складывают значительно напряженнее.  
- Очень интересной получилась седьмая игра "Трактора" с "Салаватом". Я имел 
счастье играть или работать в обоих клубах. Мотивационная составляющая 
сказалась. Хоть опытные уфимские игроки и тренеры переключились, челябинцы 
тоже справились с волной успеха от крупной победы в шестом матче и дожали 
соперника. Посмотрим, как сыграют с казанцами. 



 

- На "Востоке" ставите на "Ак Барс" или "Трактор"?  
- "Зеленого дерби" в финале конференции не случилось. В "Ак Барсе" у 
опытнейшего штаба Зинэтулы Хайдяровича собраны высококлассные игроки, и 
его команда шла вровень с армейскими командами. Кто бы ни стал финалистом 
от Восточной конференции, эта команда сможет составить конкуренцию в 
финале Кубка Гагарина. 
"ЛАДЕ" И "ЮГРЕ" НУЖНО БЫЛО ДАТЬ БОЛЬШЕ ВРЕМЕНИ  
- Что скажете об исключении из КХЛ "Югры" и "Лады"?  
- Я - против. КХЛ расширяла географию нашего хоккея. Было очень жаль терять 
Новокузнецк, а теперь и "Ладу" с "Югрой". Надеюсь, они не опустят рук и 
продолжат развиваться. Понимаю аргументы, что хороших игроков не хватает на 
все команды, поэтому нужно больше вкладывать в развитие детско-юношеского 
спорта, особенно из бюджета. Государственное участие - серьезный аргумент, 
но, чтобы найти спонсоров и позволить клубу выйти на самоокупаемость, нужно 
время. Вместо этого решили быстро исключить два клуба. Всем хочется, чтобы 
лига прогрессировала, но это непростая задача. Важно не закрывать двери для 
новых клубов, чтобы видели перспективы. 
- Реально ли соблюдать в КХЛ жесткий потолок зарплат?  
- Да, тогда повысится роль эффективного менеджмента. После каждого сезона 
лига делится прибылью с участниками - важно, чтобы клубы научились сами 
зарабатывать и жить по средствам. 
- А что скажете об идее финансового Fair Play?  
- Здорово, что лига с клубами инициирует этот процесс. Нужно совместно 
двигаться вперед и делиться опытом и идеями. Это же происходит во всей 
спортивной сфере. Слепо копировать зарубежные подходы нельзя, нужно 
адаптировать к нашим условиям. Главным считаю инвестировать в детско-
юношеский хоккей. Это позволит выстроить команду, подпитывая собственными 
воспитанниками, и превратить спорт в бизнес и вписаться в потолки без всяких 
проблем. Достаточно вспомнить, как в футбольной бундеслиге создали 
отличную программу подготовки молодых игроков, и спустя пять лет сборная 
Германии и лига стали значительно сильнее благодаря потоку талантливых 
игроков.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vyacheslav-bykov-ya-za-sem-
matchey-pust-pobedyat-armeycy-1389637/ 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт экспресс, Москва, 29 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Матчи звезд КХЛ и МХЛ в Татарстане пройдут на высшем уровне, уверен 
Захаркин (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Бывший тренер сборной России Игорь Захаркин заявил, что поддерживает 
решение Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) отдать право принять Матчи 
звезд КХЛ, МХЛ и ЖХЛ Татарстану. 
В среду в Москве состоялось заседание совета директоров КХЛ, по итогам 
которого было объявлено, что Матч звезд и мастер-шоу КХЛ в январе 2019 года 
пройдут в Казани, а Кубок вызова МХЛ и Матч звезд ЖХЛ примет Нижнекамск. 
"Рад, что Матчи звезд пройдут в Татарстане. Уверен, что все пройдет на высшем 
уровне. Будет большой ажиотаж интерес, как у зрителей, так и хоккеистов. Это 
справедливое решение КХЛ", - сказал Захаркин журналистам. 
"С моей точки зрения, Татарстан сейчас тот регион, где делают все для создания 
современной модели хоккея. Здесь хорошая инфраструктура, здесь тренерские 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vyacheslav-bykov-ya-za-sem-matchey-pust-pobedyat-armeycy-1389637/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/vyacheslav-bykov-ya-za-sem-matchey-pust-pobedyat-armeycy-1389637/


 

кадры, большой интерес руководителей к хоккею. И много команд - во всех лигах. 
Есть конкурентоспособные клубы, в которых развивается хоккей. Здесь могут 
быть опытные образцы хоккея, которые в будущем станут примером для всей 
России", - отметил бывший тренер сборной России.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134724808.html 

Похожие сообщения (6): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Новости Казани (kazan-news.net), Казань, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Казань (kazan.bezformata.ru), Казань, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер "Югры": жаль, что клуб покидает КХЛ, но играть в лиге - 
особая привилегия (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Бывший главный тренер "Югры" Игорь Захаркин заявил, что сожалеет об 
исключении ханты-мансийской команды из состава участников чемпионата КХЛ 
в следующем сезоне, но клубу нужно было соответствовать требованиям лиги, 
чтобы играть в ней. 
"Югра" из Ханты-Мансийска решением совета директоров КХЛ была исключена 
из состава участников лиги на сезон-2018/19. Захаркин в начале текущего сезона 
был главным тренером команды. Также места в КХЛ лишилась тольяттинская 
"Лада". 
"Хотелось, чтобы хоккей был представлен на карте России как можно шире. Но 
играть в КХЛ - это особая привилегия. Нужны профессиональные клубы, которые 
реально это хотят, и делают все для развития хоккейного хозяйства в регионе. 
Жаль, что "Югра" уходит из КХЛ, но нужны были особые требования к 
профессионализму людей, которые развивали там хоккей. С этой точки зрения, 
"Лада" - наиболее пострадавший клуб в данной ситуации. Там и отличная детско-
юношеская школа, богатая история", - сказал Захаркин журналистам. 
По мнению экс-тренера сборной России, детско-юношеские хоккейные школы в 
Тольятти и Ханты-Мансийске не должны пострадать из-за того, что в городах 
больше нет клубов КХЛ. 
"Одна из проблем развития детского хоккея в России - это слишком ранняя 
селекция игроков большими клубами. Дети должны расти в семьях, в привычных 
условиях. Пусть они получают больше игровой практики, больше тренируются в 
маленьких командах, и это никак не должно быть связано с КХЛ. Взять пример 
Швеции. Дети растут дома, иногда в маленьких деревушках, но много играют в 
хоккей", - отметил тренер. 
"Другой момент, что должна быть правильная методика, чтобы у них была 
широкая моторная база, на которой строится будущий хоккеист. Но детско-
юношеский спорт никак не должен быть связан с наличием в городе команды 
КХЛ. Средства, которые освободятся, может, будут направлены в детский спорт, 
у ребят будут лучшие условия, больше сборов", - добавил Захаркин.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134726397.html 

Похожие сообщения (7): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Новости Казани (kazan-news.net), Казань, 28 марта 2018 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134724808.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669748/
https://www.sports.ru/hockey/1061700701.html
http://kazan-news.net/sport/2018/03/28/197736.html
http://kazan.bezformata.ru/listnews/zvezd-hokkeya-2019-v-tatarstane/65898308/
http://allhockey.ru/news/show/321139-Zaharkin_rad_chto_Match_zvezd_projdet_v_Tatarstane_eto_spravedlivoe_reshenie_KHL
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134726397.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669781/
https://www.sports.ru/hockey/1061701741.html
http://kazan-news.net/sport/2018/03/28/197744.html


 

• БезФормата.Ru Казань (kazan.bezformata.ru), Казань, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

• Советский спорт , Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Игорь Есмантович: У Шалунова и Шумакова "свинка"? Не хочется 
отвечать публично (Советский спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Президент ЦСКА предложил на Совете директоров сразу две реформы.  
А также прокомментировал проблемы московских армейцев перед серией со 
СКА.  
На Совете директоров КХЛ представители ЦСКА выступали наиболее активно. 
По инициативе московского клуба введение жесткого потолка зарплат было 
передвинуто на 2020 год. Также армейцы выступили с идеей ввести 
перекрестный плей-офф, начиная со стадии полуфиналов. 
- О сокращении лиги было объявлено еще в прошлом году, - рассуждает о 
главном вопросе на повестке дня Игорь Есмантович. - Показатели, из которых 
складывается рейтинг, были клубам заранее объявлены. "Югра" и "Лада" могли 
исправить свое положение. Время на это было достаточно. Но у них не 
получилось это сделать. Поэтому и было принято решение об их исключении. Ни 
для кого оно сюрпризом не стало.  
Капризов СКА не боится. Москвичи готовятся к полуфиналу  
- Ваше отношение к жесткому потолку зарплат и штрафам за его превышение?  
 - Все, что делает лига нас устраивает. Но тут надо смотреть шире. Если бы мы 
ввели жесткий потолок год назад, то не смогли бы вернуть из НХЛ целый ряд 
игроков и усилить сборную России перед Олимпиадой. А вот то, что потолок 
зарплат вводится с 2020 года - логичное и правильное решение. 
- На 20-й год введение потолка передвинули по инициативе ЦСКА?  
 - Да. Это связано с тем, что у нас сейчас у целого ряда игроков есть 
действующие контракты. 
- Также на Совете директоров обсуждалась реформа в проведении Кубка 
Гагарина...  
 - Это тоже наш клуб внес такое предложение - сделать плей-офф перекрестным 
начиная со стадии полуфинала. Но это пока только выдвинуто на обсуждение. 
Лига будет думать. 
- Вы это хотите сделать для того, чтобы играть со СКА не в полуфинале, а в 
финале?  
 - Да при чем тут конкретные клубы? Просто есть спортивная составляющая. Есть 
количество очков, которые клубы набрали в регулярном чемпионате. Больше 
всего их у СКА, мы на втором месте. Поэтому получается, что в нынешнем сезоне 
мы у себя в Конференции фактически разыгрываем Кубок Гагарина. Если 
смотреть со спортивной точки зрения. Поэтому мы это и предложили.  
- Чтоб две лучшие команды Запада в полуфинале сыграли с сильнейшими 
соперниками из Восточной конференции?  
 - Да. Надо же думать не только о коммерции и местоположении команд, но и о 
спорте не забывать. 
- Почему бы тогда не сделать общий плей-офф с самого первого раунда?  
 - Мы решили пока так. Возможно, будут другие предложения от клубов. Тогда 
лига и их рассмотрит. 
- Что ждете от серии со СКА? Когда в строй вернутся ваши лидеры - Сергей 
Шумаков и Максим Шалунов?  

http://kazan.bezformata.ru/listnews/nuzhni-realno-professionalnie-klubi/65898784/
http://kashira.news/eks-trener-yugry-zhal-chto-klub-pokidaet-khl-no-igrat-v-lige-osobaya-privilegiya/
http://www.hockey-world.net/khl/191070-igor-zakharkin-zhal-chto-yugra-ukhodit-iz-kkhl
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042544-igor-zaharkin-zhal-chto-jugra-pokidaet-khl


 

 - Шумаков уже в эту пятницу приступит к тренировкам. А Шалунов - чуть позже. 
Надеюсь, что в следующий понедельник. 
- Они действительно переболели "свинкой"?  
 - Мне бы не хотелось отвечать на этот вопрос вот так публично - с точки зрения 
названия болезни. 
- Кроме не слишком благозвучного для ЦСКА названия это еще и весьма 
серьезное и заразное заболевание. Эпидемии в команде не опасаетесь?  
 - Это уже медицинский вопрос. Что будет, то будет. Конечно, отсутствие сразу 
двух лидеров из ударного звена бьет по команде. В Кубке Гагарина каждый 
человек на вес золота. Причем, самого натурального спортивного золота! 
Каждая боевая единица на счету, а тут вдруг такая потеря. Ну что тут еще 
скажешь?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042504-igor-esmantovich-u-shalunova-i-
shumakova-svinka-ne-hochetsja-otvechat-publichno 

Похожие сообщения (8): 

• Карельские Вести (kareliyanews.ru), Петрозаводск, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

• Novovest.ru, Архангельск, 28 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Президент ЦСКА - о высоком месте клуба в рейтинге: при чем здесь 
посещаемость? (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Президент ЦСКА Игорь Есмантович прокомментировал исключение "Лады" и 
"Югры" из КХЛ, а также третье место "армейского" клуба в рейтинге лиги 
несмотря на низкую посещаемость. 
"Были специальные критерии показателей, из которых складываются 
результаты, касающиеся принятых сегодня решений. Клубам было дано какое-
то время, чтобы они исправили свое положение. К сожалению, у них это не 
получилось, поэтому сегодня было утверждено такое решение.  
Удивил ли меня рейтинг, когда ЦСКА с более низкой посещаемостью выше 
других клубов? При чем здесь посещаемость? Сколько факторов в рейтинге? 
Какие еще критерии, кроме посещаемости? ЦСКА - формально бюджетный клуб, 
потому что "Роснефть" - госорганизация? При чем здесь "Роснефть"? Зачем вы 
раскачиваете?", - передает слова Есмантовича корреспондент "Чемпионата" 
Александр Говоров.  

https://www.championat.com/hockey/news-3388147-prezident-cska--o-vysokom-
meste-kluba-v-rejtinge-pri-chjom-zdes-poseschaemost.html 

К заголовкам сообщений 

"Это называется - развитие". Корифей нашего хоккея Величкин - о 
сокращении КХЛ (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Вице-президент "Металлурга" Геннадий Величкин прокомментировал 
исключение из КХЛ двух клубов, а также поделился мыслями о будущем лиги.  
КОШЕЧКИНА МНЕ НЕ ЖАЛКО. ОН - ОЛИМПИЙСКИЙ ЧЕМПИОН  
- Какова была ваша позиция по исключению двух клубов?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042504-igor-esmantovich-u-shalunova-i-shumakova-svinka-ne-hochetsja-otvechat-publichno
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042504-igor-esmantovich-u-shalunova-i-shumakova-svinka-ne-hochetsja-otvechat-publichno
https://kareliyanews.ru/igor-esmantovich-u-shalunova-i-shumakova-svinka-ne-xochetsya-otvechat-publichno/
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32989808/
https://profi-news.ru/sport/20180328/669517/
http://kashira.news/predlozhenie-igrat-plej-off-khl-v-formate-zapad-protiv-vostoka-vnes-tsska/
http://www.hockey-world.net/khl/191051-predlozhenie-igrat-plej-off-kkhl-v-formate-zapad-protiv-vostoka-vnes-tsska
http://novovest.ru/raznoe/2018/03/28/574054-cska-predlozhil-izmenit-format-plej-off-v-kxl.html
https://www.sports.ru/hockey/1061698084.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388147-prezident-cska--o-vysokom-meste-kluba-v-rejtinge-pri-chjom-zdes-poseschaemost.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388147-prezident-cska--o-vysokom-meste-kluba-v-rejtinge-pri-chjom-zdes-poseschaemost.html


 

- У меня была отрицательная позиция в прошлом году, потому что никто не был 
к этому готов. Только когда приняли концепцию и немедленно исключили клуб. Я 
был против. Выступал и говорил: давайте отложим вопрос до следующего года. 
А в этом году уже этого вопроса не было. Потому что год прошел. Прецедент уже 
был. Надо работать по той программе, которую наметили. 
- Вам не жалко воспитанника тольяттинского хоккея Кошечкина ?  
- Кошечкина мне не жалко. Кошечкин работает в хоккейном клубе "Металлург". 
Кошечкин олимпийский чемпион. По-моему, он в Магнитогорске уже работает 
дольше, чем в "Ладе". Если посчитать все. А что значит - жалко или не жалко? 
- "Лада" - часть истории российского хоккея.  
- Никто эту историю не порезал. Эта история продолжается. И развивается. Это 
называется развитие, а не подрезка истории. На сегодняшний день "Лада" имеет 
очень хорошие условия технические, имея такой дворец, имея тренировочные 
катки. В Самарской области построили 11 новых катков. Молодежь развивается. 
У мальчишек есть возможность играть на детском уровне, на юниорском, на 
молодежном. У нас есть МХЛ класс А, есть МХЛ класс Б, есть ВХЛ, есть ЖХЛ. 
Сегодня нам привели правильный пример по ВХЛ: в Новокузнецке практически 
не изменилось количество болельщиков на арене. Но в разы уменьшился 
бюджет. И сегодня, если Тольятти тратит из областного бюджета определенное 
количество денег, а команда ВХЛ будет в разы меньше потреблять, значит, есть 
возможность те высвобожденные деньги пустить на развитие детского и 
молодежного хоккея. На техническое оснащение. На работу с болельщиками. 
Это резонно. 
- И какая у этих детей будет мечта?  
- Так у них есть мечта - играть в "Ладе". И с этой "Ладой" пройти следующие 
ступени. Помните, у нас и "Спартак" уходил. И ЦСКА играл во второй лиге. Не так 
давно - это российская история. Да, "Крылья Советов" опустились, не вернулись, 
но это единственный случай. И "Трактор" играл "внизу", "Автомобилист". И никто 
не умер. Тюменский "Рубин" уходил, а сейчас стучится в КХЛ. 
- А реально ли им будет вернуться?  
- Конечно! Концепция о том, что принимать будут только иностранные клубы - вы 
просто ее неправильно поняли. Она заключается в том, чтобы принимать в КХЛ 
только те клубы, которые коммерчески интересны. Которые будут давать 
доходы.. Причем не для лиги как таковой, а для распределения этой прибыли 
между клубами лиги. Мы начинаем потихоньку зарабатывать. 
 "Куньлунь" показал худшую посещаемость в этом сезоне  
- Но "Куньлунь" - это ведь позор. По 300 человек на трибунах. Но в рейтинге они 
оказались высоко.  
- Подождите. "Куньлунь" - совершенно другое. "Куньлунь" - это не 
государственный проект, экономический. Думаете, нам нравится это? Нам тоже 
это не нравится! Но надо потерпеть. Да, два года прошло. Но если еще годик-
другой, и мы китайцев зацепим - для российского хоккея будет только плюс. Мы 
должны получить этот рынок. Это совершенно другое. Это чисто коммерческий 
интерес. Вот тут уже никто не хочет развивать китайский хоккей ради хоккея, 
чтобы в Китае было много хоккеистов. Этого нам не надо. Нам надо, чтобы в 
Китае было много любителей хоккея. Которые будут, слово есть такое - "хавать", 
нехорошее, наверное. Которые будут "кушать" наш продукт, называющийся 
хоккеем, и мы на этом будем все зарабатывать. Мы - это клубы. СКА и ЦСКА 
больше не сыграют в финале "Запада"?  
- Как получилось, что ЦСКА продавил введение жесткого потолка с 2020 года? 
Изначально планировалось в 2019-м.  
- Да никто не продавливал. У нас нет "давильщиков". У нас есть коллектив. 



 

- Тогда инициировал.  
- Инициировал - да. Но у них объективно были на это причины. Они вытащили из 
НХЛ четверых игроков, и поскольку вопрос стоял о длинных контрактах, иначе не 
было смысла их вытаскивать, - их сегодня это больше всего волнует. Но решение 
все равно принято, что потолок будет жестким, пусть и позже на год. Уверен, что 
изменений не будет. 
- А пол зарплат появится?  
- Это моя идея. Я постоянно пытаюсь по ней достучаться до всех. Но пока меня 
не слышат. Хотя многие клубы уже задумались о том, что это тоже важно. Важно 
не потому, что мы говорим, мол, вы мало платите, давайте искусственно 
добавьте. Нет. Это будет пол, тогда у потолка будет правильный смысл. Что 
такое потолок? Пришло время, ты подписываешь игроков, у тебя есть еще три 
человека, которые тебе нужны. Но ты их уже не можешь подписать. Либо можешь 
взять их, но отпустить других. А чтобы других отпустить без потери общего 
качества нашего хоккея, чтобы они не уехали куда-нибудь в Швейцарию, нужны 
команды, где есть место под "полом" зарплат. Где есть возможность не за 100 
рублей играть, а нормально заплатить игроку. Если этот игрок здесь не сможет 
заработать - он уедет в Европу. Потому что Европа нас догоняет по деньгам. 
- Каждый раз, отвечая на вопросы о доминировании СКА и ЦСКА, Чернышенко 
говорил: "Давайте относиться к этому сезону как к особенному, олимпийскому". 
Есть ли предпосылки к тому, что изменится ситуация?  
- Думаю, что изменится. Мы же не стоим на месте. Правда, сегодня уже 
прозвучала идея: "Давайте готовиться к следующей Олимпиаде". Мы так 
немножко насторожились. В каждой шутке есть доля шутки. В Тольятти не верили 
до последнего. Репортаж Шевченко об изгнании "Лады" и "Югры" из КХЛ 
- 900 миллионов - это не мало?  
- Конечно, для некоторых клубов это мало. А для некоторых - это мечта. Мы 
посерединке находимся. И считаем, что это нормально. Это даже даст больше 
интереса. Тогда уйдут все эти разговоры: "Давайте перекрестные финалы 
конференций введем. Иначе мы в полуфинале играем скрытый финал". 
- А эта идея получила одобрение?  
- Если КХЛ введет перекрестные финалы конференций, то мы с восточными 
клубами соберемся, пообщаемся и сделаем так, что в следующем году в финале 
будут играть две команды с "Востока". 
- Подготовка к следующей Олимпиаде - это от ФХР шло?  
- Да нет, это шутка. Но тем не менее мы все равно должны думать об этом. Мы 
же любим свою страну. Но об этом надо думать только правильно, без всяких 
извращений. Потому что когда ты хочешь вкусное яблоко, ты не думаешь, как его 
искусственно создать. Ты начинаешь ковыряться в земле и сажать яблоню. Это 
я сравнил с клубом. Если у нас будут хорошие правила, если мы выдержим эту 
линию на развитие лиги, если у нас будут классные клубы, и будет очень 
хороший соревновательный этап, тогда у ФХР будет самая легкая работа: 
выбрать из огромного количества хороших игроков 20 с лишним человек для 
сборной. Вот это самое главное в подготовке к Олимпиаде. Дать равные условия 
всем клубам. Не мешать им, помогать, распределять финансы, заниматься 
больше детским хоккеем. Создавать массовость, участвовать в госпрограмме по 
строительству катков для детей, чтобы расширять материально-техническую 
базу. ФХР с одной стороны - клубы - с другой. И мы к следующей Олимпиаде 
получим сумасшедшую сборную.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/eto-nazyvaetsya-razvitie-korifey-
nashego-hokkeya-velichkin-o-sokraschenii-khl-1389500/ 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/eto-nazyvaetsya-razvitie-korifey-nashego-hokkeya-velichkin-o-sokraschenii-khl-1389500/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/eto-nazyvaetsya-razvitie-korifey-nashego-hokkeya-velichkin-o-sokraschenii-khl-1389500/


 

Похожие сообщения (4): 

• Sport.ру, Москва, 28 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• MSN (msn.com), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Величкин: исключение "Лады" из КХЛ должно пойти на пользу 
тольяттинскому хоккею (ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Власти Тольятти после исключения "Лады" из Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) смогут пустить высвобожденные средства на развитие хоккея. Такое 
мнение журналистам высказал член совета директоров лиги, вице-президент 
магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин. 
По решению совета директоров, "Лада" и "Югра" исключены из КХЛ на 
следующий сезон. 
"Клуб имеет хорошее техническое оснащение - есть возможность мальчишкам 
играть в хоккей. У региона будет возможность пустить высвобожденные средства 
на развитие хоккея, техническое оснащение, работу с болельщиками, - сказал 
Величкин. - Возможность вернуться есть у всех. Наша концепция - принимать не 
иностранные клубы, а коммерчески интересные, которые будут давать доходы и 
прибыль, причем не лиге, а для распределения между участниками". 
В прошлом году из лиги были исключены новокузнецкий "Металлург" и 
хорватский "Медвешчак". "У меня была отрицательная позиция тогда, потому что 
никто не был к этому готов, и мы только приняли концепцию. Я предлагал 
отложить вопрос до следующего года. В этом году уже этого вопроса не было - 
прецедент был, надо работать по намеченной программе", - отметил он. 
Низкие показатели посещаемости в нынешнем сезоне имеет китайский 
"Куньлунь". 
"Нам это тоже не нравится, но нужно потерпеть. Если через год-два мы зацепим 
китайцев, то это будет только плюс для нашего хоккея. Мы должны получить этот 
рынок, это чисто коммерческий интерес, нам не нужно развитие хоккея ради 
хоккея в КХЛ. Нам нужно, чтобы там появились болельщики, которые будут 
"кушать" наш продукт, а мы будем на этом зарабатывать", - подчеркнул 
Величкин.  

http://tass.ru/sport/5075005 

Похожие сообщения (9): 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 28 марта 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Russia Today (russian.rt.com), Москва, 28 марта 2018 

• Пульс Планеты 24/7 (puls-planety247.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Фастовский: Жалко терять такой раскрученный хоккейный брэнд, 
как "Лада"! (Советский спорт , Москва, 28 марта 2018) 

https://www.sport.ru/hockey/Velichkin_Kunlun_eto_kommertsiya_Nam_nujny_kitayskie_zriteli_a_ne_igroki/article392578/
http://newsru.biz/sport/velichkin-kunlun-eto-kommerciya-nam-nuzhny-kitajskie-zriteli-a-ne-igroki/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/eto-nazyvaetsya-razvitie-korifey-nashego-hokkeya-velichkin-o-sokraschenii-khl-1389500/
https://www.msn.com/ru-ru/sports/other/%d1%8d%d1%82%d0%be-%d0%bd%d0%b0%d0%b7%d1%8b%d0%b2%d0%b0%d0%b5%d1%82%d1%81%d1%8f-%d1%80%d0%b0%d0%b7%d0%b2%d0%b8%d1%82%d0%b8%d0%b5-%d0%b2%d0%b5%d0%bb%d0%b8%d1%87%d0%ba%d0%b8%d0%bd-%d0%be-%d1%81%d0%be%d0%ba%d1%80%d0%b0%d1%89%d0%b5%d0%bd%d0%b8%d0%b8-%d0%ba%d1%85%d0%bb/ar-BBKOEuA
http://tass.ru/sport/5075005
https://mirtesen.sputnik.ru/blog/43993698864/Velichkin:-isklyuchenie-Ladyi-iz-KHL-dolzhno-poyti-na-polzu-toly
https://newsae.ru/sport/28-03-2018/velichkin_isklyuchenie_lady_iz_khl_dolzhno_poyti_na_polzu_tolyattinskomu_hokkeyu/
https://123ru.net/hanty-mansiysk/141497411/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_64823/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_64825/
https://russian.rt.com/sport/news/497513-velichkin-isklyuchenie-lada-polza
http://www.puls-planety247.ru/vice-prezident-metallurga-schitaet-chto-isklyuchenie-lady-iz-kkhl-pojdyot-na-polzu-tolyattinskomu-klubu-rt/
https://gazeta-margust.ru/velichkin-isklyuchenie-lady-iz-kkhl-dolzhno-pojjti-na-polzu-tolyattinskomu-khokkeyu
http://vigornews.ru/sport/466234_Velichkin_isklyuchenie_Lady_iz_KHL_dolzhno_poiti_na_polzu_tolyattinskomu_hokkeyu.html


 

Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский объяснил, почему до 
последнего стоял за сохранение тольяттинского клуба в КХЛ. 
В среду Совет директоров КХЛ сократил лигу еще на два клуба, исключив из нее 
"Ладу" и "Югру". И, как уже сообщал "Советский спорт" за их сохранение в 
элитном дивизионе нашего хоккея проголосовали только представители ФХР и 
"Сибири". 
"У "ЮГРЫ" НЕТ КОММЕРЧЕСКОЙ ПЕРСПЕКТИВЫ"  
...Новосибирский клуб на Совете директоров КХЛ представлял его генеральный 
менеджер Кирилл Фастовский, который не стал скрывать, что пытался сохранить 
в лиге именно "Ладу", а не "Югру". 
- С моей позиции речь шла не о российских клубах вообще, а конкретно о "Ладе", 
- сразу заявил Фастовский. - Просто в этой ситуации мы голосовали за оба клуба 
сразу. Но по большому счету на повестке дня была судьба "автозаводцев". Ведь 
в Тольятти и новый дворец построили, и посещаемость хорошая. Средств у 
клуба, по моим меркам, тоже достаточно, но... Увы, вот такой результат.  
- То есть защищать "Югру" вы принципиально были не готовы?  
 - Да. Насчет ханты-мансийского клуба я с руководством КХЛ полностью согласен 
- у него нет никакой коммерческой перспективы. И тут не виноваты ни команда, 
ни игроки, ни менеджмент. Просто так сложилось. А "Лада" - клуб с именем, с 
историей. Он всегда на слуху. Это раскрученный хоккейный брэнд в России. 
Жалко его терять! Но, вероятно, были допущены ошибки, в которых предстоит 
разобраться. 
"ЛАДУ" СГУБИЛ НИЗКИЙ СПОРТИВНЫЙ РЕЗУЛЬТАТ"  
- Какая главная претензия была выдвинута "Ладе" от КХЛ?  
 - Очень плохой спортивный результат. Причем, не только в этом сезоне, а на 
протяжении уже нескольких лет. Ведь рейтинг клубов не сиюминутный. Он 
составлялся на основании данных трех последних чемпионатов. После 
возвращения в КХЛ "Ладе" так и не удалось выйти хотя бы на средний уровень 
нашей лиги. Она постоянно была среди аутсайдеров. Я то понимаю - почему это 
произошло. Но публично делиться своими мыслями сейчас не готов. 
- Как вам идея ЦСКА о перекрестном финале конференций?  
 - Естественно, мы категорически против. Нельзя менять сложившуюся структуру 
в угоду сиюминутным интересам и результатам. Да, сейчас Запад посильнее. Но 
бывало и наоборот. 
- У вас нет опасения, что и после завершения олимпийского сезона перекос в 
сторону двух армейских суперклубов сохранится?  
 - Слово "перекос" - не совсем правильное. И уж я к нему точно не имею 
отношения! Поэтому и обсуждать это не готов. Да, сейчас вот такая система в 
нашем хоккее сложилась. Но мы все равно будем бороться и работать, как... 
дизель в Заполярье!  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042525-kirill-fastovskij-zhalko-terjat-takoj-
raskruchennyj-hokkejnyj-brend-kak-lada 

К заголовкам сообщений 

Кирилл Фастовский: "Я был против исключения "Лады" из КХЛ" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018) 
Генеральный менеджер "Сибири" Кирилл Фастовский прокомментировал 
исключение "Югры" и "Лады" из состава КХЛ.  
- Вы как менеджер объясните, если бы вы платили штраф из-за потолка зарплат, 
вас бы за это строго спрашивали? Насколько это серьезный аргумент для 
руководства СКА или ЦСКА?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042525-kirill-fastovskij-zhalko-terjat-takoj-raskruchennyj-hokkejnyj-brend-kak-lada
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/1042525-kirill-fastovskij-zhalko-terjat-takoj-raskruchennyj-hokkejnyj-brend-kak-lada


 

- Это очень серьезный аргумент, СКА и ЦСКА крайне этим обеспокоены. За эти 
штрафы спрашивают.  
- Сумма 900 миллионов...  
- Это очень хорошая сумма. Я голосовал за меньшую сумму, первоначально она 
вообще составляла 600 миллионов и былое двое выведенных игрока из-под 
потолка. Сейчас приняли в стратегии 900 миллионов, но при этом убрали двух 
звезд. Я был за то, чтобы все-таки звездных игроков оставить.  
- Третьяк сказал, что против исключения "Лады" и "Югры" голосовали только вы 
и он. Почему вы были против?  
- Здесь немножко все нужно разделить. Я был не против исключения "Югры", я 
голосовал так, потому что я был против исключения "Лады" из КХЛ. Я считаю, 
что это вполне полноценный и нормальный клуб, у которого есть проблемы, но 
они не были допущены руководством области и уж, тем более, болельщиками, 
которые больше всего пострадали. Но я понимаю причины, почему это 
произошло, почему они себя довели до такого низкого рейтинга. Но пока не готов 
обсуждать, - передает слова Фастовского корреспондент "БИЗНЕС Online".  

http://sport.business-gazeta.ru/news/215044/ 

К заголовкам сообщений 

Фастовский: "Югра" не имела в КХЛ коммерческих перспектив (ТАСС, 
Москва, 28 марта 2018) 
"Югра" и тольяттинаская "Лада" были исключены из КХЛ решением совета 
директоров 
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) исключила ханты-мансийскую "Югру" из 
состава участников лиги, поскольку клуб не имел никаких коммерческих 
перспектив. Об этом журналистам рассказал генеральный менеджер "Сибири", 
член совета директоров КХЛ Кирилл Фастовский. 
"Югра" и "Лада" были исключены из КХЛ решением совета директоров, о котором 
было объявлено в среду. Оба клуба находились на последних местах спортивно-
экономического рейтинга лиги. Фастовский и президент Федерации хоккея 
России Владислав Третьяк воздержались от голосования за исключение. 
"Речь шла не о российских клубах, а о "Ладе", просто голосовали за два клуба 
сразу. У "Лады" новый дворец, очень неплохая посещаемость, достаточно 
средств, но, к сожалению, вот такой результат, - сказал Фастовский. - "Югру" я 
был готов отпустить. У "Югры", если брать подходы КХЛ, с которыми я полностью 
согласен, нет никаких коммерческих перспектив во всех отношениях, и здесь не 
виновата команда, игроки и менеджмент - просто так сложилось". 
"Лада" была исключена, главным образом, из-за плохих спортивных 
показателей, рассказал Фастовский. "Рейтинг берется за три года, при этом 
обращается внимание на анализы относительно предыдущего года. К 
сожалению, у "Лады" не получилось стать клубом КХЛ в широком смысле этого 
слова", - отметил член совета директоров лиги. 
Тольяттинский клуб после возвращения в КХЛ в 2014 году ни разу не выходил в 
плей-офф. 
КХЛ рассматривает вариант проведения перекрестных серий в третьем раунде 
плей-офф. Если эта схема будет утверждена, то в полуфинале Кубка Гагарина 
будут играть между собой команды из Восточной и Западной конференций."Мы 
категорически против перекрестных финалов конференций - нельзя менять 
состоявшуюся структуру и ни в коем случае нельзя идти в угоду каким-то 
сиюминутным результатам. Да, сейчас клубы европейской зоны чуть посильнее, 
но были времена, когда были сильнее восточные клубы, но никто не 

http://sport.business-gazeta.ru/news/215044/


 

инициировал пересмотр, мне кажется это как-то неправильно", - считает 
Фастовский.  

http://tass.ru/sport/5074787 

Похожие сообщения (2): 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Савицкис: нет большого беспокойства, что рижское "Динамо" могут 
исключить из КХЛ (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Председатель совета рижского "Динамо" Юрис Савицкис заявил, что клуб не 
беспокоится по поводу возможного исключения из КХЛ. 
В среду совет директоров КХЛ принял решение об исключении из лиги ханты-
мансийской "Югры" и тольяттинской "Лады". При этом президент КХЛ Дмитрий 
Чернышенко заявил, что в следующем году лигу покинет еще как минимум один 
клуб. "Динамо" занимает четвертое с конца место, с учетом "Лады" и "Югры", в 
рейтинге клубов КХЛ, согласно которому происходит исключение. 
"Будем играть, будем бороться за свое счастье. В этом году мы ставили на 
молодых игроков, в следующем - тоже, - сказал Савицкис журналистам. - 
Большого беспокойства, что мы можем покинуть КХЛ, у нас нет. Там 8 критериев, 
и по многим критериям мы на хорошем месте. В сумме - да, не очень, но это из-
за спортивных показателей. Когда мы попадали в плей-офф, то находились на 
8-9-м месте в таком рейтинге". 
"Мы просто очень плохо сыграли, наш бюджет не самый значительный в лиге, - 
добавил Савицкис. - К тому же у нас очень много матчей, где мы проигрывали на 
последних минутах, с разницей в 1-2 шайбы. Пусть на совете директоров мы 
оценили, что команда у нас выступила неудовлетворительно, но команда 
молодая, и играла она хорошо в силу своих возможностей". 
Савицкис отметил, что дискуссий по исключению "Югры" и "Лады" не было. 
"Дискуссий по исключению "Югры" и "Лады" особо не было, - отметил Савицкис. 
- Мы все выполняли ту стратегию, которая уже была принята. Решение об 
исключении было единогласным".  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134717131.html 

Похожие сообщения (4): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Яри Курри: "Всегда грустно видеть, как кто-то покидает КХЛ. Но это во 
благо лиги" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Генменеджер "Йокерита" Яри Курри отметил, что исключение "Лады" и "Югры" из 
КХЛ произошло во благо лиги. Он также добавил, что при введении жесткого 
потолка финская команда окажется в выигрышном положении. В Тольятти не 
верили до последнего. Репортаж Шевченко об изгнании "Лады" и "Югры" из КХЛ 
- КХЛ определенно двигается в правильном направлении. Потолок у нас с учетом 
возможности его превышения сейчас слишком высокий в случае некоторых 
команд, - сказал Курри. - И есть команды, которые сильно отстают от лидеров. 
Лига должна стать ровнее. И введение жесткого потолка ей только поможет. 

http://tass.ru/sport/5074787
http://vigornews.ru/sport/466184_Fastovskii_YUgra_ne_imela_v_KHL_kommercheskih_perspektiv.html
http://allhockey.ru/news/show/321134-Fastovskij_Yugra_ne_imela_v_KHL_kommercheskih_perspektiv
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134717131.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669539/
http://kashira.news/savitskis-net-bolshogo-bespokojstva-chto-rizhskoe-dinamo-mogut-isklyuchit-iz-khl/
http://www.hockey-world.net/khl/191060-yuris-savitskis-net-bolshogo-bespokojstva-chto-rizhskoe-dinamo-mogut-isklyuchit-iz-kkhl


 

"Йокерит" вписался в потолок, при этом собрал хорошую команду. Мы 
продолжим работать в этом направлении, тратя разумное количество средств. 
При введении жесткого потолка мы окажемся в выигрышном положении с таким 
подходом. В прошлом году исключили один клуб, в этом два, и всегда грустно 
видеть, как кто-то покидает КХЛ. Но вы ведь понимаете, что это делается во 
благо лиги. У них был шанс все исправить. Если бы они вернулись назад во 
времени - наверняка поработали над тем, чтобы ситуация была другой. В 
финансовом плане, в хоккейном, в околохоккейном. 
Лига у нас коммерческая, и ей надо стать сильнее. Отсюда и подобные решения. 
Направленные на то, чтобы повысить доходность. Лига должна принимать во 
внимание бизнес-аспекты. Так что это позитивный шаг. У "Лады" большая 
история, но нам нужно двигаться дальше. Способствовать высокой конкуренции. 
Хорошо, что календарь будет уже в июне. Но лучше было бы, появись он в мае. 
Чтобы мы уже могли начинать продавать билеты. Введение финансового фэйр-
плей - тоже позитивный момент. Мы должны следить за своим бизнесом. КХЛ 
будет помогать клубам. Даст им инструменты для повышения их эффективности. 
Что сделает лигу лучше.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yari-kurri-vsegda-grustno-videt-kak-kto-
to-pokidaet-khl-no-eto-vo-blago-ligi-1389507/ 

К заголовкам сообщений 

Яри Курри: "Не должно быть такого, что есть сильные СКА, ЦСКА и все 
остальные" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Генменеджер "Йокерита" Яри Курри расказал о нападающем Эли Толванене, 
который отправится покорять НХЛ. Также он подчеркнул, что потолк зарплат в 
КХЛ - необходимая мера. 
- Толванен пришел к нам в июле 18-летним парнем, которого никто толком не 
знал. - сказал Курри. - Никто не ждал от него такого прорыва. Мне говорили: 
"Зачем вы его берете, он не потянет уровень "Йокерита", недостаточно хорош". 
Время расставило все по местам. Он сразу себя показал. У него огромный 
талант. Сыграл на МЧМ, на Олимпиаде, а теперь отправляется в НХЛ. Отличный 
игрок, у которого большое будущее. Мы были очень рады, что он был частью 
"Йокерита", и пожелали ему удачи. 
- Стоит ли ждать, что все больше и больше молодых финских игроков будут 
выбирать "Йокерит" в качестве ступени развития?  
- Я очень на это надеюсь. Мы всегда рады видеть в своих рядах финских ребят. 
Но это не так просто. Многие выбирают молодежные лиги по всему миру. На кого-
то кому-то принадлежат права. Тут нам повезло, что Эли к нам присоединился. 
Но надеюсь, что он подал таким образом всем пример. 
- Что вы думаете о потолке зарплат в КХЛ?  
- Введение жесткого потолка не вызвало бурных обсуждений. Все ведь 
понимают, что не может быть такого, что в лиге есть СКА, ЦСКА и все остальные. 
Если мы хотим сильную лигу. Не должно все решаться лишь деньгами. И мы 
должны сократить разрыв между богатыми и бедными командами. Это будет 
лучше для болельщиков. Для бизнеса. Я уверен, что пол зарплат тоже будет 
введен. Рано или поздно, но будет введен.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yari-kurri-ne-dolzhno-byt-takogo-chto-
est-silnye-ska-cska-i-vse-ostalnye-1389505/ 

К заголовкам сообщений 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yari-kurri-vsegda-grustno-videt-kak-kto-to-pokidaet-khl-no-eto-vo-blago-ligi-1389507/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yari-kurri-vsegda-grustno-videt-kak-kto-to-pokidaet-khl-no-eto-vo-blago-ligi-1389507/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yari-kurri-ne-dolzhno-byt-takogo-chto-est-silnye-ska-cska-i-vse-ostalnye-1389505/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/yari-kurri-ne-dolzhno-byt-takogo-chto-est-silnye-ska-cska-i-vse-ostalnye-1389505/


 

Разин: Тольятти после решения КХЛ об исключении "Лады" будет "город-
тьма" (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Решение КХЛ исключить "Ладу" из числа участников чемпионата в сезоне-
2018/19 - это большой удар для болельщиков и всего Тольятти, заявил РИА 
Новости воспитанник тольяттинского хоккея, бывший форвард команды и 
сборной России Андрей Разин. 
Совет директоров КХЛ в среду утвердил список 25 клубов-участников сезона-
2018/19, в их число не вошли ханты-мансийская "Югра" и "Лада". 
"Мне очень жаль Тольятти. Город и так вымирает. Когда я был маленький, был 
лозунг "Тольятти - город-сад". А сейчас Тольятти - город-тьма после этого 
решения КХЛ по "Ладе", - сказал Разин по телефону. 
"В Тольятти хороший дворец, хорошие болельщики всегда были. Всегда было 
много воспитанников тольяттинской хоккейной школы. Один из них - это Василий 
Кошечкин, который был основным вратарем на Олимпиаде. Тольяттинская 
школа шла вверх с 70-х годов. Нынешнее руководство "Лады" не совсем 
справлялось со своей ролью. Пострадали болельщики. У них украли хоккей 
хорошего качества", - заявил бывший хоккеист "Лады". 
Разин в сезоне-2016/17 возглавлял "Югру". 
"Югра" сделала ставку на свою детскую школу, своих воспитанников, и она 
многое сделала в этом направлении. У клуба много воспитанников. У ее школы 
было будущее, а как дальше будет - посмотрим. Конечно, и "Ладу", и "Югру" 
жалко", - добавил Разин.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134713136.html 

Похожие сообщения (6): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Sport.ру, Москва, 28 марта 2018 

• NewsRU.biz, Москва, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Андрей Разин: "После исключения "Лады" от хоккея в Тольятти останется 
пепелище" (Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Экс-форвард "Лады" Андрей Разин отметил, что решение КХЛ об исключении 
команды из состава участников ударит по хоккею в Тольятти. Он подчеркнул, что 
со своей задачей не справилось руководство клуба. 
- Какая может быть реакция сейчас? Вот сижу, пытаюсь осознать произошедшее, 
и эмоции бьют через край, - заявил Разин. - Как можно так поступить? Ведь в 
Тольятти снова не стало хоккея. В городе столько живет болельщиков, 
любителей самим погонять шайбу. Есть замечательная школа, давшая России 
столько талантов. В последнее время в городе пооткрывались новые катки. 
Вроде бы ситуация с хоккеем начала постепенно налаживаться. Но что 
поделаешь, если в руководстве там бардак? Страдают же, как и обычно, простые 
люди. 
- Есть печальный пример того, что стало с хоккеем в Тольятти, когда команду 
исключили из КХЛ после второго сезона. Школа стала деградировать, тренеры и 
перспективные дети уходили в другие клубы.  
- Конечно. Когда главная команда показывает результат, на матчах собираются 
полные трибуны, жители смотрят за своими игроками по местному телевидению 
и за результат переживает весь город, естественно, люди ведут своих детей в 
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хоккейные школы. Тогда хоккей и развивается. Нет результата и внимания к 
команде - все потихоньку зачахнет. 
- Год назад КХЛ предупреждала клубы, находящиеся в зоне риска, и 
"Северсталь" сделала все от нее зависящее, чтобы избежать вылета из лиги. То 
же самое сказать о "Ладе", пожалуй, нельзя.  
- Тольятти не хватило всего, чтобы сохранить место в КХЛ. Я прекрасно знаю, 
что происходит в "Ладе", все-таки не последний человек в этом городе. Прошлым 
летом все видел изнутри. Людей предупреждали, но они ничего не сделали для 
того, чтобы сохранить прописку в лиге. Можно сказать, что теперь там останется 
пепелище. Когда ситуация изменится и снова появится команда, способная 
показывать результат и выращивать воспитанников, которые будут приносить 
славу, стране, сейчас совершенно непонятно.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/andrey-razin-posle-isklyucheniya-lady-
ot-hokkeya-v-tolyatti-ostanetsya-pepelische-1389442/ 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 
Буцаев: Тольятти нельзя терять хоккейную школу после исключения 
"Лады" из КХЛ (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Главное, чтобы в Тольятти не потеряли школу и продолжали воспитывать новых 
хоккеистов высокого уровня, заявил РИА Новости воспитанник "Лады", бывший 
форвард тольяттинской команды и сборной России Вячеслав Буцаев. 
Совет директоров КХЛ в среду утвердил список 25 клубов-участников сезона-
2018/19, в их число не вошли ханты-мансийская "Югра" и "Лада". 
"Мне, как и всем тольяттинским воспитанникам, горько и очень жаль, что так 
получилось, но изменить мы уже ничего не можем - решение принято. Обсуждать 
его мы не можем, наше мнение не спрашивали. Хочется посочувствовать всем, 
кто непосредственно вкладывал силы в развитие "Лады" и делал клубу имя. 
Главное, чтобы в Тольятти не потеряли школу и воспитывали новых хоккеистов 
высокого уровня", - заявил Буцаев по телефону. 
"Конечно, всегда плохо, когда город теряет место в элите. Школа будет 
функционировать в любом случае. Тольятти имеет большие традиции и 
множество воспитанников, которые становились олимпийскими чемпионами и 
чемпионами мира. В некоторых других клубах КХЛ таких нет", - добавил 
собеседник агентства.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134716534.html 

Похожие сообщения (7): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 28 марта 2018 

• ХК Лада (hclada.ru), Тольятти, 28 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 
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Козлов: очень жаль, что воспитавшая меня "Лада" не будет выступать в 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Воспитанник тольяттинского хоккея, бывший форвард "Лады" и сборной России 
Виктор Козлов заявил РИА Новости, что ему очень жаль родной клуб, который 
теперь не будет выступать на высшем уровне. 
Совет директоров КХЛ в среду утвердил список 25 клубов-участников сезона-
2018/19, в их число не вошли ханты-мансийская "Югра" и "Лада". 
"Очень жаль, что лига приняла такое решение. Я всегда переживал душой за 
Тольятти и "Ладу" - это моя родная команда, моя первая команда. Раз 
руководство КХЛ так решило, то уже ничего не поменять. Тяжело сказать, в какую 
сторону пойдет вектор развития клуба теперь, я на эту тему ни с кем в Тольятти 
не общался. Повторюсь, что мне очень жаль из-за того, что клуб, воспитавший 
меня, не будет выступать на высшем уровне", - заявил Козлов по телефону.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134714283.html 

Похожие сообщения (7): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 28 марта 2018 

• ХК Лада (hclada.ru), Тольятти, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Кожевников об исключении клубов: Гусев потерялся бы без "Югры", 
сейчас он звезда (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников прокомментировал 
исключение "Югры" и "Лады" из КХЛ. 
"Решение принял не один человек, а совет директоров КХЛ. По рейтингу это 
самые слабые команды, значит, решение для лиги правильное. Да, для школы, 
для ребят это, конечно, не очень хорошо. Стремление у ребят куда-то попасть 
есть, но что делать, если решение принято. Разговоры об исключении "Лады" и 
"Югры" шли давно. Я думаю, для лиги ничего страшного нет в том, что эти клубы 
больше не будут выступать в ней. 
Мое мнение, если уж набрали команды, то не надо выгонять. Сколько хоккеистов 
прошло через "Югру", да тот же Никита Гусев. Потерялся бы парень, а сейчас он 
звезда. В Тольятти, правда, непонятные вещи происходят, какой-то бизнес-
проект, хотя своих специалистов полно. Мне кажется, не надо было исключать 
клубы. 
Неправильно, что жесткий потолок зарплат будет введен только в сезоне-
2020/21. До этого времени все будет продолжатся так же. Только в 2021 году 
будем ждать уравновешивание команд", - сказал Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дарьей Тубольцевой. 

https://www.championat.com/hockey/news-3388113-kozhevnikov-ob-iskljuchenii-
klubov-gusev-poterjalsja-by-bez-jugry-sejchas-on-zvezda.html 

Похожие сообщения (1): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 
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Петр Воробьев: после исключения "Лады" из КХЛ хоккей в Тольятти будет 
убит (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Бывший главный тренер "Лады" Петр Воробьев заявил РИА Новости, что после 
исключения клуба из КХЛ хоккей в Тольятти будет убит. 
Совет директоров КХЛ в среду утвердил список 25 клубов-участников сезона-
2018/19, в их число не вошли тольяттинская "Лада" и ханты-мансийская "Югра". 
Эти команды в текущем сезоне завершили регулярный чемпионат на последнем 
и предпоследнем местах в Восточной конференции КХЛ. 
"Плохо отношусь к исключению "Лады" из КХЛ. До этого убрали Новокузнецк, еще 
раньше - Воскресенск, а ведь это тоже город, откуда вышло много великих 
игроков. Теперь убьют хоккей в Тольятти", - заявил Воробьев. 
"Я уходил оттуда из-за того, что там (современного) дворца не было. Потом 
рассказывали, как после моего ухода перспективных ребят из школы разобрали 
другие команды. В мое время в финал региона выходили три команды юношей, 
а через три года не вышла ни одна", - рассказал Воробьев по телефону. 
"До сих пор воспитанников тольяттинского хоккея можно найти в любой команде: 
(Юрий) Петров, (Александр) Черников, Вася Кошечкин, (Илья) Брызгалов, Дима 
Воробьев. (Григорий) Панин до сих пор "шурует". Тот же Сергей Андронов делал 
первые шаги при мне. Сейчас эти ребята - чемпионы мира и олимпийские 
чемпионы. Грустно, что "Лады" не будет в КХЛ", - сказал Воробьев. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134714826.html 

Похожие сообщения (8): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 28 марта 2018 

• Tltnews.ru, Тольятти, 28 марта 2018 

• ХК Лада (hclada.ru), Тольятти, 28 марта 2018 

• Sport24.ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Эксперт: исключение "Югры" из КХЛ может негативно сказаться на работе 
школы клуба (ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Исключение "Югры" из Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) может в 
дальнейшем отрицательно сказаться на работе самого клуба и его школы. Такое 
мнение ТАСС высказал бывший главный тренер команды Сергей Шепелев. 
В среду совет директоров лиги объявил о том, что ханты-мансийский клуб и 
тольяттинаская "Лада" не выступят в чемпионате лиги со следующего сезона. 
Клубы стали худшими в спортивно-экономическом рейтинге КХЛ. 
"Думаю, уход команды из КХЛ наверняка отрицательно скажется на школе. 
Возьмите новокузнецкий "Металлург", который и в ВХЛ (Высшая хоккейная лига) 
сейчас никакой, и что там в школе. Да, она продолжит работать, но лучших 
игроков будут забирать - это всегда так было и будет", - сказал Шепелев. 
Специалист отметил, что в последнее время молодежь "Югры" показывает 
хороший хоккей. "В Молодежной хоккейной лиге команда прилично выступила 
("Мамонты Югры" дошли до 1/4 финала - прим. ТАСС). Оттуда человек семь-
восемь являются кандидатами в юношеские и молодежную сборные, они 
перспективные", - отметил Шепелев. 
"Жалко наши российские клубы. У нас есть другие команды, которые не очень 
хорошо выступают в лиге: мало народу ходит на матчи "Слована", рижского 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134714826.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669474/
https://www.livesport.ru/hockey/2018/03/28/vorobiev/
http://kashira.news/petr-vorobev-posle-isklyucheniya-lady-iz-khl-hokkej-v-tolyatti-budet-ubit/
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/posle-isklyucheniya-ladi-iz-khl/65893176/
http://www.tltnews.ru/tlt_news/4/730293/
https://hclada.ru/news/lada/petr_vorobev_posle_isklyucheniya_lady_iz_kkhl_khokkey_v_tolyatti_budet_ubit/
https://sport24.ru/news/hockey/2018-03-28-ladu-i-yugru-vygnali-iz-kkhl-obyasnyayem-za-chto?from=mainpage


 

"Динамо". У нас и так мало вырастает хороших игроков, которых для команд КХЛ 
не хватает", - добавил он. 
В последний раз "Югра" выходила в плей-офф в 2012 году именно под 
руководством Шепелева. В прошлом году решением совета директоров из лиги 
были исключены новокузнецкий "Металлург" и хорватский "Медвешчак".  

http://tass.ru/sport/5074507 

Похожие сообщения (4): 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 28 марта 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Брызгалов - об исключении "Лады": "У нас же КХЛ - это бизнес-проект" 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Бывший голкипер сборной России, воспитанник тольяттинского хоккея Илья 
Брызгалов  прокомментировал исключение "Лады" из КХЛ. По его словам, такое 
решение лиги, учитывая бизнес-аспекты, является объяснимым. "Ладу" и "Югру" 
исключили из КХЛ. Онлайн 
- Как вам новости об исключении "Лады"?  
- Грустно, конечно. Что еще скажешь, когда мою родную команду исключили из 
КХЛ? Но ничего не поделаешь. Решение принято. Ничего уже не сделаешь. Все 
свободны. А чем объясняют? 
- Бизнес-аспектами.  
- А, ну да, у нас же КХЛ - это бизнес-проект. Тогда все понятно и объяснимо. 
- Но, говорят, что дверь в КХЛ "Ладе" не закрыли.  
- А что нужно сделать, чтобы вернуться? 
- Скажем, повысить доходную часть.  
- Если люди в Тольятти начнут неожиданно зарабатывать в три раза больше, то 
и повысится, наверное. Правда, это маловероятно. Не то, что в ближайшие 
несколько лет - в ближайшие десятилетия.   

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/bryzgalov-ob-isklyuchenii-lady-u-nas-
zhe-khl-eto-biznes-proekt-1389514/ 

Похожие сообщения (3): 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Экс-тренер "Лады" Светлов: обидно за клуб, но решение КХЛ не 
спонтанное (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Бывший главный тренер "Лады" Сергей Светлов заявил, что ему обидно за 
тольяттинский клуб, но решение КХЛ исключить команду из числа участников 
следующего сезона не было спонтанным, поскольку изучались многие критерии. 
В среду совет директоров КХЛ принял решение об исключении из лиги "Лады" и 
ханты-мансийской "Югры". 
"Лига приняла решение, оно не было спонтанным, ведь изучались многие 
критерии. Жалко, что клуб с такой историей, школой и воспитанниками покинет 
КХЛ. Обидно за "Ладу" и тольяттинских болельщиков. Ведь когда четыре года 
назад клуб вернулся в КХЛ, то был огромный интерес людей, которые 
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соскучились по хоккею высокого уровня. Тольятти - рабочий город, в котором 
любят хоккей и прекрасно разбираются в нем", - сказал Светлов РИА Новости по 
телефону. 
Светлов возглавил "Ладу" в мае 2014 года после того, как было объявлено о 
возвращении тольяттинского клуба в КХЛ. В сезоне-2014/15 "Лада" заняла 11-е 
место в Восточной конференции, набрав 68 очков в 60 матчах. Отставание от 
зоны плей-офф составило 13 очков. Осенью 2015 года после нескольких 
поражений на старте сезона Светлов был отправлен в отставку с должности 
главного тренера. 
"В 2014-м мы пришли, по сути, на пустое место, из состава клуба в ВХЛ остался 
лишь один хоккеист - Алексей Мастрюков. Школа в тот момент была в не совсем 
хорошем состоянии, многие юные хоккеисты и тренеры разъехались по другим 
городам. Молодежная команда тоже была не в лучшем состоянии. Все 
создавалось с нуля, приглашали молодых ребят, чтобы создать костяк с 
прицелом на будущее. Удалось навести порядок в школе и даже вернуть часть 
ребят", - отметил специалист. 
"Несмотря на все сложности, первый сезон после возвращения мы провели 
неплохо, создали костяк команды. Нам чуть-чуть не хватило, чтобы попасть в 
плей-офф. За последние четыре года это лучший сезон клуба в КХЛ. К 
сожалению, в дальнейшем "Лада" выбрала другой путь, без меня", - добавил 
Светлов.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134725037.html 

Похожие сообщения (3): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Экс-игрок "Лады" Бойков: клуб не справился с задачами, которые ставит 
КХЛ (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Руководители "Лады" не справились с задачами, которые КХЛ ставит перед 
участниками, а спортивная составляющая в клубе хромала последние четыре 
сезона, заявил экс-нападающий тольяттинской команды Александр Бойков. 
"Руководители тольяттинского клуба не справились с теми задачами, которые 
лига ставит перед участниками КХЛ. Болельщики переживали и переживают это 
очень болезненно, особенно помня успешные сезоны клуба в прошлом. Хоккей 
имеет большое значение для города. Как игрок, который выступал не один сезон 
за "Ладу", прежде всего разочарован политикой клуба, которая велась на 
протяжении последних лет", - заявил Бойков РИА Новости по телефону. 
В среду совет директоров КХЛ принял решение об исключении из лиги "Лады" и 
ханты-мансийской "Югры". 
"Спортивная составляющая "Лады" сильно хромала на протяжении последних 
четырех сезонов. Клуб находился все время в подвале турнирной таблицы, а 
разрыв от зоны плей-офф только увеличивался - с 13 очков в сезоне-2014/15 до 
38 очков в сезоне-2017/18", - продолжил специалист. 
Перед сезоном-2014/15 Бойков входил в число кандидатов на должность 
спортивного директора "Лады". "Четыре года назад у меня было предложение о 
работе из Тольятти, но были серьезные разногласия с (генеральным директором 
"Лады") Владимиром Вдовиным по поводу стратегии развития клуба. Тогда я 
вынужден был отвергнуть это предложение из-за несогласия с заданной 
стратегией. Время подтвердило ее ошибочность", - отметил Бойков. 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134725037.html
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"Понятно, что у "Лады" не было грандиозного бюджета, но перед глазами есть 
примеры других клубов, которые, имея схожие ресурсы, создавали самобытные 
коллективы, просто необходимо было выбрать правильную стратегию", - 
добавил специалист.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134719218.html 

Похожие сообщения (7): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Новиков: решение исключить "Ладу" и "Югру" из КХЛ правильное, но мне 
жаль (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Заслуженный тренер России Юрий Новиков выразил свое отношение к 
исключению "Лады" и "Югры" из КХЛ. 
"Мы хотим ответить, правильно это или нет, но не хотим ответить на главный 
вопрос: почему? А у меня есть на него ответ, он происходит из моей биографии. 
Когда Хайретдинов и Новиков приехали в Новокузнецк, они произвели переворот 
в нашем хоккее, создав команду нового типа. И результат был известен, эта 
команда выиграла бронзу и боролась за золотые медали. И после того как мы 
стали третьими, я думал, что сейчас общественность будет спрашивать, как это 
у нас получилось. Но это оказалось никому не нужным, мы вторглись в другие 
огороды и финансовые потоки. За всем этим стоят очень серьезные проблемы, 
которые просто так не решаются. Пользуясь случаем, хотел бы сказать, что я не 
просто скорблю из-за ужасной трагедии, произошедшей в Кемерово, а плачу, 
потому что я работал в Кемеровской области, в Новокузнецке. Это на самом деле 
так. 
За этим исключением есть определенная виновная система и пострадавшие в 
лице детей, у которых теперь нет перспективы увидеть хоккей высшего уровня, 
в лице болельщиков, этих честных людей, на которых страна держится. В "Югре", 
кроме Шепелева, больше не было специалистов ни по квалификации, ни по 
чистым рукам. А мы охаем. Это вопрос государственный, и очень жаль, что 
получилось то, что получилось. Но перспектив у этих команд нет. И когда сейчас 
будут подниматься разговоры о том, что эти команды существуют в рамках 
социальных проектов - это все обман. Социальный проект - это работа заводов 
и фабрик, это немножко другое. А у нас, к сожалению, за этими командами есть 
социальное прикрытие, и это ложный свет. Разговор надо вести о порядке в 
системе. Мне очень жаль, что так получается. Но если руководители КХЛ 
принимают такое решение, значит на сегодняшний день я уверен, что оно 
правильное. А если местные бизнесмены хотят выбрать правильный путь, то 
этим надо серьезно заниматься. Кадры решают все, этого лозунга никто не 
отменил. С каждым годом этот лозунг становится еще актуальнее", - сказал 
Новиков в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Владиславом Уткиным.  

https://www.championat.com/hockey/news-3388319-novikov-reshenie-iskljuchit-ladu-
i-jugru-iz-khl-pravilnoe-no-mne-zhal.html 
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К заголовкам сообщений 

Ишматов: исключение "Югры" и "Лады" из КХЛ - шаг назад для 
российского хоккея (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Исключение ханты-мансийской "Югры" и тольяттинской "Лады" из КХЛ стало 
шагом назад в развитии российского хоккея, заявил корреспонденту РИА 
Новости заслуженный тренер России Рафаил Ишматов. 
Совет директоров КХЛ в среду утвердил список 25 клубов-участников сезона-
2018/19, не включив в их число "Югру" и "Ладу". 
"Для российского хоккея исключение "Лады" и "Югры" из КХЛ - это, конечно, шаг 
назад. Почему же мы сокращаем, во главе угла коммерция? Была сперва идея 
убрать из КХЛ "Северсталь", но там две школы созданы, занимаются дети. И мы 
хотели поднять руку на свое будущее, которое воспитывают моногорода. Они 
поставляют маленьких звездочек в большие клубы. И мы сейчас сократили два 
клуба. У меня такое впечатление, что мы сами себе грабли придумываем, на 
которые потом наступим", - сказал Ишматов по телефону. 
"Сегодня большие проблемы в детско-юношеском хоккее - вот чем надо 
заниматься. Должна быть единая подготовка соревновательная для детей - это 
первоочередная задача, а не сокращение клубов в КХЛ. КХЛ - это верхушка 
нашего хоккея, чем выше команда, тем лучше будет детскому хоккею в этом 
городе, регионе. А мы сами сокращаем клубы. Если клубы не добиваются 
результата - это не причина их сокращать", - сказал Ишматов.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134727318.html 
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КХЛ как организация 
 

Коскинен, Бэйлен, Умарк и Кравцов - лучшие игроки второго раунда 
(Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Комиссия по определению лучших хоккеистов Чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги - Чемпионата России на основании анализа статистических 
данных выступлений игроков, предоставленных отделом статистики и аналитики 
Центрального информационного бюро КХЛ, определила лауреатов второго 
раунда плей-офф в четырех номинациях.  
- лучшим вратарем признан Микко Коскинен (СКА), одержавший победы в 
четырех из пяти матчей серии с "Локомотивом" (в том числе две на ноль). 
Голкипер клуба из Санкт-Петкрбурга отразил 97,06% бросков по своим воротам 
при коэффициенте надежности 0,81 (оба показателя - лучшие в Лиге по итогам 
второго раунда).  
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- лучшим защитником признан Ник Бэйлен ("Трактор"), в семи матчах против 
"Салавата Юлаева" одержавший вместе с командой четыре победы, набравший 
в них 6 (2+4) очков и завершивший серию с показателем полезности (+8), 
(лучшие результаты второго раунда среди игроков его амплуа). Также на счету 
защитника челябинского клуба 18 бросков по воротам.  
- лучшим нападающим признан Линус Умарк ("Салават Юлаев"), в семи матчах 
серии против "Трактора" набравший 8 (2+6) очков (лучший результат второго 
раунда среди нападающих) при показателе полезности (+1). Также на счету 
форварда уфимского клуба 31 бросок по воротам.  
- лучшим новичком признан нападающий Виталий Кравцов ("Трактор"), в семи 
матчах серии против "Салавата Юлаева" одержавший вместе с командой четыре 
победы и набравший в них 6 (2+4) очков при показателе полезности (+2). Его гол 
в первом поединке серии стал победным. 18-летний нападающий челябинского 
клуба в среднем проводил на льду 13 минут 54 секунды. Также на его счету 13 
бросков по воротам.  

https://www.khl.ru/news/2018/03/28/384785.html 
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• ХК Трактор (hctraktor.org), Челябинск, 28 марта 2018 

https://www.khl.ru/news/2018/03/28/384785.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669378/
https://www.sports.ru/hockey/1061689182.html
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_64803/
http://tass.ru/sport/5073494
https://newsae.ru/novosti/28-03-2018/napadayuschiy_salavata_yulaeva_umark_priznan_luchshim_forvardom_vtorogo_raunda_pley-off_khl/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/umark-beylen-i-koskinen-luchshie-igroki-vtorogo-raunda-pley-off-khl-1389393/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042398-khl-priznala-koskinena-bejlena-umarka-i-kravcova-luchshimi-igrokami-vtorogo-raunda-plej-off
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/03/28/n_11343367.shtml
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI837507_Koskinen_Bejlen_Umark_i_Kravcov__luchshije_igroki_vtorogo_raunda_plej_off_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI837507_Koskinen_Bejlen_Umark_i_Kravcov__luchshije_igroki_vtorogo_raunda_plej_off_KKhL
https://sportfm.ru/news/koskinen-umark-i-beylen-luchshie-vtorogo-raunda-pley-off-kkhl.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042406-khl-opredelila-luchshih-igrokov-vtorogo-raunda-plej-off
https://www.pressball.by/news/hockey/291077
http://allhockey.ru/news/show/321094-Umark_Bejlen_i_Koskinen_luchshie_igroki_vtorogo_raunda_plej_off_KHL
https://www.championat.com/hockey/news-3387993-umark-priznan-luchshim-napadajuschim-vtorogo-raunda-plej-off-khl.html
https://123ru.net/omsk/141458228/
https://gazeta-margust.ru/napadayushhijj-salavata-yulaeva-umark-priznan-luchshim-forvardom-vtorogo-raunda-plejj-off-kkhl
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32984056/
http://spb.wi-fi.ru/desktop/news/12/2026499
http://www.puls-planety247.ru/kkhl-opredelila-luchshikh-khokkeistov-vtorogo-raunda-plej-off-rt/
https://russian.rt.com/sport/news/497423-luchshie-igroki-vtoroi-raund-khl
http://kashira.news/koskinen-bejlen-umark-i-kravtsov-priznany-luchshimi-igrokami-2-go-raunda-plej-off-khl/
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134710925.html#googletop
http://sport.business-gazeta.ru/news/215023/
https://by.tribuna.com/hockey/1061692461.html
http://news.21.by/sport/2018/03/28/1441182.html
http://belarushockey.com/khl/news_list/news210453/
http://liport.ru/sport/272325-koskinen-beylen-umark-ikravcov-luchshie-igroki-2-go-raunda-kubka-gagarina.html
http://talks.su/news/napadayuschiy-salavata-yulaeva-umark-priznan-luchshim-20180328/
https://hctraktor.org/media/news/?id=20127


 

• БезФормата.Ru Санкт-Петербург (sanktpeterburg.bezformata.ru), Санкт-
Петербург, 28 марта 2018 

• Kremlin Press (kremlinpress.com), Москва, 28 марта 2018 

• Newspotok.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Утренние новости (morning-news.ru), Москва, 28 марта 2018 

• P1spb.ru, Санкт-Петербург, 28 марта 2018 

• Бюро украинских новостей (bun.com.ua), Киев, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Александр Кузмак: "КХЛ уже не чемпионат СССР, но страшно далека от 
НХЛ" (Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 
2018) 
"Пока в нашей стране журналисты будут просто прокладкой между 
болельщиками и спортом, наш спорт с мертвой точки не сдвинется. Медиа - то, 
что во всем мире делает спорт прибыльным", - считает известный 
телекомментатор Александр Кузмак. В большом интервью "БИЗНЕС Online" он 
рассказал об организации Олимпиады-2018, совместной работе с Игорем 
Ларионовым и многом другом.  
"В КОРЕЕ БЫЛА БЕСКОНЕЧНАЯ ЛАПША" 
- Александр, какие впечатления оставил Пхенчхан?  
- Это просто большой корейский город. Нельзя сказать, что он был бы чем-то 
примечателен, если бы не Олимпиада. Корея - древняя страна с традициями и 
своей архитектурой, но я не увидел там ничего сверхъестественного. Климат в 
Пхенчхане тяжелый, там было холодно и при этом очень влажно. А самая 
главная проблема - пронизывающий холодный ветер, который сопровождал всю 
Олимпиаду и временами превращался в ураган. Там не было -20, но эти -7 
вместе с холодным ветром проецировались в такую температуру.  
- Что скажете об организации Олимпиады? 
- Это была Олимпиада эконом-класса. Все было сделано по-спартански, 
бюджетно, вплоть до курьезных ситуаций. В пресс-центрах периодически 
заканчивались кофе, горячая вода. Стаканчики были даже не пластиковыми, а 
бумажными. Это означало, что через пять минут он размокнет. Ну, и кругом была 
бесконечная лапша - аналог "доширака". 
- С каким сложностями столкнулись при работе? 
- Бестолковые волонтеры, не знающие языка. Они ходили толпами по 
олимпийским объектам, но реальной помощи от них не было. Была очень плохая 
логистика, периодически опаздывали автобусы, которые возили до объектов. 
- Как вы оцените качество показа Олимпиады-2018?  
- В этом смысле хоккей стоит особняком, потому что его показывали канадцы. 
Они показали хорошо. Олимпиады очень тяжелое техническое мероприятие, 
требующее высочайшего класса кадров. В плане показа Сочи и Пхенчхан - небо 
и земля, разные вселенные. В Сочи все было эталонно. А в Пхенчхане показ был 
слабым, кроме хоккея. Слабые режиссеры, слабая работа продюсеров и 
редакторов. Но, находясь в Корее, я видели в основном национальный сигнал, а 
это сплошные корейские спортсмены. Мы практически не видели той картинки, 
которую вы видели, например, в Москве. Каким был международный сигнал, как 
он формировался и кого там вставляли - непонятно. Но вот Дима Губерниев 
говорит, что все равно не показывали многих. Это лишний раз говорит о том, что 
плохо сработали и люди, которые занимались организацией международного 
сигнала.  
- Что было вокруг хоккея на Олимпиаде?  
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- Для меня ярчайшее впечатление от Олимпиады - Игорь Ларионов. Это 
гигантская профессиональная удача для меня. Хотел бы искренне 
поблагодарить руководство Первого канала, которое оказало мне такое доверие. 
Помимо того, что я работал там, а это для меня пока вершина с точки зрения 
журналисткой работы, еще и вел эфиры с Ларионовым. Он - телевизионный 
хоккейный эксперт мирового класса. Он настолько профессионально относится 
ко всем мелочам, деталям, что работа с ним доставляла эстетическое 
удовольствие. Человек делал ровно то, что и должен эксперт в жанре парного 
конферанса. Он был игроком не просто высочайшего класса - за всю историю 
хоккея таких единицы. При этом Ларионов - человек высочайшей культуры, 
великолепно владеющий языком и словарным запасом.  
Первое, что я увидел: у Ларионова на столике лежала книжка Гвардиолы. Ему 
интересны новые веяния, новые тенденции, он очень любит футбол, очень много 
смотрит хоккея. На Олимпиаде общались с ним обо всем подряд. Что касается 
совместных репортажей, то у нас с ним появилась химия еще на Кубке Первого 
канала. Наши функции в эфире и на Олимпиаде, и на Евротуре были четко 
разделены. Мы друг друга не перебивали, и у нас не было ощущения, что кто-то 
тянет одеяло на себя. Мы все время друг друга подхватывали и старались 
работать без пауз, которых в итоге и не было. Очень важно в парном репортаже 
следить за тем, что говорит твой партнер. У Ларионова это получается, он 
подхватывает тебя. При это ты сам должен следить за тем, что говорит твой 
эксперт. С точки зрения работы в этом жанре у нас получилась идеальная 
работа. Надеюсь, что наше сотрудничество будет продолжено. 
"УРОВЕНЬ ОЛИМПИАДЫ БЫЛ НИЖЕ, ЧЕМ НА ЧМ-2017"  
- Как вам хоккей сборной России на этой Олимпиаде? 
- Кто бы что ни говорил, результат сборной на Олимпиаде - максимальный. С 
этой точки зрения любой тренер сборной и ее игрок могут сказать, что мы 
выиграли Игры и идите, что называется, к осмотру медалей. С этой точки зрения 
никаких претензий к нашей команде не может быть. А если говорить об уровне 
самого турнира, то, конечно, он был низким. Но в этом нет никакой вины сборной 
России. В финале нам фартануло. Но по совокупности игры, класса и мастерства 
команды сборная России оказалась там, где и должна была быть и до начала 
турнира.  
- Многие эксперты назвали прошедший хоккейный турнир "дворовым". Согласны 
ли вы с этим?  
- Понимаете, любой термин хорош в сравнении. Дворовый по сравнению с чем? 
С турниром прошедшей Олимпиады? Безусловно. Но просто "дворовый" - плохой 
термин, который уничижителен для игроков. Проблема в том, что уровень 
турнира определяется текущей ситуацией, тем, кто на этот турнир приехал. На 
этот турнир приехали такие команды и обеспечили такой уровень. А другие 
вопросы и претензии надо адресовать не к России, а МОК, НХЛ, ИИХФ. Конечно, 
уровень этой Олимпиады был гораздо ниже ЧМ-2017. Для этого достаточно 
посмотреть на составы команд. Но финал однозначно украсил бы любой турнир 
по интриге, драматургии, завязке и развязке.  
- Ковальчука признали самым ценным игроком Олимпиады. Кто им является для 
вас?  
- Однозначно Дацюк. Не будь его, мы бы не выиграли Олимпийские игры. Врачи 
и тренерский штаб подготовили Павла к турниру с его больными коленями, за 
что им честь и хвала. Вокруг него на Играх создали звено, которому не было 
равных даже не только с 1992 года, а, может, и с 1988-го. Он нашим талантливым 
игрокам - Гусеву с Капризовым расчищал дорогу, помогал им, совершил 
огромное количество отборов. На Олимпиаде Дацюк даже не всегда попадал в 



 

число ассистентов. Но его вторая-третья передачи были идеальными. Он 
отбирал шайбу, делал грамотную паузу, давал им возможность открыться, а 
дальше ребята многое делали сами. Они тоже большие молодцы!  
"МЫ СЕРЬЁЗНО ПОНИЗИЛИ ИНТЕРЕС К КХЛ"  
- Уместно ли было "убивать" КХЛ даже ради победы на Играх?  
- Вывернутый календарь, желание собрать игроков в двух командах и, 
безусловно, большие жертвы во внутреннем хоккее ради победы сборной - это 
все было в общей концепции. Этот путь привел к результату. Вот что дальше - 
это вопрос. КХЛ зависла между небом и землей. Она уже не чемпионат СССР и 
при этом страшно далека от организации чемпионата НХЛ. Мы по-прежнему на 
перепутье. Либо надо создавать два-три базовых клуба, снимать с них все 
ограничения и начинать их питать игроками со всей России, как это было в СССР. 
Либо мы должны создать конкурентную среду, в которой лучшие молодые 
хоккеисты расходятся по всем клубам. Таким образом, мы начинаем питать все 
клубы. В итоге даем всем биться на равных. Мне этот кажется гораздо 
интереснее. У нас как не было, так и нет четкого конкретного вектора развития 
лиги и всего российского хоккея. Это самая большая проблема. КХЛ не должна 
готовить игроков, это профессиональная коммерческая лига. Она работает на 
себя. А функционирование клубов КХЛ должно зависеть от прихода молодых 
кадров, которых должны готовить не в лиге, а значительно раньше и ниже. И в 
этом смысле нет серьезных подвижек, у нас отсутствует единая выстроенная 
структура и общие правила игры. Но в дальнейшем у нас нет другого пути, кроме 
как выравнивание возможностей. Только такой путь приведет к развитию. Нужен 
жесткий потолок зарплат - чем быстрее, тем лучше. И так далее.  
- За предолимпийский цикл мы серьезно понизили уровень КХЛ?  
- Да. Кроме того, мы серьезно понизили уровень интереса к КХЛ. Целому ряду 
команд сейчас не к чему стремиться. Сначала мы расширяли лигу, теперь ее 
сокращаем. У нас уже нет Новокузнецка, после этого сезона, возможно, не будет 
"Югры". Может быть, лига еще избавится от пары иностранных команд. Считаю, 
что в лиге у команд не должно быть задачи-максимум - выйти в плей-офф. Но мы 
прекрасно понимаем, что у большинства клубов КХЛ просто нет других 
возможностей.  
- Стоило ли Олимпиада того, чтобы понижать уровень?  
- Мы выиграли, значит, это того стоило. Но самое страшное, что может сейчас 
произойти: если скажем, что мы все сделали правильно и дальше будем 
продолжать так жить. Вот этого хотелось бы избежать. Победа на этой 
Олимпиаде - история разовая. Через четыре года у нас не будет Дацюка, скорее 
всего, не будет Ковальчука. При таком подходе у нас уже не будет такого же 
количество игроков, которые позволят нам играть на таком же высоком уровне. 
Российских хоккеистов, способных составить сборную так, чтобы у нас было два-
три играющих и креативных звена а-ля Капризов - Дацюк - Гусев, в КХЛ просто 
нет. Я все время на радио задаю вопрос: "А кого, ребят, мы могли бы еще взять 
в сборную на Игры?". Называют две фамилии - Ткачев и Хохлачев.  
Главная проблема, с которой столкнулся Знарок и его тренерский штаб, - 
жесточайший дефицит кадров. Еще 4-6 лет назад предыдущий штаб сборной 
давал понять, что в нашей стране серьезнейший дефицит кадров. Но там мы 
были спасаемы звездами нашего хоккея, играющих в НХЛ. За счет них в первую 
очередь мы выиграли те же чемпионаты мира. На сегодняшний момент на 
уровне ЧМ наша команда по-прежнему весьма конкурентоспособная вплоть до 
золота. Но на уровень Олимпиады с оптимальными составами всех команд нам 
уже кадров не хватало и не хватает. При чем нам их не хватало уже в Ванкувере. 
Мы уже тогда не могли составить команду целиком из игроков НХЛ. Как бы мы 



 

ни играли, в последнее время все равно в нашей сборной в решающий момент 
основной вклад вносили игроки из Северной Америки. Но уже к Олимпиаде в 
Сочи у нас были серьезные проблемы с формированием состава.  
- А кого хотели бы увидеть у Дудя?  
- Здесь скорее надо по-другому ставить вопрос: с кем бы я хотел сделать 
интервью. Мне было бы очень интересно сделать интервью с Романом 
Ротенбергом - настоящее, честное и открытое. Безусловно, со Знарком, если бы 
Олег Валерьевич когда-то на это пошел. Из футбольного мира - было бы очень 
интересно поговорить с Евгением Гинером. Это феноменальный человек из того, 
что он сделал. Но для аудитории Первого канала Гинер сейчас не интересен. Он 
был интересен для канала после победы ЦСКА в Кубке УЕФА и Евро-2008.  
- Вы назвали имя Знарка. Он не очень общительный, а с журналистами у него 
напряженные отношения.  
- Знарок - человек такой формации, которых много в нашем хоккее. Он выполняет 
свою работу как умеет и хочет. Для него пиар не является самоцелью ни в каком 
смысле. Его не волнует мирская слава и то, что о нем говорят. Так же, как и 
Зинэтулу Билялетдинова. Знарка не очень волнует публичность, он относится к 
ней тяжело и болезненно. Его, мягко говоря, не очень хвалят, периодически 
ругают. Его ругают во многом за то, что он необщительный. Да, это так.  
- Его ругают за то, что он периодически начинает хамить журналистам.  
- Хамство любой стороны должно пресекаться регламентом, но оно не должно 
пресекаться на фоне отдельного человека или клуба. А хамства у нас среди 
журналистов и тренеров более чем достаточно. Должна быть одинаковая 
ответственность, а сейчас ее нет как для журналистов, так и для тренеров со 
спортсменами.  
Претензии в данной ситуации нужно предъявлять к руководству, которое должно 
понимать, что до тех пор, пока в нашей стране журналисты будут просто 
прокладкой между болельщиками и спортом, наш спорт с мертвой точки не 
сдвинется. Медиа - то, что во всем мире делает спорт прибыльным. Когда 
руководители РФПЛ, КХЛ, ОКР поймут, что журналисты это ключевой элемент, 
который выводит спорт на другой уровень, спорт будет развиваться. Их не надо 
любить, но надо помогать и не надо мешать.  
А отрицательная реклама тоже приносит деньги. Когда в нашем спорте 
перестанут бояться, что журналисты что-нибудь не то напишут, ситуация 
изменится. Не условный Знарок должен понимать, что это нужно. Если 
журналистам, например, в КХЛ создать условия наибольшего 
благоприятствования, создать регламент, при котором хоккеисты, тренеры в 
определенных ситуациях будут обязаны давать интервью, то тогда все будет по-
другому. Если убрать из цепочки медиа, то рейтинги НХЛ упадут в разы.  
Для того, чтобы люди узнавали на улице Дацюка, Шипачева, того же Знарка, для 
этого должна работать связка лиги, тренеров, хоккеистов и медиа. А СМИ - это 
главный рычаг для увеличения рентабельности КХЛ и любой другой 
организации.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/214967/ 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" перейдет на финскую площадку (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018) 
Этим летом "Нефтехимик" перестроит ледовую площадку на домашней арене. 
За стандарт выбрана финская модель, которая уже привычной.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/214967/


 

Площадка сократится на метр с каждой стороны, кроме того, на ней поменяют 
борта на травмобезопасные. Как рассказал на встрече с представителями СМИ 
директор и генеральный менеджер "Нефтехимика" Раил Якупов, все работы 
должны быть закончены до начала предсезонного сбора команды.  
"В планах поменять хоккейную площадку до 15 июня. Она будет не канадских 
размеров, а финских. У наших бортов истек срок эксплуатации, и они у нас очень 
жесткие. И я скажу, не просто жесткие, а самые жесткие в лиге. Они у нас 
бетонные.  
Теперь борта должны быть другие, травмобезопасные. И звук будет другой, и 
стекла выше на 70 сантиметров Шайба будет меньше уходить, остановок игры 
станет меньше", - сказал Якупов.  

http://sport.business-gazeta.ru/news/215013/ 

К заголовкам сообщений 

В Северной Америке опровергли слухи о возвращении Павла Дацюка в 
"Детройт" (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Главный инсайдер Sportsnet Эллиотт Фридман прокомментировал контрактную 
ситуацию нападающего СКА Павла Дацюка. 
"В последнее время пошли странные разговоры, что Дацюк в следующем сезоне 
может вернуться в "Детройт Ред Уингз". Так вот, его агент Дэн Мильштейн сказал, 
что это неправда", - цитирует Фридмана Sportsnet. 
39-летний Дацюк вернулся в Россию из Северной Америки перед началом 
сезона-2016/17. Действующее соглашение хоккеиста со СКА истекает 30 апреля 
2018 года. В нынешнем сезоне Дацюк провел 39 матчей в "регулярке", в которых 
набрал 35 (8+27) очков. В девяти матчах плей-офф он забросил три шайбы и 
сделал две передачи. В составе сборной России Павел стал олимпийским 
чемпионом 2018 года. 

https://www.championat.com/hockey/news-3388407-v-severnoj-amerike-oprovergli-
sluhi-o-vozvraschenii-pavla-dacjuka-v-detrojt.html 

Похожие сообщения (2): 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

СДК 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Федерация хоккея России 
 

ФХР выступила против исключения "Югры" и "Лады" из КХЛ, сообщил 
Третьяк (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Федерация хоккея России (ФХР) выступила против исключения тольяттинской 
"Лады" и ханты-мансийской "Югры" из числа участников КХЛ в сезоне-2018/19, 
заявил президент ФХР Владислав Третьяк, член совета директоров лиги. 
Совет директоров КХЛ в среду утвердил список из 25 клубов, которые примут 
участие в КХЛ в сезоне-2018/19. В него не вошли "Лада" и "Югра". 

http://sport.business-gazeta.ru/news/215013/
https://www.championat.com/hockey/news-3388407-v-severnoj-amerike-oprovergli-sluhi-o-vozvraschenii-pavla-dacjuka-v-detrojt.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388407-v-severnoj-amerike-oprovergli-sluhi-o-vozvraschenii-pavla-dacjuka-v-detrojt.html
http://sport.business-gazeta.ru/news/215068/
http://www.hockey-world.net/nhl/191084-glavnyj-insajder-sportsnet-oproverg-slukhi-o-vozvrashchenii-pavla-datsyuka-v-detrojt


 

"В этих регионах любят хоккей, ФХР все делает для развития хоккея в стране. 
Федерация хоккея России не поддержала решение исключить "Югру" и "Ладу". 
Не нужно сокращать российские клубы, как мы считаем. Уровень хоккея в 
регионах не должен упасть. Но кроме меня на заседании только Кирилл 
Фастовский из "Сибири" не поддержал это решение", - сказал Третьяк 
журналистам.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134714872.html 

Похожие сообщения (8): 

• БезФормата.Ru Самара (samara.bezformata.ru), Самара, 28 марта 2018 

• ХК Лада (hclada.ru), Тольятти, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Тольятти (tolyatti.bezformata.ru), Тольятти, 28 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Мир Хоккея (hockey-world.net), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

ФХР не поддерживает решение КХЛ об исключении российских клубов 
(ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Президент Федерации хоккея России (ФХР) и член совета директоров 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) Владислав Третьяк воздержался при 
голосовании по вопросу об исключении из лиги тольяттинской "Лады" и ханты-
мансийской "Югры". Об этом Третьяк заявил журналистам после заседания 
совета директоров. 
В среду совет директоров лиги объявил о том, что "Югра" и "Лада" не выступят в 
чемпионате лиги в следующем сезоне. Клубы стали худшими в спортивно-
экономическом рейтинге КХЛ. 
"ФХР всегда за развитие хоккея по всей стране, - сказал Третьяк. - Мы выступали 
за то, чтобы не сокращать российские клубы, во всех регионах любят хоккей. 
Воздержались [при голосовании] только я и Кирилл Фастовский (генеральный 
менеджер "Сибири" - прим. ТАСС)". 
"Югра" выступала в КХЛ с сезона-2010/11 и выходила в плей-офф в первых двух 
своих сезонах. "Лада" играла в КХЛ в сезонах-2008/09 и -2009/10, после чего из-
за непредоставления в установленные сроки документов, подтверждающих 
обеспечение финансирования основной команды, была исключена из лиги. С 
сезона-2014/15 тольяттинцы вновь выступали в КХЛ, однако в плей-офф не 
пробивались.  

http://tass.ru/sport/5074581 

Похожие сообщения (12): 

• News.Ru, Москва, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 46ТВ (46tv.ru), Курск, 28 марта 2018 

• ТАСС # Единая лента (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 28 марта 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Wi-Fi.ru Санкт-Петербург (spb.wi-fi.ru), Санкт-Петербург, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Спорт уик-энд (sport-weekend.com), Санкт-Петербург, 28 марта 2018 

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134714872.html
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/vladislav-tretyak-fhr-ne-podderzhala/65895416/
https://hclada.ru/news/lada/vladislav_tretyak_fkhr_ne_podderzhala_reshenie_isklyuchit_ladu/
http://tolyatti.bezformata.ru/listnews/vladislav-tretyak-fhr-ne-podderzhala/65896008/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI837550_Vladislav_Tretjak_FKhR_ne_podderzhala_reshenije_KKhL_ob_iskluchenii_Jugry_i_Lady
https://profi-news.ru/sport/20180328/669480/
https://www.championat.com/hockey/news-3388131-tretjak-fhr-vystupala-protiv-iskljuchenija-lady-i-jugry.html
http://www.hockey-world.net/khl/191076-federatsiya-khokkeya-rossii-ne-podderzhala-reshenie-isklyuchit-yugru-i-ladu-iz-kkhl
http://tass.ru/sport/5074581
https://news.ru/sport/tret-yak-vystupil-protiv-isklyucheniya-lady-i-yugry-iz-khl/
http://vigornews.ru/sport/466125_FHR_ne_podderzhivaet_reshenie_KHL_ob_isklyuchenii_rossiiskih_klubov.html
https://46tv.ru/line/russia/083533/
https://newsae.ru/sport/28-03-2018/fhr_ne_podderzhivaet_reshenie_khl_ob_isklyuchenii_rossiyskih_klubov/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A5%D0%BE%D0%BA%D0%BA%D0%B5%D0%B9/c_64818/
http://spb.wi-fi.ru/desktop/news/12/2026884
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32986824/
http://sport-weekend.com/index.php?option=com_content&view=article&id=6276:vsled-za-medveshchakom-i-metallurgom-nk-pokinut-kkhl-lada-i-yugra-ostalos-25-klubov-a-planirovalis-eshche-bolee-zhestkie-sokrashcheniya-chto-dalshe&catid=14&Itemid=437


 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 марта 2018 

• Советский спорт , Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
"Партнеров пришлось успокаивать и вытаскивать из драки". Игроки 
Запада подводят итоги серий 1/4 финала (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Пресс-служба МХЛ узнала, какой серьезный разговор ждет Григория Денисенко 
на сборах юниорской сборной, какие моменты серии против "СКА-1946" игроки 
"Спартака" пересматривали больше всего, и что слушали в раздевалке 
ярославские хоккеисты после победы над "Динамо".  
"Локо" (1) - МХК "Динамо СПб" (4)  
- В этой серии ключевой была третья игра: мы повели в серии, оставалось 
сделать всего один шаг для попадания в полуфинал. Так что после той победы 
психологическое преимущество было за нами. 
- Первый матч проиграли по буллитам. Не отрабатывали на тренировках 
штрафные броски?  
 - Просто не повезло. 
- В последней игре Григорий Денисенко сыграл жестко против Владимира 
Барабанова.  
 - Вообще вся серия получилась жесткой, было много стычек и силовой борьбы. 
В последнем матче мне несколько раз приходилось успокаивать партнеров, 
например, Марка Павликова вытащил из драки. Сказал, ему: "Мы и так 
выигрываем, зачем нам дисквалификация". 
- Теперь предстоит играть с представителем Востока - "Реактором". В 
регулярном сезоне команды Восточной и Западной конференций не встречались 
- первая игра уйдет на "проверку боем"?  
 - В прошлом году в финале Кубка мира мы выиграли именно у "Реактора", так 
что небольшой опыт есть. Сейчас нужно будет вспомнить те игры, и постараться 
повторить успех. 
- Как раз перед полуфиналом Григорий Денисенко и Даниил Мисюль уезжают в 
юниорскую сборную.  
 - Они важная часть команды, но скамейка у нас длинная, команда не станет 
слабее без них. 
- После завершения серии в раздевалке "Локо" играли частушки про ярославский 
"Шинник". Есть же частушки про "Локомотив", почему такой странный выбор?  
 - Мы же из одного города, а песни веселые - это главное. 
- По ходу серии в "Локо" спустились ребята, принимавшие участие в плей-офф 
КХЛ.  
 - Николай Коваленко, Григорий Денисенко, Артур Каюмов и я не уезжали из 
Санкт-Петербурга после завершения серии "Локомотив" - СКА, оставались тут, 
ждали, когда "Локо" приедет на выездные матчи. После нескольких матчей на 
уровне КХЛ нам легче было играть за молодежку, поэтому мы старались быть 
лидерами и делать результат.  

https://gazeta-margust.ru/fkhr-ne-podderzhivaet-reshenie-kkhl-ob-isklyuchenii-rossijjskikh-klubov
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042483-vladislav-tretjak-ja-byl-kategoricheski-protiv-sokraschenija-lady-i-jugry
https://123ru.net/hanty-mansiysk/141503298/


 

- Один из самых ярких моментов противостояния СКА - "Локомотив" - драка 
Денисенко и Тихонова.  
 - В этой игре я участвовал, но хорошо все видел с трибуны. Гриша чисто 
встретил Прохоркина, но игроки СКА на него набросились. Денисенко молодец, 
не растерялся, дал отпор, проявил характер. 
- Какой момент в этой серии стал переломным?  
 - Первый период последнего матча: мы могли забить как минимум пять раз, но 
где-то промазали, в других эпизодах Илья Коновалов тащил "Локо". В последней 
игре мы были лучше, если бы грамотнее отнеслись к своим моментам, то вполне 
могли бы перевести серию в Ярославль. Сказалось и то, что в "Локо" спустились 
ребята из основы: отличный гол забил Артур Каюмов, были очень активны 
Григорий Денисенко и Иван Ковалев. 
- Несколько раз "Динамо" пропустило в концовках периода: в первом матче "Локо" 
смог отыграться за несколько секунд до конца третьего периода, в а четвертом 
матче ярославцы дважды забили на последней минуте второго. Почему?  
 - Возможно, немного расслаблялись.  
- Григорий Денисенко в последнем матче сыграл жестко против Владимира 
Барабанова. Пытались ему отомстить?  
 - На площадке я ничего ему не сказал. Но у нас будет разговор в сборной - мы 
уезжаем в Новогорск готовиться к юниорскому чемпионату мира одним 
самолетом с ярославскими ребятами. Поговорю с Гришей, узнаю, зачем он так 
жестко играл против наших ребят. Понимаю, что он привык биться против 
здоровенных мужиков, вроде Виктора Тихонова, но перебарщивать не надо. Хотя 
судья на тот эпизод никак не отреагировал, после игры Денисенко все-таки 
дисквалифицировали на три игры. 
- У "Динамо" совсем ничего не получалось в большинстве, хотя игроки "Локо" 
удалялись очень часто.  
 - В регулярном сезоне мы некоторое время были даже в лидерах по реализации 
большинства, но в этой серии "Локо" был очень хорош, играл в меньшинстве 
активно, так что мы не смогли ничего сделать ни пять на четыре, ни пять на три. 
"СКА-1946" (2) - МХК "Спартак" (3)  
- Во втором матче серии было несколько спорных судейских решений.  
 - Среди болельщиков есть такой стереотип, что "СКА-1946" помогают судьи. А 
на самом деле, мы немного не справились с эмоциями. В конце матча была 
тяжелая ситуация, игра складывалась не в нашу пользу, поэтому мы начали 
очень импульсивно действовать, много удалялись, пропустили нелепейший гол. 
- Вы стали автором единственной шайбы "Спартака" в серии против ЦСКА в КХЛ. 
В серии против "СКА-1946" "Спартак" тоже забил не так и много.  
 - "СКА-1946" играл достаточно просто: пас, бросок, а потом на пятачке с мясом 
заталкивали в ворота. Мы же старались комбинировать, набрасывать на ворота. 
Несколько раз такая тактика сработала. 
- Вся серия получилась напряженная, но во втором матче стычек было особенно 
много, а после финальной сирены чуть не случилась массовая драка.  
 - В "СКА-1946" есть несколько игроков, которые провоцировали нас, иногда 
словами, иногда действиями. Во втором матче мы были близки к тому, чтобы 
сравнять счет, поэтому нервы были на пределе, немного поддались эмоциям и 
сорвались. 
- Почему не удалось выиграть ни одного матча в этой серии?  
 - Мы играли по установке только половину матча. Сначала показывали все, на 
что способны, а затем начиналось не пойми что: игра рушилась и мы пропускали 
очень обидные и легкие голы. При этом, мы много разбирали игры "СКА-1946", 
знали, чего от них ждать. 



 

- В "СКА-1946" выступали бывшие спартаковцы.  
 - Со многими знаком, но во время серии ни с кем, конечно, не общался. Когда 
было рукопожатие, пожелал ребятам удачи в следующих играх. У них будут 
серьезные соперники - я следил за параллельными сериями, "Белые Медведи" 
очень мощная команда. 
- Одно из самых ярких событий серии - потасовка во втором матче.  
 - Никто не хотел уступать, "Спартак" проигрывал и хотел таким образом 
переломить игру.  
- В последней игре Артем Николаев отдал очень красивую голевую передачу. 
Это домашняя заготовка?  
 - Нет, Николаев сказал, что у него это жонглирование шайбы и пас получились 
случайно, заранее он это не тренировал. Просто важно было забить решающую 
шайбу, потому что счет на тот момент был скользкий. Мне кажется, эта шайба, и 
вообще весь третий период последнего матча стали ключевыми во всей серии. 
- В этом плей-офф "СКА-1946" пока идет без поражений.  
 - В плей-офф расслабляться нельзя, тут каждая игра как последняя. А победы 
только мотивируют. Дальше нас ждет трудный соперник, все осложняется из-за 
необходимости лететь в Челябинск: перелет и разница часовых поясов всегда 
сказывается на состоянии команды, но будем стараться быстрей прийти в форму 
перед выездными играми.  

https://mhl.khl.ru/news/1/760709/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Юлия Карпова: С холодной головой начинаем готовиться к плей-офф 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Старший тренер женской команды "Динамо Санкт-Петербург" Юлия Карпова 
подвела итоги кругового чемпионата ЖХЛ.  
- На данный момент, как минимум, мы подтвердили свой статус бронзовых 
призеров. Теперь задача - подняться как можно выше в плей-офф. Сезон для нас 
был очень сложный, это олимпийский год, у нас составлен очень рваный 
календарь. Непросто, когда ты готовишься в межсезонье, отыгрываешь 
двенадцать матчей, потом три месяца ждешь следующего этапа. Тяжело 
держать игроков в тонусе, но мы все грамотно распланировали, и это показал 
второй круг. Я считаю, что он был очень успешный. Из всех матчей второго круга 
мы потерпели лишь одно поражение в основное время с минимальным счетом. 
Во всех остальных взяли очки. Это очень хороший результат.  
Девчонкам мы благодарны за самоотдачу, особенно олимпийцам, которые в 
этом сезоне пашут втройне. Мы сейчас дали команде два дня отдохнуть. В 
четверг с холодной головой начнем готовиться к полуфиналу. К сожалению, мы 
снова завершили игры раньше всех, остальные команды будут в игровом тонусе 
еще до 5 апреля, им будет более комфортно входить в плей-офф. Мы в свою 
очередь, организуем несколько спаррингов с юношескими командами, 
постараемся подойти к этим матчам в оптимальной форме.  
Нам будет непросто: как показал март, после первого круга по состоянию 
здоровья выбыло два ведущих игрока - Светлана Колмыкова и Анастасия 
Чистякова. Это те люди, которые могли бы многое решить. Но от этого никто не 
застрахован. К сожалению, в женском хоккее скамейка не такая длинная, как в 
мужском. У нас каждый игрок на вес золота, боевая единица!  

https://mhl.khl.ru/news/1/760709/
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К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Почему челябинский "Трактор" - лучшее, что случилось с сезоном КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Корреспондент РИА Новости Семен Галькевич в редакционном блоге разбирает 
феномен челябинского "Трактора", ставшего главным открытием плей-офф 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ), и приходит к неутешительным для лиги 
выводам.  
Спустя пять лет челябинский "Трактор" вернулся в финал Востока. Сенсация? 
Для лиги, где три полуфиналиста из четырех фактически были известны еще до 
начала сезона, безусловно. "Трактор" стал не просто главной, а фактически 
единственной сенсацией сезона.  
Здесь можно сказать, что по количеству набранных в "регулярке" очков 
челябинский клуб стал вторым на Востоке, а третий посев получил лишь 
"благодаря" дивизионной системе в КХЛ (надеюсь, в лиге понимают, что состав 
дивизиона Чернышева нужно пересматривать), но даже проваливший первый 
этап сезона "Салават Юлаев" был безоговорочным фаворитом серии с 
"Трактором" - настолько существенным было преимущество уфимцев в 
совокупном мастерстве и опыте игроков.  
Никто из хоккеистов "Трактора" кроме Александра Шинина и Максима Якуцени, 
который по ходу серии потерял место в составе, никогда не играл в финалах 
чемпионата России. В то же время хоккеисты "Салавата" за карьеру суммарно 
выиграли порядка тридцати медалей национальных чемпионатов. У одного 
только Михаила Юнькова было пять финалов и три чемпионских звания! 
Едва ли сопоставимы и бюджеты двух клубов. Но дальше идет "Трактор", 
взявший серию, по ходу которой дважды уступал в счете. И причины лежат на 
поверхности. Линус Умарк сколь угодно долго может рассказывать про то, что 
команда у "Салавата" лучше. Это не так, лучше у Уфы лишь подбор игроков. А 
создать из них команду Эркке Вестерлунду так и не удалось, что он и признал на 
своей, судя по всему, прощальной пресс-конференции в России. Уфа по-
хоккейному не заслуживала выхода в финал Востока, потому и спрятались от 
журналистов в раздевалке все российские игроки "Салавата".  
В то же время Анвару Гатиятулину удалось выжать максимум (или еще нет?) из 
своего кадрового состава. "Трактор" сегодня - это воплощение понятия 
"тренерская команда". Не в обиду челябинским игрокам будет сказано, но 
реально мощная у "Трактора" только вратарская линия. Пара Францоуз - 
Демченко вряд ли чем-то уступает даже бригадам из СКА и ЦСКА. 
Да, есть переписавший историю лиги 18-летний Виталий Кравцов, следующий 
челябинский (Кузнецов, Ничушкин, нужное вставить). Есть первая тройка из 
добротных иностранцев, ни один из которых, правда, по отдельности не сильнее 
легионеров Уфы. 
А в остальном? Давно прошедшие пик Семен Кокуев и Александр Рыбаков - в 
атаке, до серии с "Салаватом" четыре месяца не игравший в КХЛ Константин 
Климонтов и реально прогрессирующий, но решительно никому не известный 
Игорь Исаев - в защите. Это что, состав одной из четырех лучших команд лиги? 
Пять лет спустя  
Здесь мы и приходим к малоприятному для КХЛ выводу. За последние пять лет 
уровень лиги просел катастрофически. Вспомните "Трактор" Валерия Белоусова 

http://whl.khl.ru/article/2271-liya-karpova-s-holodnoy-golovoy-nachinaem-gotovitysya-k-pley-off
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образца 2013 года и сравните его с нынешней командой. Пять лет назад 
пятикратному чемпиону России Владимиру Антипову находилось место только в 
третьем звене "Трактора", а четвертую тройку нападения составляли Валерий 
Ничушкин, Максим Карпов и Егор Дугин.  
Нынешний капитан "Трактора" Александр Шинин тогда находился в самом 
расцвете, но в пяти из шести матчей финала Кубка Гагарина против московского 
"Динамо" 29-летний защитник просто просидел на лавке, а на льду появился 
лишь в одной игре. На целых две минуты. Теперь прикиньте, чего мог бы достичь 
нынешний "Трактор" в КХЛ образца пятилетней давности? Не факт, что вообще 
попал бы в плей-офф. 
Сегодня все, что есть у "Трактора" - это готовность хоккеистов играть по заданию 
от и до, их характер, желание биться друг за друга и получать удовольствие от 
хоккея. Для большей части команды (15 человек из "Трактора" никогда ранее не 
играли во втором раунде плей-офф) седьмая игра с "Салаватом" был главным 
пока матчем в карьере.  
"Скажу, что и для меня тоже, - признался Александр Шинин. - Серия с Уфой, этот 
седьмой матч - самые запоминающиеся. Объясню, почему так. Во-первых, 
сейчас в команде нет звезд, во-вторых, в нас, мягко говоря, мало кто верил. 
Сегодня в "Тракторе" особенная атмосфера, все радуются, все дружелюбные, 
все друг друга подбадривают. Это дорогого стоит, и я кайфую от этой команды". 
Руководство "Трактора" призывает не вешать на Анвара Гатиятулина ярлык 
"новый Белоусов". Но дело в том, что быть Белоусовым сегодня и не нужно - 
реалии изменились. Все это никак не умаляет заслуг только начинающего свой 
путь специалиста (проводит в КХЛ второй полноценный сезон). Гатиятулина 
ждет большое будущее, ему можно только пожать руку. И, конечно же, 
предложить как можно скорее новый контракт.  
Никак не обесценивает это и успех игроков "Трактора", уже ставших героями в 
Челябинске. Все эти размышления, вся эта информация совсем ни к чему 
подавляющему большинству болельщиков "Трактора". Тысячам счастливых 
людей, которые не спали минувшей ночью. Тысячам людей, ради которых и 
играет команда. 
И если вы видели, как во вторник в Уфе после финальной сирены, обнявшись, 
радовались победе Алексей Кручинин, Виталий Кравцов и Александр Шаров, вы 
не сможете не симпатизировать этому "Трактору". Искренней, рабочей команде, 
заслужившей право сыграть с казанским "Ак Барсом" в финале Востока. 
Правильные вещи случаются с правильными людьми.  

https://rsport.ria.ru/blog_rian/20180328/1134709676.html 

К заголовкам сообщений 

Как "Трактор" обломал "зеленое дерби", превратив его в "татарское" 
(Бизнес Online (business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018) 
Победа "Трактора" над могучим "Салаватом Юлаевым" окончательно показала, 
что челябинцы стали опытнее и из добычи превратились в хищника. Причем, 
похоже, неожиданно для самих себя... О тренерском поражении Эркки 
Вестерлунда, его будущем в "Салавате Юлаеве" и предстоящем "татарском" 
противостоянии в финале Востока - в репортаже спортивной редакции "БИЗНЕС 
Online" с седьмого матча полуфинала Восточной конференции Кубка Гагарина. 
"ТРАКТОР" ПРЕВРАТИЛСЯ В ХИЩНИКА  
Как разительно меняется настроение за две недели. Совсем недавно "Уфа-
Арена" ходила ходуном. Теперь - уныло молчит и лишь где-то далеко гудит 
островок в черно-белых цветах "Трактора". Это его праздник, он - герой. Команда 
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малоизвестных хоккеистов под руководством Анвара Гатиятулина, которому до 
Эркки Вестерлунда - как от Питера до Челябинска пешком, вышла в финал. Они 
даже праздновать-то не умеют - убежали в раздевалку, спрятались от всех. 
Словно боялись, что кто-то отнимет у них эту путевку в Казань. 
Гатиятулин вышел победителем в тренерском противостоянии. Если в начале 
серии на его стороне было время на передышку, которого не имелось у 
"Салавата", то потом команда выехала исключительно на его чутье и откуда-то 
взявшемся умении строить игру в обороне столь вязко, что Уфа просто не знала, 
как туда подобраться. В третьем периоде седьмого матча на пятаке перед 
Павлом Францоузом было чуть ли не по три человека - тщетно. 
Вестерлунд после игры назвать поражение тренерским не решился. По крайней 
мере, публично. Шанс признать, что Гатиятулин его переиграл финну дали, но 
услышали в ответ: "Трактор" - очень тренерская команда. У них хороший тренер".  
Эркка Вестерлунд и Равиль Гусманов  
Смотреть игру "Трактора" невыносимо. Интереснее даже стоять в очереди за 
сосисками в тесте в перерыве. Но Челябинск с такой игрой дотерпел до финала 
и сейчас станет головной болью Зинэтулы Билялетдинова. В "Ак Барсе" хотели 
видеть в финале "Трактор" - он для любого перед началом плей-офф выглядел 
лакомым кусочком. Но 4-0 в серии у казанцев точно не будет. Челябинск стал 
опытнее. Из добычи вдруг, сам от себя того не ожидая, превратился в хищника. 
"Я ЧУВСТВУЮ СЕБЯ ОТСТОЙНО"  
Главным открытием "Салавата" в этом плей-офф стал... Линус Умарк. Серьезно, 
сколько бы он очков не набирал, в Кубке Гагарина его таким никто не видел. Гол 
в первом периоде, казалось, он забил от безысходности. Шайба получилась 
удивительно эгоистичной. Умарк сам отобрал шайбу у соперника в своей зоне, 
сам протащил ее в чужую, обыграв по пути защитника, сам подбил клюшку 
другому защитнику и точно бросил в верхний угол ворот. 
До этого он пытался в одиночку завести болельщиков. Швед не понимал, почему 
трибуны молчат. Проехал вдоль борта, постучал клюшкой по стеклу, крикнул что-
то первым рядам. Но все молчали. Оба фан-сектора тоже. Только через 5 минут 
взорвались ревом - гласно или негласно, в память о жертвах ужасного 
кемеровского пожара, договорились начало игры провести в тишине. 
Когда Бен Скривенс зажал шайбу, возможно, закатив ее в ворота, Умарк первым 
сообразил, что главное - не показать шайбу камерам. Влетел в сетку, навалился 
на вратаря, закрывая его телом, оттолкал подальше. Но главное - он оказался 
способным биться. Не падал и не выпрашивал удаления, каким его привыкли 
видеть за последние четыре года в КХЛ. То ли на него так повлиял новый 
контракт, то ли Вестерлунд сумел достучаться, убедив в том, что набирать очки 
в регулярке и выиграть кубок - разные вещи и второе гораздо важнее первого. 
ОСТАВЛЯТЬ ЛИ СКРИВЕНСА, ОСТАВЛЯТЬ ЛИ ВЕСТЕРЛУНДА?  
Для "Салавата" этот седьмой матч был вторым таким в сезоне. Второй раз в 
сезоне, когда следующего дня может не быть. Игра ценой в целый год, к которой 
шли на протяжении 60-70 матчей. Но на этот раз Скривенс не выручил. Матч 
номер шесть в Челябинске канадца все же подкосил. Поймать шайбу в ловушку 
надежно, по-хозяйски, как это делал Францоуз, у него не получалось.  
Бросок Рихарда Гюнге, пусть даже после выхода один на один, Скривенс должен 
был брать. В седьмом матче и не такие берутся. Но не взял. "Салават" пропустил 
совершенно дурацкую шайбу, после которой руки опускались сами собой. Нет, 
уфимцы не сдавались, они по-прежнему верили, что они сильнее "Трактора". Они 
в атаке проводят на 10 минут больше за матч, чем соперник, и бросают в два 
раза чаще - как они могут проиграть?! Но стоило получить две минуты 



 

большинства и "Трактор" раскатал четверку обороняющихся во главе со 
Скривенсом так, что звоночек прозвучал уже над самым ухом - не отыграться. 
Если в серии с "Авангардом" Скривенс оказался спасителем, то после "Трактора" 
руководство снова задумается - подписывать его на новый сезон или нет. 
Последнее слово окажется за Вестерлундом. Он вспомнит все и не простит. 
Вестерлунд, кстати, сам под вопросом. И на счет его пребывания в команде 
будет думать уже руководство. Реверанс перед генеральным директором и 
главой республики на пресс-конференции ему, конечно, зачтут, но выводы будут 
делать не обращая на него никакого внимания.  
Контракт у финна составлен по схеме 1+1, где вторая единичка плюсуется только 
по согласию обеих сторон. Проверку первым сезоном Вестерлунд прошел. По-
хорошему, его, конечно, нужно оставлять. Не зря же он выстраивал эту схему, 
переучивал игроков и в конце концов почти добился своего. Не зря команда 
сохраняет костяк и на следующий сезон ломать все, что было выстроено в этом, 
будет большой ошибкой. Вот только спрос с Вестерлунда будет другой. И нового 
поражения от "Трактора" в плей-офф ему уже не простят.  
#АЙДАНАТАТАРИНА  
"Вся страна объединится и будет болеть за СКА, все идет к этому", - 
иронизировала теледива Дарья Миронова, приехавшая специально на седьмой 
матч, чтобы поболеть за "Салават". У ведущей "Матч ТВ" и "Спорт FM" в Уфе 
живет бабушка, так что обвинять ее в предвзятости будет несправедливо - у этой 
предвзятости есть очень уважительная причина. Суть иронии в том, что если 
"Трактор" заползет в финал, то станет там показывать хоккей, который никто не 
любит. А СКА на это плевать - у них состав такой, что поставь перед ними хоть 
настоящий трактор, его будут бить, пока не вобьют в ворота целиком. 
"Зеленое дерби" вы обломали, оставили меня без пирожков до лета, у меня же 
бабуля в Уфе живет, - донимала Миронова после игры Гатиятулина. - Как мы 
назовем серию "Трактора" с "Ак Барсом"? Придумайте хештег! Тренер 
растерянно улыбался, явно не ожидая такого напора от тележурналистки. Но 
обещал подумать. А что тут думать, когда главные тренеры двух лучших команд 
Востока - татары. Подбирайте любое, тем более, что у "Ак Барса" в этом сезоне 
есть отличный заход на хештеги через #айда. 
На пустынной "Уфа-Арене" остались самые стойкие. Как смогли - донесли в 
команду, что ждут, не уходят. Хоккеисты этот жест без внимания не оставили, 
один за другим выползли из потаенных мест разветвленной на много подсобных 
помещений раздевалки. Вышли на лед, пошли к фанатам. Там, в створе ворот, 
откуда выезжает ледозаливочная машина столпилось несколько десятков 
человек, сгрудившись у перил первого ряда. Игроки "Салавата" пожали руку 
каждому. Почти не общаясь, сочувственно поджимали губы и те и другие, молча 
кивали. Лишь, когда команда почти ушла, опомнились. Запели: "Спасибо за сезо-
о-он. Спасибо за сезо-о-н". Эту песню они берегли как минимум на еще одну 
серию, но пришлось петь сейчас, после "Трактора". 

https://www.business-gazeta.ru/article/377051 
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"Трактор" - самая интересная команда КХЛ прямо сейчас. Она спасает этот 
сезон (Sports.ru/tribuna, Москва, 28 марта 2018) 
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Эта команда полностью провалила начало сезона и долго шла вне зоны плей-
офф. У этой команды в составе играют "свои" игроки. Эта команда 
комплектовалась возрастными хоккеистами, от которых преимущественно 
отказывались в предыдущих клубах. Эту команду возглавляет тренер, 
отработавший на взрослом уровне два года. В эту команду не верили настолько, 
что на время проведения полуфинала и финала Кубка Гагарина на домашней 
арене назначили чемпионат мира по танцам и ЮЧМ по хоккею соответственно. 
И эта команда вчера вынесла великолепно укомплектованный Салават Юлаев и 
вышла в предпоследнюю стадию игр на вылет, уже сейчас завоевав бронзовые 
(минимум) медали чемпионата КХЛ. Через тернии к звездам. Питерским или 
московским, пока что неизвестно. Да и рано об этом думать.  
Дальше Ак барс. Не нужно пристально следить за КХЛ и тем более за нынешним 
плей-офф, чтобы знать чего ожидать от данного соперника. Система Зинэтулы 
Билялетдинова не меняется десятилетиями, при этом всегда оставаясь крайне 
эффективной на локальном (восточном) уровне. Однако, проблема для 
трактористов не в системе соперника, а в его исполнителях. Эркка Вестерлунд 
располагал похожим подбором хоккеистов, но ладил лишь с легионерами, что 
вполне закономерно для иностранного тренера. Русские игроки были сами по 
себе. Кто-то быстро катался, кто-то долбил соперников об борта, кого-то долбили 
об борта, но команды в этом не было. У Казани же игровой потенциал раскрыт 
куда шире, а следовательно придется закрывать не только бородатых 
игровичков, разговаривающих на непонятном языке. Условно, если с Салаватом 
состав Трактора уступал на пару-тройку Контиол образца 2013 года, то теперь к 
ним прибавляется Булис, Антипов и половина защиты той серебряной команды 
Валерия Белоусова. 
Но почему же стоит включать игры все финала восточной конференции 
нейтральному болельщику именно из-за Трактора? 
Анвар Гатиятулин - лучший тренер КХЛ прямо сейчас  
Коренной челябинец, проживший почти всю жизнь на малой родине, начал 
карьеру в детской школе. Затем была молодежка и наконец основная команда, а 
это значит, что он умеет работать как с одаренными юнцами, так и со взрослыми 
хоккеистами. Он не жестит, но и не терпит лояльности к результату некоторых 
личностей. Игроки для него в первую очередь люди, психологию которых надо 
тренировать также как и физику, технику, скорость и т.д. Возможно Анвару 
Рафаиловичу не хватает взаимопонимания со звездными игроками вроде 
Кирилла Кольцова, но давайте будем честны, с ним полного понимания не было 
у половины тренеров. Да и эмоциональное раскрепощение в отношению к 
подопечным приходит с опытом. Гатиятулин анализирует, впитывает опыт тех, 
кто может ему его дать:  
"Анвар постоянно приходит и что-то спрашивает, интересуется аспектами игры",- 
так говорил легендарный рулевой черно-белых Геннадий Цыгуров. Первое 
время из рук Анвара Рафаиловича не выползал исписанный игровыми схемами 
и замечаниями блокнот, а каждый гол заполнял его страницы новыми записями. 
И тетрадка выросла настолько, что теперь это чуть ли не инструкция к 
тренерству. 
Виталий Кравцов уже круче 18-летних Кузнецова и Ничушкина  
И даже Яшина. Молодое дарование из Челябинска набрало в плей-офф 11 (6+5) 
очков и обошло по этому показателю всех игроков своего возраста кроме Евгения 
Малкина (15 очков) и Максима Афиногенова (16 очков). Прямо сейчас Виталий - 
новый Кузнецов, Панарин, Тарасенко или любой другой звездный игрок, не 
считающийся вундеркиндом по юниорам, но зажигающий в НХЛ. Часто ли в 
России вы видите еще зеленых пацанов, сильных не в преддрафтовых списках 



 

(хотя и таких немного), а на поле? Именно доверие отличает Кравцова от 
провалившихся в России Рубцова и Костина. Анвар Гатиятулин не раз 
пересекался с ним и осознавал потенциал, знал характер, вмдел его сильные и 
слабые стороны. К тому же, Виталий за минувшее лето подтянул важнейший 
компонент при игре с мужиками - физику. Раньше он ловил на себе любой 
силовой, а теперь и сам частенько проводит их против соперников,пусть и не 
всегда успешно, но все же возвращается в оборону и отлично действует в 
отборах.  
Но главное, как всегда, психология. Представьте, этот парень два года назад 
гонял по юниорам, а чуть ранее думал завязать с хоккеем. А сейчас ему пророчат 
мировую карьеру, он лидер клуба КХЛ и приносит родному клубу медали. Ну не 
может такое делать человек-интроверт с кислой миной на лице. Людские нервы 
не настолько хороши. Сильно помогают разгрузиться партнеры по звену - 
Кручинин и Шаров: 
"Мы стараемся немножко держать ему голову в холоде, потому что можно же 
поплыть спокойно. Помню, обо мне в двадцать лет как-то раз текст написали, так 
я думал, что все, я уже лучший игрок в мире.",- говорит Алексей Кручинин. Их 
звено лучшее для команды в Кубке Гагарина, каждый дополняет друг друга: 
Кручинин великолепно действует на скорости и выступает в роли диспетчера, 
Кравцов - мозг и техника, а Шаров классно выполняет черновую работу. Все как 
по схемам. Чтобы понять, что эта троица вместе не только на льду, стоит 
заглянуть в инстаграм, где в их историях постоянно мелькают одни и те же.  
В любом случае, подобные хоккеисты у нас появляются очень редко, и увидеть 
их становление - исторический момент. 
Интервью Сони Гудим  
О ней и ее уфимской визави Ульяне Тригубчак на спортсе материала больше, 
чем разбора игры их команд. Кто-то справедливо возмущается, но любые 
восклицания разбиваются об один факт: все любят красивых девушек. И когда 
Соня одевается не так, будто ее сейчас отинтервьюируют всей командой, это 
только красит домашние матчи Трактора.  
Трактор - небогатая команда, где половина состава свои воспитанники  
Какой бы ни была команда, преобладание своих воспитанников всегда дает 
дополнительный респект от нейтрального болельщика, ведь из нее строится вся 
сборная. Не из базовых клубов, ФХР или лиги, прогибающейся под федерацию. 
А из таких, негламурных, без красивых лозунгов мест. Ростер челябинцев на 
сайте КХЛ содержит 15 (!) человек, выпущенных школой Трактора или же 
принявшей их еще очень молодыми игроками (Якуценя, Мамаев, Губарев). Не 
все постоянно играют в основе, но костяк команды челябинский. Тут и капитан 
Александр Шинин, и все тот же Кравцов, и, как я считаю, незаслуженно 
обделенный игровым временем Василий Демченко. И все же этот состав язык не 
повернется назвать сильным, он чисто середняковый, для решения, как правило, 
местечковых задач. Но правила в нашей лиге нарушаются даже самой лигой, так 
почему бы не воспользоваться этим и Трактору?  
Все мы любим красивые рассказы о победе бедных над богатыми. Восхищаемся 
историями ребят из простых семей, прорубивших путь к чему-то великому. Лично 
я искренне болел за Исландию на Евро, за Лестер 2 года назад и за Сибирь 
трехлетней давности, путь которой очень похоже повторяют черно-белые. И 
сейчас в Челябинске играют те же самые превозмогатели, в которых никто не 
верил. Да, Трактор далеко не бедная команда, но сейчас в КХЛ есть богатые и 
все остальные, и для этой лиги не так уж и важно тратишь ты на зарплаты 700 
миллионов или 500, в любом случае, к рангу святых КХЛ тебя не причислит, а 
без него можно только выживать.  



 

В финале Кубка Гагарина Ак Барс бывал часто. Для Казани выход туда событие, 
конечно, не будничное, но оно не вызовет таких эмоций, как в Челябинске. Да, 5 
лет назад Трактор выходил в финал, однако то была другая эпоха, другая 
команда, другой владелец. А после того мракобесия в клубе, что происходило на 
протяжении последнего времени, такое событие - один самых запоминающийся 
моментов в жизни целого поколения болельщиков. Для этого и делается хоккей. 
По крайне мере, хочется в это верить.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/eastdragon/1634177.html 
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Анвар Гатиятулин: от детской школы "Трактор" до лучшего тренера 
сезона КХЛ (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018) 
Главное открытие нынешнего сезона КХЛ - это Анвар Гатиятулин и его "Трактор", 
который уже дошел до финала Востока.  
Долгий путь до главного тренера КХЛ  
Как хоккеист Анвар Гатиятулин практически неизвестен, однако карьера у него 
получилось весьма неплохой. Пытался попробовать себя за океаном в 
юниорской команде "Detroit Little Caesars", но в Северной Америке так и не 
остался. Был серебряным призером юниорского первенства Европы, где играл в 
одной паре с Олегом Ореховским и Дмитрием Рябыкиным. 
Стал серебряным призером МЧМ-1995 в составе сборной России вместе с 
Сергеем Вышедкевичем, Ильей Воробьевым, Александром Королюком, 
Вадимом Епанчинцевым и другими. За "Трактор" выступал на протяжении пяти 
лет, дебютировав в команде Валерия Белоусова. Под руководством Геннадия 
Цыгурова он играл в "Ладе" и "Авангарде". В ЦСКА ему посчастливилось 
работать с Виктором Тихоновым и даже успеть поиграть в одном звене с 
молодым Сергеем Мозякиным. Результативностью Гатиятулин никогда не 
славился, но всегда был надежным защитником-домоседом.  
Карьеру игрока закончил в 2007-м году. Его сын начал заниматься в школе 
"Трактор", и в то время, когда он возил его на тренировки, у Гатиятулина 
появилось желание работать самому. Он обратился к тогдашнему директору 
школы Евгению Иванову и принял к работе команду 2000 года рождения. Работа 
в легендарной школе дала молодому специалисту очень многое, и он все еще 
благодарит за помощь и поддержку легендарных детских тренеров Юрия 
Могильникова, Виктора Перегудова и Николая Беца. 
Успехи в школе и очень хорошее отношения со стороны родителей не остались 
не замечены руководством "Трактора", и в 2012-м году Владимир Кречин 
предложил ему возглавить "Белых Медведей", проваливших сезон. В итоге с 
командой МХЛ Гатиятулин дважды выигрывал бронзовые медали, был 
наставником Востока на Кубке Вызова, а потом и получил приглашение от 
Валерия Брагина в тренерский штаб молодежной сборной России. И в 2015-м с 
российской молодежкой он выиграл серебро МЧМ.  
Доверие и, наконец, результат 
Про минусы Андрея Николишина очень многое говорилось в свое время. Одним 
из таких минусов было то, что он не челябинец. Кому-то покажется это смешным. 
Но в "Тракторе" сможет выжить только свой человек. Слишком сложная и 
своеобразная организация с множеством подводных течений, со своей 
спецификой. За 70 лет хоккейной истории только один чужак смог выжить здесь 
- Анатолий Кострюков в 1970-е годы. И поэтому главное, что Анвар Гатиятулин - 
челябинец. Он родился здесь, играл за "Трактор", начал здесь тренировать, 
заслужил доверие и любовь местных болельщиков, журналистов и 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/eastdragon/1634177.html


 

руководителей. А это на самом деле очень непросто. Не-своего тут бы "съели" 
сразу. За своего будут держаться до последнего. 
Хотя Гатиятулину было очень непросто в "Тракторе". В сезоне 2015/16 команда 
так и не смогла попасть в плей-офф. Удачным получился следующий чемпионат, 
когда команда залезла на четвертое место на Востоке, но в первом раунде плей-
офф ждало поражение от "Барыса". Нынешний сезон начался крайне тяжело, и 
перед Гатиятулиным даже начала маячить отставка. Но тогда полетела только 
голова его помощника Виталия Ячменева.  
Нельзя не сказать спасибо и руководству "Трактора" за доверие и терпение. У 
Гатиятулина, в отличие от многих главных тренеров КХЛ, все-таки было время 
на построение своей команды.  
В итоге тренер все-таки сумел вытащить свою команду из ямы. "Трактор" смог 
провести впечатляющую победную серию и залезть на третье место (по очкам - 
второе) на Востоке. Если год назад успехи в регулярке казались большой удачей, 
то сейчас стало ясно, что все неслучайно. И если в прошлом сезоне команда 
быстро вылетела из плей-офф, то в этом году "Трактор" провел отличную работу 
над ошибками. Поэтому второй плюс Гатиятулина - он учится.  
Вообще, Гатиятулин старается учиться всегда, везде и у всех. Будучи игроком, 
он работал с Белоусовым, Цыгуровым, Тихоновым. В школе "Трактор" - с 
Перегудовым и другими выдающимися детскими тренерами. В молодежном 
хоккее - с Брагиным. До КХЛ он проделал большой путь, но, возглавив команду 
мастеров, никогда не останавливался в развитии.  
Не всем нравится хоккей Гатиятулина. Но он всегда играет от состава, соперника 
и обстоятельств. В "Белых Медведях" у него была яркая и атакующая игра, 
которая, по словам же Гатиятулина, всегда ему нравилась. Но показывать такой 
хоккей с "Трактором", не располагающим впечатляющим составом и большими 
мастерами, было бы самоубийством. Если челябинцы стали бы соперничать с 
"Салаватом Юлаевым" в открытый и зрелищный хоккей, продержались бы они 
до седьмого матча и выиграли ли его? Хотя, с другой стороны, "Трактор" 
забросил больше противника в серии и дома, при своих трибунах показывал 
отличный забивной хоккей.  
Дисциплина, терпение, самоотдача 
"Трактор" - очень тренерская команда, играющая по заданию. Гатиятулин - 
отличный мотиватор, в раздевалках его команд всегда висели ободряющие 
плакаты и цитаты известных спортсменов. От команды всегда требуется жесткая 
дисциплина - и в быту, и на площадке. "Сыграть дисциплинированно" и "сыграть 
терпеливо" - одни из главных принципов его тренерской установки. Также 
неслучайно каждый раз на пресс-конференциях он благодарит команду за 
самоотдачу. Много говорилось о сверхнадежности Павла Францоуза, но каждый 
раз забывалось, сколько раз игроки "Трактора" бросались под шайбы и 
блокировали броски.  
При этом главный тренер "Трактора" умеет находить лучшее в не самых 
мастеровитых игроках и прививать им настоящую спортивную наглость и веру в 
себя. Не зря после серии с "Нефтехимиком" капитан Александр Шинин спокойно 
говорил, что нам все равно, кого обыгрывать во втором раунде. Жаловались, что 
Гатиятулин не дает играть молодежи - но именно при нем раскрылся Виталий 
Кравцов.  
Кроме того, Гатиятулин - неконфликтный и спокойный человек. Да, он всегда 
контролирует то, что говорит в интервью и на пресс-конференциях, и никогда не 
скажет ничего лишнего. Но прекрасно понимает, что длинный язык помешал 
многим его коллегам, да и предшественнику тоже. Гатиятулин нравится всем, и 
это тоже очень хорошее качество.  



 

Символично, что его первая игра в качестве главного тренера "Трактора" 
пришлась на матч памяти Валерия Белоусова. Считать Гатиятулина прямым 
приемником Валерия Константиновича, конечно, нельзя. Они очень мало 
работали вместе. Да и общего в их тренерской работе немного, команды у них 
разные. Гатиятулин - это не второй Белоусов, у него свой путь. Похожи они 
только тем, что вернули большой хоккей в город, который этого по-настоящему 
достоин.  
Только вот в КХЛ считают, что лучший тренер сезона - это тот, кто выиграл Кубок 
Гагарина, ну или регулярку в случае с ЦСКА и Дмитрием Квартальновым. Но 
Гатиятулин и его команда не собираются останавливаться на достигнутом.  

http://allhockey.ru/article/show/321156-
Anvar_Gatiyatulin_ot_detskoj_shkoly_Traktor_do_luchshego_trenera_sezona_KHL 

К заголовкам сообщений 

Дубровский поблагодарил "Трактор" за победу и перенес ЧМ по танцам в 
ДС "Юность" (Znak.com, Екатеринбург, 28 марта 2018) 
Губернатор Борис Дубровский объявил о переносе чемпионата мира по танцам, 
который должен пройти в Челябинске в начале апреля, на площадку дворца 
спорта "Юность". То решение анонсировалось ранее на случай выхода ХК 
"Трактор" в финал Восточной конференции КХЛ. 
"Пользуясь возможностью, хочу извиниться перед любителями танцевального 
спорта, - говорится в обращении губернатора. - Календарь Кубка Гагарина, в 
силу специфики турнира, очень трудно просчитать заранее, нам искренне 
хотелось избежать накладок. Не получилось. Принято решение о переносе 
чемпионата мира по танцам в ДС "Юность", прошу с пониманием отнестись к 
этому. Оргкомитет сделает все возможное и от него зависящее, чтобы качество 
проведения этих ярких соревнований не пострадало, а город получил еще один 
замечательный праздник мирового значения". 
Подробнее о том, как будут улаживаться технические моменты с размещением 
зрителей, пока не сообщается. Дозвониться до оргкомитета соревнований не 
удалось 
Вместе с тем Борис Дубровский в этом же сообщении, отправленном через 
официальный телеграм-канал, поблагодарил хоккеистов: "Передаю привет 
скептикам и благодарю хоккейную команду "Трактор" за выполнение 
поставленной задачи на сезон - выход в финал Восточной конференции. Это - 
не прыжок выше головы, это следствие той политики, которую проводил 
менеджмент клуба, добиваясь поступательного движения, улучшая результаты. 
Соперник по финалу - очень серьезный, времени на восстановление у наших 
хоккеистов не так много. Но в спорте всегда есть место для шага вперед. Будем 
верить в нашу команду и поддерживать ее с нашей многочисленной армией 
болельщиков. "Трактор", вперед!" 
Напомним, накануне ХК "Трактор", обыграв в седьмом матче ХК "Салават-
Юлаев", впервые за пять лет обеспечил себе выход в финал конференции. Уже 
30 марта черно-белые встретятся с казанским "Ак-Барсом".  

https://www.znak.com/2018-03-
28/dubrovskiy_poblagodaril_traktor_za_pobedu_i_perenes_chm_po_tancam_v_ds_y
unost 

Похожие сообщения (9): 

• Chel.ru (chel.74.ru), Челябинск, 28 марта 2018 

• Chelyabinsk.74.ru, Челябинск, 28 марта 2018 
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• NewsRbk.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Chelyabinsk.74.ru, Челябинск, 28 марта 2018 

• УралПрессИнформ, Челябинск, 28 марта 2018 

• Новости Челябинска (chelyabinsk-news.net), Челябинск, 28 марта 2018 

• Ново День (novoden.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Epeak.in (su.epeak.in), Киев, 28 марта 2018 

• ХК Трактор (hctraktor.org), Челябинск, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Капитан "Трактора" Шинин: я кайфую от этой команды, мы вписали себя в 
историю клуба (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Капитан челябинского "Трактора" Александр Шинин в интервью корреспонденту 
РИА Новости Семену Галькевичу назвал серию плей-офф КХЛ против уфимского 
"Салавата Юлаева" главной в карьере, объяснил, почему кайфует, играя в этом 
сезоне, и признался, что пока не думает о встрече с казанским "Ак Барсом" в 
финале Востока.  
- Что чувствует капитан команды-сенсации плей-офф КХЛ?  
- Эмоции переполняют! Мы до конца верили друг в друга, и нам удалось выйти в 
финал Востока. Хотя если вспомнить, то, когда в начале сезона нам президент 
клуба поставил задачу выйти в финал конференции, очень многие смеялись и 
говорили: "Вы чего народ-то смешите?". Но работой и своим дружным 
коллективом мы доказали, что способны на это. И не только на это. 
- Со стороны казалось, что "Трактор" всю серию сохранял спокойствие, даже 
уступая в счете.  
- На самом деле все ребята переживали, конечно. Мы, кто постарше, старались 
успокаивать, поддерживать, советы давать. Все выдержали, все молодцы. 
Отмечу командные действия и вратарскую линию, разумеется.  
- Преимущество "Салавата" в опыте было колоссальным. Пятнадцать игроков 
"Трактора" никогда прежде не играли даже во втором раунде плей-офф.  
- Плюс у нас не так много народу запасных, травмированных много, скамеечка 
короткая совсем. И с травмами играют ребята, но это плей-офф, так и должно 
быть. 
- В шестой игре вы прервали 182-матчевую безголевую серию. Берегли гол на 
важный матч?  
- Честно, я не придаю этому значения. Не скажу, что вообще не слежу за личной 
статистикой, но главное - это командный результат. 
- Вы почти не играли в финале и полуфинале плей-офф пять лет назад. Была ли 
эта серия с "Салаватом" главной в карьере для вас?  
- Скажу, что да. Эта серия, этот седьмой матч - самые запоминающиеся для 
меня. Объясню, почему так. Во-первых, сейчас в команде нет звезд, во-вторых, 
в нас, мягко говоря, мало кто верил. Сегодня в "Тракторе" особенная атмосфера, 
все ребята получают огромное удовольствие, приходя в раздевалку, получают 
удовольствие от игры. Все радуются, все дружелюбные, все друг друга 
подбадривают. Это дорогого стоит, и я кайфую от этой команды.  
- Достаточно было посмотреть на Алексея Кручинина, Виталия Кравцова и 
Александра Шарова после сирены.  
- Они вообще красавцы, заряжают команду позитивом, молодостью. Они 
молодчики, слов нет. И играют не по годам уверенно, стабильно. Они первую 
серию вытащили, забивали и во второй здорово сыграли. 
- "Трактор" - это определение понятия "тренерская команда"?  

http://newsrbk.ru/news/5365590-sluchilas-nakladka-chempionat-po-tancam-v-chelyabinske-perenesli-v-yunost.html
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https://hctraktor.org/media/news/?id=20126


 

- Конечно, мы прежде всего играем в тот хоккей, который нам предлагает тренер. 
И результат показывает, что все работает. Конечно, здесь большая заслуга 
тренерского состава.  
- С "Ак Барсом" уже можно будет играть без давления? Сезон уже успешный?  
- Пока не думаем про "Ак Барс", надо денечек отдохнуть, привести в порядок 
себя. И еще, конечно, кайфануть от этих эмоций. Многие ребята пока в ступоре 
еще, не понимают, что произошло. А мы, не побоюсь этих слов, вписали себя в 
историю "Трактора".  

https://rsport.ria.ru/interview/20180328/1134697295.html 

Похожие сообщения (4): 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• Sportbox.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 28 марта 2018 

• NewsRbk.ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Министр рассказал о возможной отставке руководства "Барыса" и оценил 
сезон КХЛ (Sports.kz, Караганда, 28 марта 2018) 
Министр культуры и спорта Казахстана Арыстанбек Мухамедиулы в 
эксклюзивном интервью корреспонденту Bestnews.kz прокомментировал 
начатый болельщиками сбор подписей под открытым письмом, адресованным 
ему и президенту КФХ Аскару Мамину с требованием отправить в отставку 
президента ХК "Барыс" Аскара Шопобаева, генменеджера клуба Ержана 
Алдабергенова и и.о. главного тренера команды Галыма Мамбеталиева.  
Именно эти персоны болельщики называют виновными, в частности, за 
провальное выступление команды в сезоне 2017-2018. 
 - Конечно, болельщики имеют право на свое мнение, - сказал Арыстанбек 
Мухамедиевич. - Потому что любая деятельность и команды, и госоргана 
направлена для граждан Казахстана. Если есть такой вопрос, возмущение, то 
конечно, мы обязаны реагировать. Думаю, в ближайшее время мы соберем 
попечительский совет заинтересованного органа. 
 - Как лично Вы оцениваете результаты "Барыса" в сезоне 20172018? 
 - Я знаю вопрос изнутри, там идет целенаправленная работа. Опять же, когда 
приходит новый тренер - возникают психологические моменты. Например, Зидан 
в прошлом футболист мировой величины, вроде бы хороший тренер, но "Реал" 
сейчас показывает низкие результаты. В целом, смело могу сказать, что "Барыс" 
идет по правильному, нужному пути. Подтверждением моих слов являются 
полные трибуны. Раз есть полные трибуны - игра интересна, болельщики 
посещают матчи. 

https://www.sports.kz/news/ministr-rasskazal-o-vozmojnoy-otstavke-rukovodstva-
baryisa-i-otsenil-sezon-khl 

Похожие сообщения (3): 

• Bestnews.kz, Астана, 28 марта 2018 

• PROСПОРТ (prosports.kz), Алматы, 28 марта 2018 

• Barys.club, Астана, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

В двух шагах от титула (Известия, Москва, 29 марта 2018) 
Два сильнейших клуба России сойдутся в финале Западной конференции КХЛ 
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http://www.bestnews.kz/index.php/eksklyuziv/item/13184-arystanbek-mukhamediuly-o-predlozhenii-fanatov-uvolit-rukovodstvo-barysa-bolelshchiki-imeyut-pravo-na-svoe-mnenie.html
https://prosports.kz/news/270008
http://barys.club/articles/ministr-rasskazal-o-vozmozhnoi-otstavke-rukovodstva-barysa-i-otsenil-sezon-khl?locale=ru


 

Сегодня в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) стартует финал Западной 
конференции, в котором сойдутся два сильнейших клуба страны - СКА и ЦСКА. 
Первые являются действующими обладателями Кубка Гагарина и победителями 
регулярного чемпионата нынешнего сезона. Москвичам же главный трофей 
евразийского хоккея еще не покорялся - на их счету три победы в регулярном 
чемпионате, но в плей-офф их высшим достижением пока является финал Кубка 
Гагарина в 2016 году. 
Успехи ЦСКА последних лет многие эксперты связывают с работой наставника 
Дмитрия Квартальнова и старшего тренера Игоря Никитина. По окончании 
прошлого сезона главный тренер покинул клуб, а его место занял Игорь Никитин. 
Одновременно с этим весной и летом 2017-го ЦСКА усилился группой 
первоклассных игроков - Кириллом Капризовым, Никитой Нестеровым, Алексеем 
Марченко, Романом Любимовым, Максимом Шалуновым, Сергеем Шумаковым и 
Константином Окуловым. 
 - Для ЦСКА эта серия будет из категории "сейчас или никогда", - заявил 
"Известиям" двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников. - 
Понятно, что хоккеисты, тренеры и болельщики команды давно ждут выигрыша 
главного Кубка. Во времена Квартальнова была проделана большая работа в 
этом направлении - армейцы приблизились к трофею, но им не хватало самой 
малости. При Никитине ЦСКА стал еще сильнее и по составу, и по организации 
игры - сейчас клуб способен пройти СКА, а затем финал Кубка Гагарина. 
Вместе с этим СКА также не стал слабее по сравнению с предыдущим 
чемпионским сезоном, поэтому противостояние двух армейских коллективов 
будет крайне непростым, считает экс-форвард ЦСКА, олимпийский чемпион-
1988 Валерий Каменский. 
 - У СКА имелись определенные проблемы в предыдущих раундах плей-офф - 
им нелегко дались матчи с "Северсталью" и "Локомотивом", - сказал он 
"Известиям". - Но это было связано с тем, что большая часть игроков, а также 
тренерский штаб во главе с Олегом Знарком и Харийсом Витолиньшем были 
задействованы в сборной на Олимпиаде-2018. Бесследно это пройти не могло. 
Но сейчас, после серии с Ярославлем они отдохнули и могут снова играть в 
полную силу. Думаю, нас ждет очень увлекательная серия, в которой и ЦСКА, и 
СКА имеют равные шансы на выход в финал. 
В Восточной конференции состав финалистов оказался более неожиданным. "Ак 
Барс" изначально являлся фаворитом, и его нынешний результат никого не 
удивил. Но челябинский "Трактор" сотворил настоящую сенсацию, во втором 
раунде выбив из турнира уфимский "Салават Юлаев" - во вторник уральский клуб 
со счетом 2:1 одержал решающую победу в заключительном, седьмом матче 
серии. 
 - Команда у "Трактора" очень организованная, при этом в нападении могут 
нестандартно сыграть как легионеры, так и наша молодежь вроде Виталия 
Кравцова, - отметил в беседе с "Известиями" именитый тренер Рафаил 
Ишматов. - Они совершили подвиг, обыграв "Салават". Хотя я был уверен, что в 
седьмом матче они не сдюжат и класс уфимцев все решит. Но теперь "Трактору" 
будет гораздо сложнее противостоять "Ак Барсу" - состав и тренерский штаб у 
соперника более опытные, а звенья укомплектованы гораздо лучше. 
"Ак Барс" занимает первое место на Востоке по зарплатной и бонусной 
ведомости, "Трактор" - на шестой позиции. По мнению экспертов, разница в 
ресурсах сыграет ключевую роль в победе казанского клуба. 
 - Составить конкуренцию "Ак Барсу" "Трактор" вполне может - у команды есть 
характер и организация игры, привитая главным тренером Анваром 
Гатиятулиным, - заявил "Известиям" бывший генеральный менеджер 



 

челябинцев Владимир Кречин. - У них собраны интересные хоккеисты, но Казань 
обладает все-таки большей глубиной состава - решить исход игры у нее может 
почти каждое звено. Все хоккеисты имеют большой опыт игр в плей-офф - это же 
касается и их главного тренера Зинэтулы Билялетдинова. А у Челябинска есть 
определенный недостаток игроков среднего возраста. Имеются отличные 
хоккеисты за 30 лет и талантливая молодежь. Но средней прослойки нет - один 
из немногих ее представителей Никита Никитин травмирован и помочь команде 
не сможет. Тогда как у "Ак Барса" таких, наоборот, много. Это и может решить 
исход серии в пользу казанцев. 
Специалист также отметил работу главного тренера "Трактора" Анвара 
Гатиятулина. 42-летний наставник является уроженцем Челябинска, в 1990-е он 
играл за местные "Мечел" и "Трактор", а после завершения карьеры тренировал 
детей в одноименной СДЮСШОР. 
Позднее Анвар Гатиятулин работал в Молодежной хоккейной лиге (МХЛ) 
главным тренером "Белых медведей" - фарм-клуба "Трактора". Основную 
команду он возглавил осенью 2015 года. 
 - Гатиятулин отлично работает с молодежью, следит за тенденциями в развитии 
хоккея, любые новые знания впитывает как губка, - сказал Владимир Кречин. - 
Это было заметно еще в период работы Анвара детским тренером, поэтому я 
предложил руководству доверить ему работу с "Белыми медведями". И 
Гатиятулин оправдал доверие, успешно отработав в МХЛ. Сейчас он поднялся 
еще на несколько ступеней выше и стал тренером уровня КХЛ. 
Первые два матча на Западе пройдут сегодня и послезавтра в Санкт-Петербурге. 
Восточный финал стартует в Казани - первые игры состоятся завтра и в 
воскресенье. 

Похожие сообщения (2): 

• Советский спорт, Москва, 29 марта 2018 

• Газета.Ru, Москва, 29 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Минское "Динамо" летом выступит на хоккейных турнирах в Нижнем 
Новгороде и Риге (Р-Спорт, Москва, 28 марта 2018) 
Минское "Динамо" в рамках подготовки к следующему сезону Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) летом примет участие в турнирах на Кубок губернатора 
Нижегородской области и Кубок Латвийской железной дороги в Риге, сообщается 
на официальном сайте белорусского клуба. 
Динамовцы начнут летний этап подготовки не ранее, чем за 50 дней до начала 
сезона-2018/19, который стартует 1 сентября. 2 августа "Динамо" проведет в 
столице Белоруссии контрольный матч с новосибирской "Сибирью", после чего 
команда отправится на турнир в Нижнем Новгороде, который пройдет с 5 по 11 
августа. 
В Кубке губернатора Нижегородской области, кроме минского "Динамо, примут 
участие одноименные клубы из Москвы и Риги, нижегородское "Торпедо", 
московский "Спартак" и екатеринбургский "Автомобилист". 
В Кубке Латвийской железной дороги, который пройдет с 21 по 26 августа, будут 
участвовать, кроме рижского и минского "Динамо", также ярославский 
"Локомотив", казанский "Ак Барс" и еще один клуб, предположительно, из 
Европы, имя которого будет объявлено позднее.  

https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134722073.html 

Похожие сообщения (3): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042588-valerij-kamenskij-cska-i-ska-imejut-ravnye-shansy-na-vyhod-v-final
https://www.gazeta.ru/sport/news/2018/03/29/n_11347418.shtml
https://rsport.ria.ru/hockey/20180328/1134722073.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669662/


 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Совет директоров "Авангарда" возглавил Александр Крылов 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Собрание членов ассоциации ХК "Авангард" приняло заявление председателя 
совета директоров Александра Дыбаля о сложении с себя полномочий. Новым 
председателем совета директоров клуба избран директор по региональным 
продажам "Газпром нефти" Александр Крылов информирует пресс-служба 
клуба. 
"Я вижу свою задачу в том, чтобы "Авангард" укреплял свой статус клуба-лидера 
КХЛ, показывал красивый, искрометный хоккей, который нравится зрителям, и 
всегда достигал максимально высоких результатов. Обещаю сделать все, чтобы 
каждая игра превращалась в праздник, а зал "Арены Омск" был заполнен 
болельщиками и ценителями спорта. Председатель правления "Газпром нефти" 
Александр Дюков на личной встрече перед моим избранием обещал оказывать 
клубу поддержку как в отношении усиления состава, так и в плане развития и 
работы новой клубной Академии. Вместе с новым президентом клуба Максимом 
Сушинским я обращаюсь ко всем болельщикам: давайте вместе поддержим клуб 
так же, как и в прошедшем плей-офф. Вместе мы победим!" - сказал Крылов. 

https://www.championat.com/hockey/news-3388329-sovet-direktorov-avangarda-

vozglavil-aleksandr-krylov.html 

Похожие сообщения (19): 

• Profi-news.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Новости Омска (eto-omsk.ru), Омск, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• Gorodskoyportal.ru/omsk, Омск, 28 марта 2018 

• Sports.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

• 12 канал (gtrk-omsk.ru), Омск, 28 марта 2018 

• РИА Новости # Все новости (Закрытая лента), Москва, 28 марта 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 28 марта 2018 

• Каширский курьер (kashira.news), Кашира, 28 марта 2018 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 28 марта 2018 

• 123ru.net, Москва, 28 марта 2018 

• Советский спорт , Москва, 28 марта 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 28 марта 2018 

• 365 дней (365news.biz), Москва, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 28 марта 2018 

• Новый Омск (newsomsk.ru), Омск, 28 марта 2018 

• БК55 (bk55.ru), Омск, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Дыбаль: "Авангарду" настало время сделать следующий шаг в 
спортивных результатах (Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Бывший председатель совета директоров "Авангарда" Александр Дыбаль 
прокомментировал свой уход с должности. 

http://365news.biz/news/sport/39665-minskoe-dinamo-letom-vystupit-na-hokkeynyh-turnirah-v-nizhnem-novgorode-i-rige.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388329-sovet-direktorov-avangarda-vozglavil-aleksandr-krylov.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388329-sovet-direktorov-avangarda-vozglavil-aleksandr-krylov.html
https://profi-news.ru/sport/20180328/669715/
http://eto-omsk.ru/news/v-rossii/115232_dibal-ushel-iz-soveta-direktorov-avangarda.html
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/krylov-stal-novym-predsedatelem-soveta-direktorov-avangarda-1389544/
https://123ru.net/omsk/141526600/
http://gorodskoyportal.ru/omsk/news/wr_sport/43396827/
https://www.sports.ru/hockey/1061699495.html
https://sport.mail.ru/news/hockey-khl/32989790/
http://gtrk-omsk.ru/news/254852/
http://www.hawk.ru/news/30544/
http://kashira.news/krylov-smenil-dybalya-na-postu-predsedatelya-soveta-direktorov-hk-avangard/
http://www.omskinform.ru/news/117493
https://123ru.net/omsk/141526375/
https://www.sovsport.ru/hockey/news/1042531-aleksandr-krylov-vozglavil-sovet-direktorov-avangarda
http://omsk-news.net/sport/2018/03/28/200097.html
http://365news.biz/news/sport/39663-krylov-smenil-dybalya-na-postu-predsedatelya-soveta-direktorov-hk-avangard.html
http://omsk.bezformata.ru/listnews/direktorov-hk-avangard-vozglavil-aleksandr/65896697/
https://newsomsk.ru/news/71646-dbal_perestal_rabotat_s_omskim_avangardom/
http://bk55.ru/news/article/122867/


 

"В последние годы "Авангард" добился существенного прогресса в важных 
направлениях деятельности. Прежде всего, это касается развития хоккейной 
школы: в прошедшем сезоне почти половину игроков "Авангарда" составляли 
воспитанники клуба, а молодежное звено главной команды на протяжении всего 
сезона демонстрировало лидерство. Проект нашей хоккейной Академии вышел 
на финишную прямую: до конца года совместно с коллегами из "Газпрома" мы 
планируем ввести ее центральный комплекс с двумя ледовыми площадками, 
медицинским центром и общежитием. После этого комплекс будет объединен с 
хоккейной школой в рамках Академии. Для нас также очень важно, что "Авангард" 
входит в тройку по посещаемости среди российских клубов КХЛ. Но сейчас 
настало время сделать следующий шаг прежде всего в спортивных результатах. 
Именно для этого мы пригласили на должность президента клуба Максима 
Сушинского, который имеет ясное понимание стоящих перед клубом целей и 
путей их достижения. У клуба должна появиться стратегия развития и план 
преобразований, руководить созданием которых будет новый председатель 
совета директоров. Мой коллега Александр Крылов хорошо знает хоккейную 
специфику и у него есть необходимые управленческие качества, чтобы 
реализовать задачи, стоящие перед клубом. Я же остаюсь болельщиком 
"Авангарда" и продолжу поддерживать клуб как на арене, так и вне ее". 

https://www.championat.com/hockey/news-3388333-dybal-avangardu-nastalo-
vremja-sdelat-sledujuschij-shag-v-sportivnyh-rezultatah.html 

Похожие сообщения (9): 

• Новости Омска (eto-omsk.ru), Омск, 28 марта 2018 

• Gorodskoyportal.ru/omsk, Омск, 28 марта 2018 

• 12 канал (gtrk-omsk.ru), Омск, 28 марта 2018 

• ХК Авангард (hawk.ru), Омск, 28 марта 2018 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 28 марта 2018 

• РИА ОмскИнформ (omskinform.ru), Омск, 28 марта 2018 

• Лента новостей Омска (omsk-news.net), Омск, 28 марта 2018 

• БК55 (bk55.ru), Омск, 28 марта 2018 

• БезФормата.Ru Омск (omsk.bezformata.ru), Омск, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

Обзор дня: Тренер "Трактора" Гатиятулин - лучший в КХЛ. Без вариантов 
(Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018) 
"Трактор" идет дальше!  
Почему-то считается, что пара "Ак Барс" - "Трактор" будет очень скучной, матчи 
нас ждут нудные, почти такие же, как в серии между ЦСКА и "Йокеритом". Это 
заблуждение. Думаю, что если на Востоке кто-то и готов сломить сопротивление 
казанцев, так это именно "Трактор". На "Салават Юлаев" надежды было совсем 
мало с их специфическими проблемами в обороне и на вратарской позиции. Но 
"Трактор" сейчас не менее обученный коллектив, чем "Ак Барс", по крайней мере, 
с такими командами Зинэтула Билялетдинов не встречался. Он чем-то похож на 
"Амур", и вы помните, что с хабаровчанами возникли проблемы. И не только из-
за перелетов. У Гатиятулина более серьезные исполнители, способные 
выполнять задание все 60 минут, что мы увидели в седьмой игре. Плюс есть 
Виталий Кравцов. Он, конечно, еще не стал элитным форвардом, способным 
определять результат, но когда у него хорошее настроение, то он способен 
поставит в тупик медлительную защиту "Ак Барса". Финалы конференций нас 
ожидают замечательные. А Анвар Гатиятулин во вторник вечером выиграл 
звание лучшего тренера КХЛ. Без вариантов. 

https://www.championat.com/hockey/news-3388333-dybal-avangardu-nastalo-vremja-sdelat-sledujuschij-shag-v-sportivnyh-rezultatah.html
https://www.championat.com/hockey/news-3388333-dybal-avangardu-nastalo-vremja-sdelat-sledujuschij-shag-v-sportivnyh-rezultatah.html
http://eto-omsk.ru/news/v-rossii/115232_dibal-ushel-iz-soveta-direktorov-avangarda.html
http://gorodskoyportal.ru/omsk/news/wr_sport/43396827/
http://gtrk-omsk.ru/news/254852/
http://www.hawk.ru/news/30544/
http://allhockey.ru/news/show/321131-Dybal_Avangardu_pora_sdelat_sledujuschij_shag_v_sportivnyh_rezul_tatah
http://www.omskinform.ru/news/117493
http://omsk-news.net/sport/2018/03/28/200097.html
http://bk55.ru/news/article/122867/
http://omsk.bezformata.ru/listnews/ushel-iz-soveta-direktorov-avangarda/65898593/


 

"САЛАВАТ ЮЛАЕВ" УДИВЛЯЛ САМ СЕБЯ  
Уфимская команда в каждом раунде плей-офф провела по семь матчей, и сейчас 
многие расстроились, что такой веселый коллектив покинул турнир. Но ничего, 
они нас смешили во время регулярного чемпионата, думаю, что в следующем 
сезоне продолжат эту тенденцию. Не забывайте, что перед плей-офф власть в 
клубе поменялась, а я сомневаюсь, что новое руководство достаточно 
компетентно. Они переподписали контракт с Линусом Умарком, который снова 
мало что показал в плей-офф. Они сейчас начнут принимать кадровые решения, 
да еще и Эркку Вестерлунда уволят, как специалиста, который не справился. Кто 
знает, что им придет в голову по кандидатуре нового главного тренера. Мне 
посчастливилось быть на выставочном турнире с этой командой, я следил за ней 
пристально весь сезон и хочу сказать одну парадоксальную вещь: этот клуб 
единственный, кто не изменился с лета. Были удачные матчи, неудачные. Но, по 
сути, все без изменений. Ни тренер, ни игроки, никто в мире не знал, как сыграет 
команда вечером. Это и стало типичным стилем "Салавата". И уверен, что в 
будущем ничего не поменяется. 
ПОСТУПОК  
Вчера нападающему Николаю Лемтюгову объявили, что "Авангард" больше не 
нуждается в его услугах, с ним разорвали контракт и форвард стал свободным 
агентом. По мне - так это плевок в сторону хоккеиста. Лемтюгов едва не умер на 
льду, играя за команду, лежал в реанимации и мог вообще не вернуться в спорт. 
Я далек от сантиментов и не требую пожизненного контракта. Но с ним можно 
было поработать хотя бы еще один сезон. Тем более, парень сделал все, чтобы 
восстановиться до окончания чемпионата и вернуться в строй, так как понимал, 
в каком положении клуб. Он сыграл после реанимации и операции. По моим 
данным, Николаю сказали, что "новый тренер не видит тебя в составе". Это что 
же за тренер такой, о котором мы еще не знаем и который откажется от 
Лемтюгова. Ну да, сезон у него был неудачный по статистике, но у кого в Омске 
он был хорошим? Николай - крепкий нападающий силового плана, который в 
определенных условиях может набрать 30 очков. И он не нужен?  
СЛЕДСТВИЕ ПО ДЕЛУ КОВАЛЕНКО  
Вчера арбитру Владиславу Киселеву, которого в матче любителей и ветеранов 
ударил глава профсоюза игроков КХЛ Андрей Коваленко, продлили больничный 
еще на несколько дней. Судья до сих пор лечится от сотрясения мозга. Все очень 
плохо. Постоянные посещения больницы, боль. Однако видно, что Коваленко 
старается замять вопрос. Ни нотки раскаяния, ничего. Пострадавший говорит, 
что он звонил через пять-шесть дней после нападения и так предложил помощь, 
словно судья ему что-то должен. Но искренних извинений не было. А следствие 
идет. Неторопливо, но идет, и сам Киселев не собирается забирать заявление 
из полиции, пойдет до конца. Больше пугает, что Коваленко до сих пор не ушел 
в отставку с поста главы профсоюза. Впрочем, в среду будет совет директоров 
лиги, и можно будет поднять эту тему снова. Печально и то, что организаторы 
турнира, который обслуживал Киселев, работали с участниками без договора. Не 
было и страховок. Арбитр вынужден лечиться на свои деньги, и никаких 
дополнительных документов, кроме видео самого удара, он предоставить не 
может. Гонорар за выступление он получил к конверте, как в далекие уже 90-е. 
Очень надеюсь, что серьезные люди, которые организовывали турнир, не 
работают такими же методами в КХЛ.  

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-traktora-gatiyatulin-luchshiy-v-
khl-bez-variantov-1389255/ 

К заголовкам сообщений 

http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-traktora-gatiyatulin-luchshiy-v-khl-bez-variantov-1389255/
http://www.sport-express.ru/hockey/khl/reviews/trener-traktora-gatiyatulin-luchshiy-v-khl-bez-variantov-1389255/


 

Трансферы клубов 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Владимир Джиг: У сборной Китая первая тройка очень приличного уровня 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 28 марта 2018) 
Форвард "Металлурга" Владимир Джиг поделился впечатлениями от двух 
гостевых побед сборной Беларуси (U-25) над Китаем.  
"Какой уровень у китайской команды? Первая тройка у них очень приличного 
уровня. Это ребята из КХЛ, которые здорово комбинировали и создавали 
моменты. Остальные ребята были из ВХЛ, больше бегущие. Они здорово 
катались, били в тело, давили нас, а первое звено выходило создавать. Но в 
основном игра проходила в зоне соперника". 

http://belarushockey.com/rb/news_list/news210450/ 

К заголовкам сообщений 

Толчинский: ЦСКА - это родной дом, но в Америке я еще не все сказал 
(Чемпионат.com, Москва, 28 марта 2018) 
Воспитанник ЦСКА поделился впечатлениями от сезона в АХЛ и мыслями о 
возможном возвращении в Россию. 
- Недавно прошла информация о том, что вы готовы вернуться в Россию. Это 
правда?  
 - Если честно, я не знаю, откуда пошла эта информация, поскольку о 
возвращении в Россию я еще не думал и ни с кем не говорил на эту тему. 
Поэтому когда увидел новость, то очень удивился. У меня сейчас все мысли о 
сезоне и подготовке к плей-офф, так что рано еще говорить о переходах. Кроме 
того, летом возможны обмены с моим участием. Поэтому ни о каком 
возвращении в Россию я еще не думал, хотя такой вариант не исключаю. КХЛ - 
это отличная, сильная лига. Я и за ЦСКА слежу, достаточно часто смотрю матчи, 
в том числе в плей-офф.  
- Президент ЦСКА Игорь Есмантович сказал в интервью "Чемпионату" что клуб 
заинтересован в возвращении всех своих воспитанников на родину.  
 - Да, я это прочитал, это очень приятно.  
- Тот факт, что вы не были задрафтованы, мешает вашей карьере за океаном?  
 - Трудно сказать. Людям, которые были выбраны в первом раунде, всегда дают 
шанс проявить себя в НХЛ. Но дальше первого раунда я не думаю, что это имеет 
значение - будь то второй, третий раунд, либо вообще отсутствие на драфте. 
Есть игроки, которых никогда не драфтовали, но они успешно заиграли в НХЛ. 
 - Но таковых не очень много...  
 - Да, но и процент задрафтованных, которые стали твердыми игроками НХЛ, 
далек от 100. 

https://www.championat.com/hockey/article-3387265-sergej-tolchinskij---o-svoej-
karere-karoline-cska-i-buduschem.html 

Похожие сообщения (2): 

• Fromua.news, Киев, 28 марта 2018 

• Sport.mail.ru, Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

http://belarushockey.com/rb/news_list/news210450/
https://www.championat.com/hockey/article-3387265-sergej-tolchinskij---o-svoej-karere-karoline-cska-i-buduschem.html
https://www.championat.com/hockey/article-3387265-sergej-tolchinskij---o-svoej-karere-karoline-cska-i-buduschem.html
http://fromua.news/article/676787/tolchinskiy-tsska-eto-rodnoy-dom-no-v-amerike-ya-esche-ne-vse-skazal/
https://sport.mail.ru/news/hockey-nhl/32981721/


 

Сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Женская сборная России по хоккею 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

КХЛ: партнеры 
 

Сообщения не зафиксированы. 
 

Разное 
 

Нияз Бикчурин: "В еде допинга быть не может" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 28 марта 2018) 
Врач по спортивной медицине, специалист антидопингового и 
антинаркотического обеспечения "Академии хоккея Ак Барс" Нияз Бикчурин в 
интервью "БИЗНЕС Online" рассказал о взаимодействии с родителями юных 
хоккеистов, спортивном питании, которое желательно принимать не раньше 16 
лет, и запрещенных препаратах, которые могут быть даже в обычных витаминах.  
- Кто сейчас занимается контролем в хоккее - РУСАДА? КХЛ? Федерация хоккея? 
- Насколько мне известно, РУСАДА лишена аккредитации и не в праве 
осуществлять сбор проб. Вероятно, в Федерации хоккея есть специалисты, 
занимающиеся планированием тестирования. А вообще для проведения тестов 
в России нанимаются заграничные антидопинговые агентства. В том числе и 
поэтому мы в Академии начали работу в этом направлении, нам важно, чтобы у 
спортсменов не было проблем, чтобы они были здоровы и соблюдали все 
правила.  

http://sport.business-gazeta.ru/article/214997/ 

К заголовкам сообщений 

Общество "Динамо" не вмешивается в переговоры команд по вопросу 
игры на новом стадионе (ТАСС, Москва, 28 марта 2018) 
Спортивное общество "Динамо" не вмешивается в переговоры футбольного и 
хоккейного клубов по вопросу игры динамовских команд на площадках нового 
комплекса в Петровском парке. Об этом журналистам сообщил председатель 
общества "Динамо" Владимир Стржалковский. 
Открытие стадиона "ВТБ Арена - Центральный стадион "Динамо" имени Льва 
Яшина" планируется к июню. Комплекс включает в себя футбольный и хоккейный 
стадионы под одной крышей. 
"В этих переговорах каждая сторона заинтересована в том, чтобы заключить 
коммерчески более выгодное соглашение. Это деловые перегоры, и их ведет не 
общество "Динамо" а хоккейный и футбольный клубы - каждый по своей 
площадке. Мы в них не вмешиваемся", - сказал Стржалковский. 

http://tass.ru/sport/5074352 

Похожие сообщения (13): 

http://sport.business-gazeta.ru/article/214997/
http://tass.ru/sport/5074352


 

• ТАСС # Новости Москвы и Подмосковья (Закрытая лента), Москва, 28 
марта 2018 

• Новости обо всем (newsae.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Коктебель (koktebel.club), п.г.т. Коктебель, 28 марта 2018 

• LiveResult.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Wildstat.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Футбол на Куличиках (football.kulichki.net), Москва, 28 марта 2018 

• Soccer (soccer.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Спорт экспресс (sport-express.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Margust (gazeta-margust.ru), Белгород, 28 марта 2018 

• VN (vigornews.ru), Москва, 28 марта 2018 

• Mirtesen.sputnik.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Goleada.ru, Москва, 28 марта 2018 

• Неофициальный сайт ФК Динамо (fcdin.com), Москва, 28 марта 2018 

К заголовкам сообщений 

 

 
 
 

https://newsae.ru/sport/28-03-2018/obschestvo_dinamo_ne_vmeshivaetsya_v_peregovory_komand_po_voprosu_igry_na_novom_stadione/
http://koktebel.club/%D0%BE%D0%B1%D1%89%D0%B5%D1%81%D1%82%D0%B2%D0%BE-%D0%B4%D0%B8%D0%BD%D0%B0%D0%BC%D0%BE-%D0%BD%D0%B5-%D0%B2%D0%BC%D0%B5%D1%88%D0%B8%D0%B2%D0%B0%D0%B5%D1%82%D1%81%D1%8F-%D0%B2-%D0%BF%D0%B5%D1%80%D0%B5/
https://www.liveresult.ru/news/%D0%A4%D1%83%D1%82%D0%B1%D0%BE%D0%BB/c_64815/
http://wildstat.ru/p/1/news/1049522
http://football.kulichki.net/rusnews/news.htm?496996
https://www.soccer.ru/news/1042300.shtml
http://www.sport-express.ru/football/rfpl/news/obschestvo-dinamo-ne-vmeshivaetsya-v-peregovory-komand-po-voprosu-igry-na-novom-stadione-1389461/
https://gazeta-margust.ru/obshhestvo-dinamo-ne-vmeshivaetsya-v-peregovory-komand-po-voprosu-igry-na-novom-stadione
http://vigornews.ru/sport/466074_Obshchestvo_Dinamo_ne_vmeshivaetsya_v_peregovory_komand_po_voprosu_igry_na_novom_stadione.html
https://mirtesen.sputnik.ru/blog/43117825998/Obschestvo-Dinamo-ne-vmeshivayetsya-v-peregovoryi-komand-po-vopr
http://goleada.ru/index.php/novosti-fnl/item/30511-obshchestvo-dinamo-ne-vmeshivaetsya-v-peregovory-komand-po-voprosu-igry-na-novom-stadione
http://fcdin.com/news/761-obschestvo__dinamo__ne_vmeshivaetsya_v_peregovoryi_komand_po_voprosu_igryi_na_novom_stadione

